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ACTA DEL CONSEJO DE SEGURIDAD DEL DISTRITO DE 

CIUDAD LINEAL CELEBRADO EL DIA 12 DE MAYO DE 2021 

 

ASISTENTES: 

Presidentes:  

D. Ángel Niño Quesada, Concejal Presidente de la Junta Municipal del Distrito de Ciudad 
Lineal. 

Dª Ana del Hoyo Barbolla, representante de la Delegación de Gobierno en la Comunidad 
de Madrid. 

Miembros 

D. Ignacio Álvarez Mollá, Inspector Jefe Comisario accidental del Cuerpo Nacional de 
Policía en el Distrito de Ciudad Lineal. 

D. Benedicto Maroto Llorente, Comisario Policía Municipal Área 4. 

D. Blas Gil de Mingo, Intendente de Policía Municipal de la Unidad Integral del Distrito 
de Ciudad Lineal.  

D. Alfonso Gutiérrez de la Rosa, Inspector de la Unidad de Vigilancia Administrativa de 
Policía Municipal del Distrito de Ciudad Lineal. 

Dª. María Delgado Martínez, en representación del Área de Gobierno Portavoz, 
Seguridad y Emergencias. 

D. Carlos Rodríguez Sierra, en representación del Grupo Municipal Más Madrid.  

D. Miguel Dueñas Salinas, en representación del Grupo Municipal del Partido Popular. 

D. Pedro Santiago Sotelo, en representación del Grupo Municipal Ciudadanos-Partido 
de la Ciudadanía. 

Dª. Cristina Gullón Reyes, en representación del Grupo Municipal Socialista. 

D. Miguel Moisés Rodríguez González, en representación del Grupo Municipal Vox. 
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Secretaria:  

Dª. Teresa García de Robles Vara 

Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Buenas tardes a todos, como hicimos en el 
anterior Consejo de Seguridad vamos a comenzar guardando un minuto de silencio por 
las víctimas de la pandemia y en especial por las de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
que han hecho un trabajo magnifico, y siguen haciéndolo, protegiéndonos y haciendo 
que esta pandemia sea menos pandemia.  

(Se guarda un minuto de silencio) 

Ahora comenzamos con el orden del Día, tiene la palabra la Sra. Secretaria. 
 

Punto 1.- Aprobación del Acta de la sesión ordinaria celebrada el día 9 de 
diciembre de 2020 

 

Sometida a votación se aprobó con el voto favorable de los miembros presentes 
en el Consejo anterior y la abstención de los miembros que no estaban presentes. 

 

Punto 2.- Análisis y valoración de la situación de seguridad publica en el distrito.  
 

Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Como es costumbre y como lo hemos 
determinado en el pleno, si no me equivoco del mes de abril, hemos decidido adelantar 
el Consejo de Seguridad del Distrito del mes de junio al mes de mayo para abordar un 
problema puntual que, por desgracia, ocurrió en este Distrito y que trascendió a nivel 
nacional, y por el cual los diferentes grupos políticos estaban muy interesados, en aras 
de transmitir toda la información y la transparencia que corresponde a este gobierno y a 
los miembros de los cuerpos de seguridad, hemos adelantado este Concejo Ordinario 
más o menos un mes ya que suele realizarse en la primera semana de junio. Una vez 
más quiero dar gracias a la Policía Nacional como a la Policía Municipal y por supuesto 
al resto de cuerpos y fuerzas de seguridad por el gran trabajo que realizan en el Distrito 
y por su dedicación también en estos tiempos en los que ya parece que volvemos a una 
nueva normalidad por ponerle un apelativo y estoy seguro de que seguirán realizando 
el gran trabajo que han realizado durante la pandemia, algo que es digno de agradecer 
en este tiempo.  
 

Toma la palabra Sr. Álvarez, Inspector Jefe, Comisario Accidental del Cuerpo Nacional 
de Policía en el Distrito de Ciudad Lineal: Muchas gracias, señor Concejal, buenas 
tardes mi nombre es Ignacio Álvarez soy el responsable ahora de la comisaría del 
Distrito de Ciudad Lineal, en sustitución del Comisario que se jubiló y de momento no 
han nombrado un sustituto. El tema delincuencial de este Distrito se ha hecho una 
comparativa de este cuatrimestre del 1 de enero al 30 de abril con el 1 de enero al 30 
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de abril del año pasado, tanto el año pasado como este año siguen siendo atípicos. Este 
año hemos tenido un inicio de año con el tema del temporal Filomena que ha sido algo 
que nos ha afectado a todos, aunque hayan sido pocos días hemos tenido muchas 
intervenciones sobre todo humanitarias que han sido muy necesarias.  
 
En el tema delincuencial, les voy a dar unos datos estadísticos, que hay que cogerlos 
con precaución porque esta comparativa es complicada, el mismo periodo del año 
pasado estábamos confinados con lo que apenas había actividad de ningún tipo y este 
año este primer cuatrimestre hemos estado a medias, con controles de movilidad y 
desplazamiento, hemos tenido un aumento del índice de delincuencia del 11,92% hemos 
pasado de 2743 hechos a 3070, en concreto los hechos más significativos como es 
lógico  se producen en el interior del domicilio, es decir, las estafas telemáticas que han 
aumentado un 19% y esto es una dinámica que creo que va continuar porque cada vez 
se utiliza más los sistemas informáticos para hacer compras, para hacer reservas de 
viajes y para todo. Del mismo modo, al estar tanto tiempo en casa hay un aumento 
importante de los malos tratos y casos de violencia de género porque se comparte 
vivienda, y sabemos la problemática que existe. Han aumentado los robos con violencia 
e intimidación un 39,42% que también, repito, hay que tomarlo con precaución porque 
en el periodo del año pasado al no haber movimiento no se producían estos hechos. Los 
robos en vivienda pasan lo mismo, estábamos en casa y es muy difícil que te vengan a 
robar cuando estás en casa y ahora hay un poco de movilidad, razón por la cual han 
aumentado un 15%.  
 
Los hurtos, volvemos a lo mismo, como no había nadie en la calle pues el hurto era muy 
escaso, había puntualmente algo en un centro comercial, supermercado y poco más, 
ahora han aumentado un 23%,  básicamente los hurtos que se producen son de móviles, 
las terrazas ayudan poco porque la gente no es muy precavida muchas veces, dejan el 
móvil encima de la mesa tomándose una cerveza y  es un hurto muy sencillo, sabiendo 
lo que cuesta hoy en día un móvil entonces, digamos, que es un tipo de delito que atrae 
mucho a delincuentes, los hurtos han bajado quiero decir, que tiene pinta de cuando 
volvamos a la actividad pues vuelva a la normalidad de los que hay, que tampoco es 
que sea mucho. Al no haber conciertos y muchas actividades de celebraciones, también 
eso ayuda a que produzcan menos hurtos. Han bajado el robo de vehículos en un 9%, 
que muchas veces son motocicletas y robos en interior de vehículo ha disminuido un 
7%, y los robos con fuerza en establecimientos han bajado un 20%.  
 
El número total de detenidos ha aumentado un 13,61%  y ha pasado de 485 a 551 en 
este periodo de este año, como actuaciones más destacadas ha habido detenciones por 
estafas telemáticas con todo lo complicado que es,  hubo seis detenidos por una estafa 
de más 105 mil euros por una modalidad que se llama “speed pitching”  que son correos 
electrónicos que te llegan y que cuando pinchas en el enlace te lleva a una página web 
que es falsa, donde se hacen transferencias que son ilícitas. Hubo unos episodios de 
robos con violencia de mujeres de avanzada edad en el interior de los portales de sus 
domicilios, se ha detenido al autor de los hechos, por lo menos está implicado en al 
menos 15 hechos delictivos de este tipo. Ha habido también unos casos de robos en 
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farmacias que también se hicieron detenciones, normalmente hay algún toxicómano, 
pero poca cosa. En tema de tráfico minorista de venta de drogas en domicilios, ha habido 
algunas incautaciones y detenciones de marihuana, hachís, pero no han sido grandes 
cantidades, lo máximo creo recordar que eran 600 gr de cocaína en un piso. 
  
La colaboración con Policía Municipal es perfecta, todos los jueves tenemos una reunión 
de coordinación, y tenemos dispositivos comunes que nos sirven para determinadas 
problemáticas para poder trabajar de forma conjunta. El tema que se hizo tan popular 
de las bandas latinas que todos vieron en televisión, yo quería resaltar que no es un 
tema de bandas latinas, es un tema de ajuste de cuentas aunque tuviera toda la pinta 
de banda latina, es un tema de ajuste de cuentas qué poco más puedo yo contar porque 
son temas que lleva la Brigada Provincial de Información de la Jefatura Superior de 
Policía y por lo que me han comentado, se detuvo al autor de los disparos casi de forma 
inmediata y no hay nada más, esa problemática que muchas veces se comenta de la 
Residencia Infantil CACYS Manzanares no tenemos apenas incidencia, estamos en 
contacto directo con el director del centro y también tenemos servicios Policía Municipal 
y nosotros, servicios conjuntos y quitando pequeños robos, ahora me parece que 
todavía es mañana cuando termina el Ramadán también hemos estado muy pendientes 
y no hay constancia de que haya habido ningún tipo de incidente, fuera de cosas muy 
puntuales.  
 
Y luego ha habido casos de sustracción de catalizadores de vehículos que está 
ocurriendo con cierta frecuencia, por lo visto los catalizadores tienen metales preciosos 
muy valiosos y se ha sustraído de vehículos como manera de conseguir dinero, también 
ha habido algunos casos y parece que han parado un poco referente a hurtos en interior 
de vehículo de bolsos a mujeres, nosotros le llamamos el “chinchetazo” y  son hurtos en 
el que se le dice normalmente a las mujeres que dejan el bolso en la parte izquierda o 
en su lado derecho cuando conducen, entonces mediante el engaño de llamarle y decirle 
que se ha caído las llaves o que hay una chincheta debajo la rueda, en eso la distraen 
y le sustraen el bolso, eso ha ocurrido y es un tema que estamos detrás de ello con 
servicios de prevención y por mi parte no tengo más que decir. 
 
Toma la palabra el Intendente de la Policía Municipal, Sr. Gil de Mingo: Buenas tardes 
a todos, grupos políticos y vecinos, la Policía Municipal siempre está dispuesta a 
colaborar con todo el mundo y con ustedes, voy a ofrecer los datos que la sección de 
estadística nos ha facilitado para que todo el mundo los conozca. En primer lugar, la 
comparativa que voy a exponer se traslada desde octubre de 2019 a marzo del 2020, 
hasta octubre de 2020 a marzo del 2021, es decir, cinco meses. Esta fecha está porque 
los datos que dimos en el anterior Consejo de Seguridad estaban hasta octubre de 2020, 
cinco meses más o menos, recordar que esta  época del mes de enero la famosa nevada 
Filomena, allí hubo un coste de oportunidad importante donde los policías tuvieron que 
emplearse a fondo, policías que estuvieron trabajando 16 horas, policías que estuvieron 
durmiendo en la unidad, inclusive en hoteles, principalmente esta ayuda estaba 
enfocada a ciudadanos, vecinos, conductores, colaborar con el servicio de bomberos, 
una ayuda positiva para que se restableciera la normalidad en la ciudad de Madrid.  
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Como siempre la estadística consta de cinco apartados o cinco capítulos, seguridad 
ciudadana, detenidos, protección de convivencia, seguridad vial y sectores vulnerables. 
Luego hay que decir que la mayoría de los datos que tenemos, nuestras intervenciones 
afortunadamente han bajado, principalmente por el problema de la pandemia que 
estuvimos sometidos inclusive hasta este fin de semana, en plena pandemia los datos 
anteriores finalizan en el mes de marzo del año 2019, es decir, cuando se puso ya en 
marcha el estado de alarma, pues los datos han bajado tampoco muy significativamente 
pero efectivamente ha habido decrementos importantes.  
 
Pasando al capítulo 1 de “Seguridad Ciudadana”, el número de intervenciones voy a 
mencionar los más significativos, por ejemplo, hay siempre una leyenda que en esta 
época la violencia doméstica de género se había disparado, nosotros en nuestros datos 
refleja que han bajado, ha habido una rebaja del 13%. Agresiones y reyertas también 
porque las personas casi no podían estar en la calle y por ejemplo otras de las 
intervenciones también que son muy significativas ha habido actuación de mendicidad 
con menores 0% no ha habido ninguna actuación. 
            
Otro apartado de seguridad ciudadana era la amenaza, pues ha habido una bajada de 
un 60%, agresiones y abusos sexuales una bajada de un 40%, relacionadas con el 
patrimonio igual otra bajada de un 30%, hay un dato que ha comentado Policía Nacional 
vehículos recuperados por ejemplo pues se ha recuperado un 30% menos: 17 y en esta 
última etapa 12 vehículos. Ha habido un aumento yo creo que es debido al problema 
este de las intervenciones que hemos tenido que hacer relacionadas con atentados a 
agentes de autoridad habido un aumento de un 23 %, hubo 12 y ahora en esta época 
que estoy comentando 16, nuestras actuaciones muchas veces,  el ciudadano cuando 
tenemos que poner una denuncia este se enfrenta al policía, por tanto el policía tiene 
que actuar no puede quedarse de brazos cruzados, han visto ustedes infinidades de 
WhatsApp de grabaciones que han hecho que los policías se sienten amenazados con 
frases como “usted quien es” “quien es usted para ponerme una denuncia” a nosotros 
nos dicen que van a llamar Policía Nacional, bueno toda la casuística que ustedes 
puedan entender y puedan pensar, son actuaciones que realizamos nosotros.  
 
También ha habido una bajada es 1 punto solo de 6 a 5 falsificación de documentos, ha 
habido 5 intervenciones con falsificación de documentos, principalmente falsifican las 
tarjetas que tienen las personas de movilidad reducida, donde tenía que haber finalizado 
en 2020 ponen que finalizan en 2022 bueno pues la gente tiene estas habilidades, pero 
igual es una falsificación de un documento público. 
 
Luego también relacionados con la salud pública que es tenencia y consumo de drogas 
en la vía pública, ha habido una bajada de un 35% evidentemente si es por la noche que 
suelen estar en la calle y no estaban, pues nuestra actuación ha sido a la baja, pero 
vamos que hemos realizados 160 actuaciones.  
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Hemos intervenido 12 armas prohibidas, blancas, objetos peligrosos habiendo una 
rebaja del 14%. Y denuncias de la Oficina de Atención Ciudadana hemos puesto 156 
frente a 602, estas denuncias son principalmente por el consumo de alcohol en la vía 
pública, luego daré los datos del botellón para que los entendamos todos, que ha habido 
una rebaja porque por la noche no podía estar nadie en la calle, algunos estaban y los 
hemos denunciado inclusive han cometido el “botellón” en horario a las ocho de tarde 
en los parques y también les hemos denunciado, por eso digo que ha habido una rebaja 
importante en denuncias del área de seguridad ciudadana principalmente el botellón 
156, luego viene aquí los datos de denuncias de botellón y coinciden casi con estos 
números.  
 
Minutas y comparecencias, hemos realizado 415 intervenciones que tenían que conocer 
la autoridad judicial pues hemos ido a la Comisaría de Policía Nacional, inclusive la 
hemos interpuesto en nuestra unidad de Policía Judicial e inclusive en la Unidad de 
Medio Ambiente, porque les quiero comentar que la Unidad de Medio Ambiente es 
Policía Judicial en problemas relacionados con el medio ambiente, tiene que ver todo 
con problema de animales, problema de vertido de sustancias, esta unidad central de 
medio ambiente es unidad de Policía Judicial que realiza intervenciones relacionadas 
con el medio ambiente, inclusive también hay otra unidad que es la Unidad de 
Diversidad, relacionada con delitos de odio, también me consta que hemos realizado 
una minuta relacionada con la pintada que hubo en el polideportivo, pues todas esas 
diligencias las ha realizado la Unidad de Diversidad, desconozco ya si ha habido o no  
detenidos, lo desconozco pero sabemos que está en proceso de resolución.  
 
En el Capítulo 2 “Detenidos e Investigados” pues igual, ha habido pues una rebaja no 
muy cuantitativa, pero ha habido rebajas, se los voy a comentar por encima, por ejemplo, 
violencia doméstica ha habido 26 detenidos por violencia doméstica que ahí está 
incluida la violencia de género, ha habido dos menos, hubo 28 frente a 26. Por ejemplo, 
no hemo realizado ningún detenido o investigado por malos tratos hacia menores, ha 
habido 3 detenidos o investigados por amenazas, otros 3 por delitos contra la libertad 
sexual, por ejemplo, contra el patrimonio ha habido varios detenidos ha habido 
aumentos, claro si comparamos 4 frente a 2 hay una rebaja al 50% pero son datos muy 
significativos. 
 
Contra la propiedad industrial intelectual no ha habido ningún detenido por este 
concepto. Hay otro dato que siempre quiero reflejar son los relacionados contra la 
seguridad colectiva, delitos contra la seguridad colectiva contra la salud pública 16 
detenidos principalmente por tráfico de drogas frente a 25, es decir, un 36% menos. Y 
delitos contra la seguridad vial ha habido 110 frente a 136, un 20% menos, estos delitos 
como ustedes comprenden son por conducir bajo la sustancia de bebidas alcohólicas o 
conducir con tasa superior a la reglamentariamente permitida, se han hecho 
investigaciones tanto la Unidad Integral del Distrito como la Unidad Central de 
Investigación de Atestados, pues ha realizado 110 detenidos en contra de este delito, 
falsedad documental ha habido 5 como lo he comentado son personas que se dedican 
a falsificar documentos, falsifican el carnet de conducir entre otros documentos.  



Información de Firmantes del Documento

ANGEL NIÑO QUESADO - CONCEJAL PRESIDENTE DISTRITO CIUDAD LINEAL Y CONCEJAL AREA
DELEGADA INNOVACION Y EMPRENDIMIENTO

Fecha Firma: 17/08/2021 14:53:02

URL de Verificación: https://intranet.munimadrid.es:8090/VECSV_WBCONSULTAINTRA/VerificarCove.do CSV : 124O9N0USNVISM9J

Información de Firmantes del Documento

TERESA GARCIA DE ROBLES VARA - SECRETARIA DISTRITO Fecha Firma: 06/08/2021 13:54:07
URL de Verificación: https://intranet.munimadrid.es:8090/VECSV_WBCONSULTAINTRA/VerificarCove.do CSV : 9801FFD758D1A8F4

 

 
distrito  

ciudad l ineal  MADRID  Secretaría del Distrito 
 

 

7 

 

 
Contra el orden público ha habido 13 detenidos por atentado a agentes de la autoridad, 
7 detenciones  por resistencia y desobediencia, principalmente pues lo quiero comentar  
que nuestras actuaciones muchas veces son desagradables por esto de “no le tengo 
que abrir” “usted no sabe quién soy yo” infinidad de casuísticas que  día a día lo estamos 
comprobando, al final los policías tienen que seguir y actuar con el principio de legalidad, 
actuar y si hay que detenerlos se detienen y si hay que denunciarlos se denuncian, ha 
habido un aumento de detenciones por resistencia y desobediencia que representan un 
600% pero es solo un reflejo de 7 detenciones frente a 1 del ejercicio anterior. Total, ha 
habido un 6% menos de detenidos 245 en total, cuando hablo de detenidos hago 
referencia a detenidos e investigados, muchas veces la persona no se detiene, primero 
se investiga, se realizan las intervenciones y si se pone a disposición judicial, luego el 
Juez lo llama o hace lo que tenga que hace, frente a 261 en el periodo anterior, por tanto, 
hay un 6% menos.   
  
En el capítulo 3 que comentaré sobre “Protección a la Convivencia en Espacios 
Públicos” principalmente lo que es la venta ambulante, en el Distrito afortunadamente 
no hay venta ambulante, en esta época ha habido 6 intervenciones de venta ambulante 
de productos de género perecedero, es decir, frutas y verduras, y 5 intervenciones del 
género no perecedero, son situaciones en un distrito que tiene aproximadamente 200 
mil  habitantes pues son intervenciones muy pocas frente a otros distritos, 
afortunadamente los comerciantes, las pymes, las pequeñas empresas, las medianas 
empresas, estarán contentos porque debido a nuestra actuación se consigue que no 
haya esa competencia desleal que ofrece la venta ambulante, estando los mercadillos 
completamente regulados están todos controlados por nosotros, la Policía Municipal. 
 
Hay otra también dentro de este capítulo que es protección en la convivencia de 
espacios públicos, es principalmente las actas que realizamos en los locales y en las 
terrazas de estos locales, ahora con el problema de la pandemia se nos ha incrementado 
porque la concejalía del Distrito ha dado autorizaciones a las terrazas, no para aumentar 
la superficie ni  las mesas, se tratar de extender un poco para que todo el mundo pueda 
ejercer esta actividad, el empresario y nosotros somos el último eslabón para controlar 
que todo esté completo, que no haya ninguna infracción al respecto y no haya ningún 
problema porque el primero que se queja es el propio vecino, no es muchas veces que 
va el policía de oficio a comprobar si cumple o no cumple, es el propio vecino que llama 
al 092 y  tienen que ir los policías, patrullar y levantar el acta, si es terraza tiene que 
hacer dos actas una que es el acta del local  y luego el acta de la terraza, en este si ha 
habido un aumento, un aumento de un 12%  realizamos 279 en la época  anterior frente 
a 313,  pues no son locales con deficiencias, casi el 100% están todos controlados y 
tienen sus correspondientes licencias, lo que pasa es que va el policía pide la licencia y 
el seguro, el uno no lo tiene, nos dice que lo tiene la gestoría, entonces para nosotros 
es un local con deficiencias, pero luego cuando se consulta en la Agencia de Actividad 
(ADA) tienen en su base de datos sus licencias y seguros y está todo en orden y 
autorizado, pero si al policía no le presentan la licencia éste lo hace constar. 
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La Agencia de Actividad siempre nos está indicando que vayamos a comprobar ciertos 
hechos, como, por ejemplo, si el local está cerrado sin actividad tenemos que constatar 
si está cerrado o está sin actividad para saber que esa licencia ha caducado para que 
ese local pueda luego realizar otro tipo de actividad, también hacemos notificaciones y 
comprobaciones en el cumplimiento de ceses. Notificación de incumplimiento de 
precinto para comprobar sí aún precintado el local ejerce actividad, porque en el fondo 
somos nosotros el último eslabón de la cadena y somos los que damos fe si esto es 
verdad o es mentira, y los instructores de los expedientes actúan en consecuencia del 
resultado que nosotros hemos dado. 
 
Tenemos, además,  las denuncias de consumo de alcohol en la vía pública, les he 
comentado antes que las denuncias por infracciones de la Ley de Seguridad Ciudadana 
eran 156, principalmente todas estas denuncias que hemos puesto la mayoría eran por 
“botellón”, comentar que estas denuncias la cuantía que dice la Ley de Seguridad 
Ciudadana es de 100 €, en cambio en la ley 5/2002 son 600 €, es decir, si el policía pone 
en el boletín de denuncia la Ley de Seguridad Ciudadana son 100 €, si pone que la 
norma infringida es la ley 5/2002 son 600 €, son dos normas que están  en vigor y va en 
función de las prácticas o lo que el policía observe y esto es un dato significativo, por 
eso nuestra práctica es poner la denuncia por la Ley de Seguridad Ciudadana en el 
problema este del “botellón”.  
 
El apartado del capítulo 4 es “Seguridad Vial”: En accidentes de tráfico, ha habido una 
rebaja de un 26% en este periodo que estoy comentando, los heridos leves un 35 % 
afortunadamente menos heridos, 238 frente a 368,  heridos graves 7 frente a 24 es decir, 
un 71%  y fallecidos habido 2 en este periodo, uno por un   atropello en la calle Vital Aza 
con Institución Libre Enseñanza que fue un camión de basura y hubo un fallecido, y otro 
fallecido a las 0 horas del día 6 de diciembre en la calle Torrelaguna 120 ahí hubo otro 
fallecido, un motorista por una colisión.  
 
Otro dato que también siempre me gusta dar son las pruebas de alcoholemia que hemos 
realizado: 137 pruebas de alcoholemia, la mayoría, el 93%, han sido delitos contra la 
seguridad vial, no hemos realizado controles preventivos porque en la época de la 
pandemia no queríamos ser vectores de propagar el virus, porque si nosotros damos el 
alcoholímetro a una persona y cuando termina nos lo devuelve, y luego se lo damos a 
otro ciudadano entonces somos los mayores propagadores del virus. Cuestión distinta 
es cuando observamos que un conductor puede estar bajo el efecto de una bebida 
alcohólica entonces sí hacemos el control y en el 90% de los casos da positivo. 
 
El último capítulo, la Oficina de Atención al Ciudadano ha realizado 151 expedientes, la 
mayoría principalmente por problemas de seguridad vial, doble fila y todo lo que esto  
conlleva, originado porque el Distrito de Ciudad Lineal no es zona SER porque si fuera 
zona SER muchos de estos problemas estarían solucionados, la doble fila, la carga y 
descarga porque los controladores de la zona SER serían los primeros en estar 
denunciando y entonces el conductor pues lo evitaría, sucede que al ser frontera la M-
30 de Chamartín por un lado y Salamanca en el sur de la M-30 con Ciudad Lineal pues 
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todo el mundo intenta aparcar en la zona de Ciudad Lineal, si algún día  fuese una zona 
SER muchos de estos problemas se solucionarían, lo vuelvo a decir muchos expediente 
que hacemos  son problemas de estacionamiento, de doble fila entre otros. 
     
Relativo a los Agentes Tutores no ha habido ningún caso de absentismo escolar 
afortunadamente los alumnos han estado en sus colegios y los centros escolares no se 
han puesto en contacto, cuando hay algún problema nos llaman indicando que hay un 
menor que posiblemente tenga malos tratos en su ámbito familiar, pues evidentemente 
nosotros hemos establecido nuestro protocolo,  llamamos al SAMUR, llamamos a los 
tutores del menor, hemos llamado a los padres y hemos comunicado a la fiscalía todo 
esto para que luego la fiscalía de menores actúe en consecuencia.  
 
Otro dato que siempre doy, la Unidad Central de Apoyo y protección a la mujer mayor y 
menor ha realizado en el Distrito de Ciudad Lineal 132 actuaciones frente a 165, es decir, 
un 20% menos, principalmente se dedican a la violencia de género.  
 
Otra unidad central que se llama la Unidad de Educación Vial imparte charlas a los 
menores en los colegios, es una unidad muy valorada tanto por los directores, las 
AMPAS de los colegios y los niños y en total ha impartido 561 charlas, es decir, un 10% 
menos. 
 
Como ya dije en el anterior Consejo de Seguridad nosotros siempre nos estamos 
adaptando a las normas que hay en este momento,  ahora vamos a implementar 
servicios durante este fin de semana el jueves, viernes y el sábado por la noche para 
que haya más policías en la calles, el sábado por la noche tuvimos  una intervención en 
un local de karaoke, fue un desastre con incumplimiento de horario por el COVID y la 
gente sin mascarilla, esto supone un coste de oportunidad porque las patrullas que 
intervienen en estas actuaciones no pueden hacerlo en el “botellón”, vuelvo a decir que 
hacemos estas intervenciones porque los vecinos llaman al 092, muchas veces los 
vecinos se desesperan porque no vamos porque y es  que a veces hay muchas llamadas  
pero no significa que nosotros no vamos a ir,  nosotros vamos a todos y desde aquí les 
digo que por favor llamen al 092 cuando haya estos problemas para dar una respuesta 
al caso.  
 
Respecto a la actuación que habló la Policía Nacional sobre este hecho desagradable y 
muy mediático del día 1 de abril, el del tiroteo que salió en todas las televisiones del 
mundo, que si eran menores, que si eran bandas latinas.  Nosotros no tenemos  datos 
sobre que haya bandas latinas, nosotros cuando hay alguna intervención relacionada 
con alguna persona que puede estar relacionada con las bandas latinas se la enviamos 
a un departamento que se llama Servicio de Información, que es una Unidad Central 
que tiene todos los datos y está en permanente contacto estrecho con la Brigada de 
Información de la Policía Nacional que son luego ellos los que realizan este tipo de 
intervenciones, por eso como dice Inspector Jefe de Policía Nacional, a nosotros 
muchas veces se nos escapa si los han detenido o si no los han detenido porque la 
información la tienen ellos, la tienen reservada como su nombre lo indica es Brigada de 
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Información entonces tienen que estar en secreto absoluto porque si no se propagaría 
toda esta información.  
 
Por mi parte nada más, luego si hay algún comentario o alguna pregunta tanto de los 
grupos políticos como de los vecinos estoy dispuesto a contestar y estos son los datos 
que quería ofrecer la Policía Municipal, muchas gracias, señor Presidente. 
        
Punto 3. Ruegos y preguntas 
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Como siempre y es tradición en este Distrito 
pasamos a dar la palabra a los Portavoces de los Grupos Políticos por un tiempo 
aproximado de tres minutos, en los cuales pueden formular preguntas para la Policía 
Nacional y para la Policía Municipal, y a continuación ya que tenemos vecinos y 
representantes de Asociaciones, también tendrán un tiempo de aproximadamente  unos 
tres minutos para que los que quieran tomar la palabra levanten la mano y una vez que 
hayan formulado, tanto los grupos políticos como los vecinos, las preguntas tendrán un 
tiempo breve tanto la Policía Nacional como la Policía Municipal para responder a las 
preguntas. 
 

Sr Rodríguez González, Portavoz Adjunto del Grupo Político Municipal Grupo Vox: Hola 
buenas tardes, Policía Nacional, Policía Municipal, señor Presidente, vocales vecinos, 
vecinos, buenas tardes a todos. Vaya por delante nuestro agradecimiento y nuestro 
apoyo a   nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad  representados aquí por los Cuerpos 
de Policía Nacional y Policía Municipal, también le queremos dar nuestro agradecimiento 
y apoyo al SAMUR y al Cuerpo de Bomberos, este Consejo de Seguridad se ha 
adelantado un mes por el problema que hemos tenido en el mes pasado de los tiros en 
Ciudad Lineal, unos tiros que en un principio se achacó a bandas latinas y ahora vamos 
a preguntar varias cosas sobre este tema, pero no es menos cierto que venimos más de 
un año, nuestro Grupo, denunciando el problema de las bandas latinas en nuestro 
Distrito de Ciudad Lineal,  en estos últimos meses nuestro Distrito ha sido protagonista 
en muchos medios de comunicación y ha sido por los motivos de inseguridad ciudadana 
que están degradando nuestros barrios y generando miedo entre nuestros vecinos, 
hemos asistido a un aumento de noticias que tienen como protagonistas a estas bandas 
latinas en especial  en los barrios de Pueblo Nuevo y Ventas, sin ir más lejos, este último 
mes hemos sufrido el famoso tiroteo que en un principio todos los medios de 
comunicación lo achacaron a bandas latinas y que hoy Policía Nacional nos dice que es 
un ajuste de cuentas, bien yo simplemente quería lanzar una pregunta y es: ¿Este ajuste 
de cuentas puede ser un ajuste de cuentas entre bandas latinas?.  
Tenemos claro que ustedes se rigen por estadísticas, por datos, pero nosotros hablamos 
de percepciones, de sensaciones, de miedo que tienen muchos vecinos a ir por ciertas 
calles a ciertas horas, percepciones y sensaciones negativas de pérdida de seguridad 
causada principalmente por estas bandas. Nuestro grupo presentó en este mes una 
moción de urgencia en el pleno de Ciudad Lineal para solicitar a la Delegación de 
Gobierno el incremento de seguridad en nuestras calles por estos motivos nos gustaría 
saber si hay alguna medida y al respecto. 
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Nos preocupa también, pasando a otro tema, las noticias que nos han hecho llegar sobre 
las diferentes visitas en diferentes turnos y horarios que tienen que realizar los agentes 
tutores de la Unidad Integral del Distrito de Ciudad Lineal por urgencia de consumo de 
drogas, alcohol, pegamento, hurtos al descuido y robos en las proximidades del Centro 
Comercial Arturo Soria Plaza, recordemos que justo al lado está el Centro de Adaptación 
Cultural y Social Manzanares, es decir, un centro de MENAS ¿Qué nos pueden decir al 
respecto? ¿Es esto cierto? 
Otro tema que queríamos preguntarles es el acontecido este mes, no sé si será cierto, 
en el que muchos padres que llevan a sus hijos a los colegios de alrededor del primer 
tramo de Arturo Soria han estado preocupados y están preocupados por una alarma 
lanzada entre los centros sobre un posible acosador que está rondando por esa zona 
incomodando a los niños ¿Este tema es real?, ¿Está solucionado?: 
Finalmente, tras el estado de la alarma y la llegada del verano es más que probable el 
auge de botellones y fiestas en las calles, como ya lo estamos viendo, en Pinar de 
Chamartín por ejemplo ya eran muy comunes los botellones clandestinos durante el 
estado de alarma ¿Qué tienen previsto para garantizar por un lado las condiciones 
sanitarias y por otro lado el descanso de nuestros vecinos? Nada más, muchísimas 
gracias.  
 

Sra. Gullón Reyes, Portavoz del Grupo Municipal Socialista: Buenas tardes a todos, a 
los asistentes, a las autoridades y a los compañeros. Agradecer en primer lugar a los 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado  su presencia en este Consejo para dar 
cuenta sobre los datos y los hechos,  incido sobre todo en los hechos, para que después 
los miembros del Pleno podamos debatir sobre los mismos, desgraciadamente hemos 
tenido en el último pleno un debate sobre violencia y situación de bandas en el distrito y 
nos faltaban efectivamente los datos contrastados y objetivos que nos pudieran aportar 
las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado para que este debate no se convirtiera  
en una pelea entre partidos políticos según nos convenga si somos gobierno u oposición.  
 
Solicitamos este Consejo de Seguridad porque queríamos tratar con seriedad y 
ajustándonos a los hechos los lamentables incidentes que la prensa atribuyó a las 
bandas latinas y después a narcotráfico, leímos múltiples versiones y ahora ustedes nos 
dicen que es un ajuste de cuentas entre personas que tienen un conflicto continuo y 
delincuentes comunes del barrio, sin tener mayor trascendencia, o al menos eso he 
entendido, delictiva o para en temas de seguridad del distrito esa es al menos la 
conclusión a la que llego yo a raíz de su intervención y así la celebro. Es cierto que en 
Ciudad Lineal ha habido  tradicionalmente los últimos 20 y 30 años un problema con 
estas bandas pero también es muy fácil atribuir todos estos problemas directamente a 
una problemática cuando se desconocen los hechos y no se tiene la oportunidad de 
contrastarlos con ustedes que son los que lo han tratado, el Consejo de Seguridad como 
digo era el lugar para tratarlo y lo celebro, nos gustaría también conocer otro tipo de 
datos: como la incidencia en el Distrito de levantamiento del estado de alarma, la 
previsión para el puente que viene ahora en mayo, si hay algún operativo de seguridad 
previsto por parte de la Policía Municipal para la prevención de los desplazamientos 
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innecesarios o reuniones, todo esto atendiendo a las medidas del COVID puesto que ya 
tenemos libertad y no estamos en estado de alarma.  
 
Las intervenciones en los locales y los domicilios por fiestas prohibidas y por botellones 
ya nos lo han aclarado. 
 
Queríamos preguntarles también por un fenómeno reciente, acerca de las cocinas 
fantasma, creo que en otros distritos del norte de Madrid se me viene a la cabeza 
Chamartín y Tetuán, por eso digo en principio no hay constancia en Ciudad Lineal, 
entonces vale perfecto si no se ha tratado es porque no hay constancia solo quería 
simplemente aclararlo.  
 
El dato de delitos de odio también nos lo han dado y de la violencia de género, queríamos 
preguntarle también pues por un tema muy local es respecto al mural de La Concepción 
si ha habido algún tipo de vigilancia, algún tipo de operativo para prevenir los continuos 
ataques de vandalismo que está sufriendo en este año.  
 
En las medidas del COVID en el tema de espacios separados, de no llevar mascarilla y 
todo eso, nos han dicho que se está vigilando, pero no he podido apuntar, y discúlpenme 
si lo han dicho, el número de intervenciones, tampoco como tengo entendido no se 
ponen multas o si se ponen multas qué tipo de castigos están aplicando cuando las 
personas no llevan la mascarilla o cuando se niegan al entrar a un local.  
 
También quería hacer una última pregunta respecto a las zonas de patrullaje en el 
Distrito saber cuáles son las zonas prioritarias de patrullaje nocturno. Muchas gracias. 
 
Sr. Rodríguez Sierra, en representación del Grupo Municipal Más Madrid: Buenas tardes 
a todas y a todos, muchísimas gracias a los Policías Nacionales y Municipales, 
bienvenido por cierto al Comisario Delegado que es la primera vez que le vemos en un 
Consejo de Seguridad, y darle las gracias porque entendemos que su labor ha sido una 
maravilla sobre todo en estos problemas en que estamos tan poco formados  todos, 
como es una pandemia para la que no estábamos preparados y por ejemplo para el 
tema de Filomena para el que debíamos estar preparados, donde se nos ha 
descabalado todo y si no llega a ser por personas como ustedes, como los Bomberos y 
los Sanitarios, incluso todos los voluntarios que han ayudado pues lo hubiésemos 
pasado muy mal en esta ciudad.  
 
Bueno también agradezco enormemente su información y nos complace conocerla 
directamente de los Cuerpos de Seguridad del Estado de primera mano porque, como 
vemos, hay cierta prensa que no da información veraz sobre los casos mediáticos y 
además esto es utilizado por personas que quieren infundir odio hacia otras personas, 
y además es que en su mayoría, posiblemente estas personas sean de nacionalidad 
española por su corta edad entendemos, entonces les agradecemos mucho esta 
información y ojalá el periodismo fuera un poquito más serio y fuera a buscar un poquito 
más el dato real y no la apariencia como ha sido en este caso. Estamos preocupados 
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por cómo es tan fácil conseguir un arma en un sitio como Madrid, creíamos estar 
tranquilos porque pensábamos que esto era una cosa muy rara, que esto no era Estados 
Unidos, que es muy fácil encontrar un arma en algún sitio, entonces por esto sí que 
estamos un poco más intranquilos, porque además un arma de fuego se dispara hacia 
cualquier sitio y cualquiera puede salir perjudicado.  
 
También vemos y también se lo agradecemos que lo más problemático, creciente y difícil 
de detener además son los delitos telemáticos no, les felicitamos por su eficacia porque 
han dicho ustedes que han conseguido detener a personas con este tipo de delitos que 
normalmente suelen cometerse por personas que están muy lejos, entonces por esto 
darles mi felicitación.  
 
El tema de las terrazas, nos están llegando quejas no solamente de vecinos de la zona 
sino de personas que tienen otros locales cercanos, hay una falta de competitividad 
porque hay gente que amplía su terraza una barbaridad y al bar que está al lado no se 
le permite ampliar o no se le permite colocar dos mesas, entonces ahí tenemos un 
problema, si quieren luego le puedo dar al Intendente un dato muy concreto, porque allí 
hay algún caso bastante llamativo y además nos han llamado de varios sitios 
diciéndonos de una zona de cerca de un parque, luego se lo comento por no dar datos 
así.   
 
Por el mural de La Concepción que ha dicho la compañera del Partido Socialista igual, 
ya nos han comentado que están haciendo unas investigaciones y que se están tratando 
por un servicio de inteligencia creo que tienen la Policía Municipal, que es el Servicio de 
Información y bueno nosotros tenemos fotos de gente poniendo ahí encima carteles y 
movidas, que si son de utilidad podríamos hacerlas llegar además que se observa bien 
la cara de las personas que lo están haciendo y sobre todo su filiación.  
       
Sobre los delitos contra los Agentes de Seguridad tengo una duda porque ha subido en 
la medida en que bajan otro tipo de delitos, y les quería preguntar si ven en este tipo de 
delitos mucha gente negacionista que se mosquea si le dicen que se quite la mascarilla 
o que están fuera de su de su casa en tal hora, me gustaría tener ese dato y creo que 
me quedado sin tiempo y me he alargado demasiado, muchísimas gracias por todo. 
 

Sr. Dueñas Salinas, Vocal Vecino del Grupo Municipal del Partido Popular: Buenas 
tardes a todos, en primer lugar, felicitar a las Policías por su labor, todos los vemos en 
televisión las actuaciones que hacen, tan difíciles y también por las redes sociales y eso 
genera en la población una tranquilidad y una seguridad por la eficiencia de sus 
actuaciones.  
 
Con respecto a lo del tiroteo, es algo que no sucede con frecuencia afortunadamente y 
da igual que sean bandas latinas, da igual que sea un ajuste de cuentas, lo que genera 
inquietud en la población de los vecinos es que se disparen con esa impunidad armas 
de fuego y, aunque sean pocas, que estén en manos de este tipo de personas, entonces  
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esperamos y deseamos que pronto pueda intervenir la Unidad Especializada para 
reducirlos a su mínima expresión.  
 
Quisiera aprovechar para trasladarles dos cuestiones que nos han trasladado los 
vecinos y una de ellas es que ya la han comentado, que es el entorno de Arturo Soria y 
barrio San Juan Bautista, puntualmente, porque no siempre, a veces suben un poco los 
robos, los hurtos de menores. También tenemos una queja sobre el tema de la venta 
ambulante entre la calle Alcalá y Hermanos de Pablo en ambas aceras pues los 
comerciantes y vecinos se quejan de que suelen poner la venta ambulante.  
 
Y luego un tema que nos ha trasladado una asociación de vecinos y vecinos del entorno 
de la calle Misterios y es que, con su peatonalización al haber menos tráfico de 
vehículos, pues ha aumento el botellón lo que conlleva a borracheras, vidrios, molestias 
y también nos trasladan que ha habido delincuencia de romper coches, atracar a la 
gente…, en fin que necesitan seguridad y nos piden qué medidas van a tomar y si lo 
conocen,  y que intenten, por favor, aumentar la presencia policial hasta que esto se 
reduzca, muchas gracias. 
 
Sr. Santiago Sotelo, Portavoz del Grupo Municipal Ciudadanos-Partido de la 
Ciudadanía: Muchas gracias señor Concejal Presidente, buenas tardes a todos los 
asistentes al Consejo de Seguridad y reiterar el agradecimiento de nuestro grupo 
municipal a la Policía Municipal y Cuerpo Nacional de Policía, sobre todo y 
principalmente, durante la pandemia por sus intervenciones en las fiestas ilegales 
porque han sido escudo ante la propagación por parte de algunos irresponsables de 
posible virus y posibles contagios de COVID-19, sobre todo también felicitar por su papel 
durante la tormenta de nieve Filomena que, como siempre nuevamente junto a SAMUR, 
Bomberos y otros cuerpos del Ayuntamiento de Madrid, estuvieron a la altura de nuevo 
de lo que es su tradición y altura de lo que estamos acostumbrados de buen servicio y 
profesionalidad en la Ciudad de Madrid, expresar también, aparte del agradecimiento, 
la preocupación por parte de nuestro grupo municipal por el aumento en los atentados 
hacia los agentes de la autoridad, es algo que no entendemos porque el Cuerpo 
Nacional de Policía y  Policía Municipal son servidores públicos encargados de proteger 
y hacer respetar las leyes, personalmente es algo que no entiendo, y ese trabajo de 
defensa de los ciudadanos debería efectuarse en un ambiente de respeto hacia los 
hombres y mujeres que llevan uniforme en esta ciudad.  
 
También, aunque no sea algo que tenga tanta publicidad, es la lucha contra la venta 
ambulante, digamos que lo último que nos instan ahora los autónomos o pequeños 
comercios en la ciudad de Madrid es la competencia desleal por parte de la venta 
ambulante ilegal, es por eso también quiero felicitarles por su trabajo y también por la 
coordinación que están mostrando ambos cuerpos a la hora de trabajar juntos, patrullas 
conjuntas y compartir información.  
 
Sobre el tiroteo en Hermanos Gómez, por fin ya tenemos datos y comprobamos de 
nuevo qué Ciudad Lineal es un Distrito seguro, que por un lado van los datos y las 
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estadísticas, siendo economista me guio más por los datos y las estadísticas que por 
los prejuicios, intuiciones o presentimientos, los datos son los datos y reflejan la realidad 
de manera bastante fiel, eso debería ser tomado en consideración. 
 
En relación con las preguntas me gustaría conocer si con motivo de las medidas de 
restricción de velocidad que han entrado en vigor en las vías urbanas existe alguna 
medida especial o una adaptación a este marco legal.  
 
También, aunque se ha respondido en la intervención de Policía Municipal y el Cuerpo 
Nacional de Policía conocer si existen algunas medidas de refuerzo no solo este fin de 
semana, que ya se ha comentado, sino en un plazo de 2 o 3 semanas ante la finalización 
del estado de alarma para controlar fiestas ilegales, botellones y esta clase de actos en 
la vía pública. Muchísimas gracias.  
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Muchas gracias a continuación si algún 
vecino quiere intervenir que levante la mano, el tiempo es el mismo unos 3 minutos de 
intervención y puede dirigir las preguntas a tanto a Policía Municipal como a Policía 
Nacional lo único que tiene que decir es su nombre y apellidos para que conste en acta. 
 
Toma la palabra el Sr. Gomáriz Acuña, Asociación de Vecinos de Quintana: Buenas 
tardes soy Julio Gomáriz Acuña de la asociación de vecinos de Quintana, soy su 
secretario y lo primero que quería es agradecer los esfuerzos y los riesgos que los 
distintos Cuerpos de Policía han tenido y han llevado a cabo durante esta etapa tan 
desagradable de la pandemia, muchas gracias también por la detallada información que 
han ofrecido y que nos permite tratar de hacer unas preguntas lo más precisas posible. 
Nos preocupa muchísimo saber el número de denuncias que ha habido en el distrito 
desde el 14 de marzo del año pasado hasta el 1 de abril por poner un límite sobre 
quebrantamientos en el confinamiento, botellones, infracciones por no mantener 
distancias, mascarillas, fiestas ilegales y, por supuesto el más desagradable de todos, 
que es la resistencia porque ustedes se han jugado algo más que el buen nombre, y si 
esto ha terminado en algún tipo de expediente sancionador y cuántas denuncias se han 
sancionado, es porque ustedes se juegan el tipo y a lo mejor resulta que su trabajo no 
sirve para tanto como lo que ustedes han podido llevar a cabo. 
 
Ya en cuestiones concretas querríamos llamar la atención sobre la problemática que 
hay en las aceras de la calle Sambara, se han cambiado y los coches hacen lo que 
quieren, los problemas con terrazas y ocupación que es un tema recurrente que 
aparecen y desaparecen, también es recurrente lo anteriormente planteado en distintos 
sitios, el problema que hay de ocupación de las aceras también en la calle Hermanos 
de Pablo e insisto, nada más y muchas gracias por sus esfuerzos y su trabajo. 
 
Toma la palabra el Sr. Duro, Presidente de la Junta Directiva del Centro de Mayores de 
Canal de Panamá: Buenas tardes a todos soy José Duro presidente del Centro de 
Mayores de Canal de Panamá, en principio voy a empezar por dar las gracias a Policía 
Municipal y Policía Nacional por el trabajo realizado en estos años de atrás antes de la 
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pandemia y ahora, por esa gran empatía que ha habido siempre entre las personas que 
represento como presidente del Centro de Canal de Panamá y de algunos de otros 
distritos que me han encargado que les diera las gracias también por ellos mismos, eso 
empezó en 2017/ 18 y Teresa, nuestra Secretaria, no nos dejará mentir y este presidente 
siempre asistió a todos los a todos los Consejos de Seguridad de este Distrito y hemos 
estado trabajando siempre con ustedes, muchas gracias porque incluso en estos 
tiempos en Canal de Panamá he seguido viendo los coches de Policía Municipal, los 
coches de Policía Nacional haciendo todo aquello que hacía falta, dando vueltas al 
Barrio de San Pascual, Quintana y todas las partes que pertenecían al Centro de Canal 
de Panamá y por las charlas que daban a todos los mayores, qué les quiero agradecer 
hoy porque no he tenido ocasión de hacerlo antes. 
 
A raíz de estas charlas disminuyeron los robos a los mayores y la gente de los centros 
que represento me dicen eso que le dé las gracias y yo solo les pido una cosa: que 
sigamos con la misma empatía, con la misma forma de hacer las cosas cuando 
volvamos a abrir los centros de mayores para poder seguir haciendo esa labor tan bonita 
y que tanto agradecen nuestros mayores, muchas gracias. 
 
Toma la palabra el Sr. Vinuesa Martínez, Representante de los Comerciantes de la 
Asociación La Arroba: Buenas tardes lo primero dar la bienvenida a los nuevos, que aún 
no los conocía y darles la bienvenida al Distrito, dar de nuevo la bienvenida a un viejo 
conocido que hemos hecho muchas cosas juntos en este Distrito. Quiero preguntar por 
el incremento de plantillas tanto en la Policía Municipal como en la Nacional, y nos 
alegramos de que por fin después de una lucha de muchos años casi personal, la Policía 
Municipal de Madrid empiece a tener TASER no sé si la Policía Nacional la empiezan a 
tener también, pero es una alegría compartida, es decir, que la Policía Municipal 
empiece a tener TASER, con su ayuda con la de los vecinos lo apoyamos.  
 
La zona de Pinar de La Elipa es una zona muy conflictiva, es una zona que es una 
maravilla, pero es una zona muy conflictiva, hay botellón y por desgracia también en el 
huerto de La Elipa están robando, pues en los últimos 4 años ha habido 8 robos con 
todo lo que representa, herramientas y más que el robo de cosas es el destrozo que 
hacen. Plantear si es posible que la furgoneta de la Unidad de Atención al Ciudadano 
estuviera de una forma no permanente pero el máximo tiempo posible en la zona de la 
avenida de Marqués de Corbera para que la gente sienta que está la policía y que aparte 
están patrullando un poco más, muchas gracias. 
 
Toma la palabra Sr. Álvarez Mollá, Inspector Jefe Comisario accidental del Cuerpo 
Nacional de Policía en el Distrito de Ciudad Lineal: Bueno en relación a la primera 
pregunta que ha comentado de bandas latinas, ya he explicado antes qué es un tema 
en el que yo no puedo aportar mucho más porque es una especialidad de la Brigada 
Provincial de Información, pero yo por lo que sé, no existe ninguna problemática en este 
Distrito,  hay otros Distritos como Usera o Puente de Vallecas que sí tienen algo de 
problemática. 
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Sobre el tema de patrullaje que preguntaban, la Policía Nacional trabaja en las zonas 
más victimizadas como es lógico y se hace un patrullaje inteligente, es decir, no hay un 
patrullaje metódico sino que dependiendo de las necesidades pues hay un tipo de 
patrullaje, en unos casos con vehículos Z qué es lo que ustedes ven y otros que no los 
ven que son los vehículos K que son camuflados, entonces muchas veces parece que 
no estamos, pero estamos en lo que podemos siempre al hilo del tema de las plantillas, 
que me ha parecido entender que preguntaban algo sobre cómo estaba en plantillas si 
no lo he entendido mal, nosotros siempre queremos tener más personal, y queremos 
tener más medios materiales.  
 
Este año está siendo muy duro porque también hemos sufrido muchos el problema del 
COVID con muchas bajas por contagios, por positivos y todavía seguimos teniendo en 
alguna ocasión problemas, nos ha ocasionado tener que hacer una organización distinta 
de muchos servicios, por ejemplo aunque nadie lo haya comentado pero el DNI ha sido 
muy problemático, porque lógicamente están muy expuestos a los problemas de las 
infecciones, los compañeros igual ha habido que detener a mucha gente que no usa 
mascarilla y que es muy peligroso lógicamente y como todos pues hemos pasado el 
COVID muchos de nosotros y hemos tenido bajas importantes pero bueno parece que 
eso ya se debería de normalizar.  
 
El tema que ha preguntado de las armas, yo no veo que en España, y en concreto en 
Madrid y más concretamente en este Distrito, haya el más mínimo problema de armas, 
esto ha sido un hecho muy puntual, cuando hay hechos delictivos con armas, 
supuestamente,  de fuego en el 95% de los casos son armas simuladas, es muy difícil 
conseguir una pistola en Madrid, salvo la delincuencia muy organizada y en este Distrito 
yo creo que no tenemos ninguna problemática de ese tipo, que puntualmente puede 
haber una persona que haya utilizado un arma, yo llevo solamente 6 meses aquí pero 
que yo sepa ha sido el único caso, el único disparo o varios disparos que se han oído, 
no creo que sea una problemática en absoluto. 
 
El tema que ha comentado un vecino de las pistolas TASER los inmovilizadores estos, 
con la información que yo tengo, sí es cierto que se van a utilizar en un futuro, pero es 
necesaria una formación del personal que lo vaya a utilizar y eso llevará su tiempo, de 
momento no está a la vista su utilización. No sé si me he dejado algo, creo que no. 
 
Toma la palabra el Intendente de la Policía Municipal, Sr. Gil de Mingo: Muchas gracias 
Presidente, voy a contestar por orden de intervención personalmente a cada uno,  al 
portavoz de VOX le agradezco su apoyo y en este caso también a SAMUR y a los 
Bomberos por todo el trabajo que hemos realizado con motivo de la pandemia, que no 
voy a decir que no me puedo yo vanagloriar pero hemos estado ahí al frente, hemos 
estado trabajando constantemente, no solo en la Filomena sino en todo este problema 
nosotros no somos los únicos cuerpos que hemos estado trabajando constantemente 
también Bomberos, SAMUR, los compañeros de movilidad, nosotros hemos estado ahí 
constantemente trabajando ha habido, lo que dice el compañero, alguna baja por el 
problema del contagio del COVID pero afortunadamente no hemos padecido mucho, 
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últimamente ya nos vacunaron, estamos con la vacuna nuestra AstraZeneca y estamos 
esperando a ver si nos dan una segunda dosis, pero es un problema de la autoridad 
sanitaria no es un problema ni del Ayuntamiento, ni de la Dirección General de la Policía 
Municipal.  
 
Le voy a poner un ejemplo, hemos tenido que contestar hoy un escrito que decía  que 
en el Distrito de San Blas hay bandas latinas y ya de paso dice que en Ciudad Lineal 
también y habla que del tiroteo en el Parque Calero, en el barrio de Quintana cuando es 
incierto, ni ha sido en el parque Calero ni en el barrio Quintana, son informaciones muy 
mediáticas y empieza la gente a comentar, a pensar y no son informaciones 
contrastadas, y esto es lo que hemos tenido que contestar esta mañana, que luego 
muchas veces vemos que hay que tener mucha seguridad en dar estas informaciones 
que son muy muy gratuitas y luego conlleva a lo que conlleva. Obviamente si está todo 
el mundo, todas las televisiones del mundo mundial, diciendo que en Ciudad Lineal hay 
tiros, va a ser una percepción de inseguridad subjetiva negativa total, pero para eso 
estamos nosotros. 
 
Lo que dice el vecino del centro de mayores nuestras patrullas salen constantemente a 
diario tanto mañana, tarde y noche a patrullar para que haya seguridad objetiva, da igual 
que sea Policía Nacional o que sea Policía Municipal que da seguridad subjetiva y 
objetiva porque el malo no está en ese lugar se irá a otro sitio, pero si hay una una 
patrulla de policía no se queda por ahí.  
  
Hemos tenido que establecer lo que dice Policía Nacional, nuestras zonas de patrullaje 
se desarrollan constantemente porque si no estaríamos anclados en el pasado, 
dependiendo de las circunstancias, las infracciones penales que hay, en este caso para 
nosotros las infracciones administrativas o infracciones de Seguridad Vial pues nosotros 
tenemos que actuar y atajar el problema; por ejemplo, los controles de alcoholemia 
nosotros no siempre los hacemos en el mismo sitio, los hacemos donde son los puntos 
conflictivos  de accidentes, en otros cruces importantes donde vemos que hay una 
siniestralidad vial elevada, si dentro de 2 meses hay otros puntos conflictivos variamos 
el lugar del control,  constantemente nos estamos moviendo. 
 
Alrededor del CACYS hemos estado patrullando sobre todo en época de Navidad 
porque, entre otras cosas tenemos un centro comercial ahí donde está un centro 
comercial, igualmente hacemos en el Centro Comercial de Ventas para prevenir la 
inseguridad ciudadana y la venta ambulante. 
  
En el caso del posible acosador, pues nosotros estamos ahí la verdad que patrullamos 
en estos sitios pues es una zona de patrullaje más y botellones en Pinar de Chamartín, 
hemos tenido denuncias de la asociación de vecinos  y hemos estado ahí patrullando, 
pero sucede que muchas veces cuando vamos ya no está el botellón por eso yo les 
decía a la Oficina de Atención Ciudadana que le dijese a los responsables de esta 
asociación de vecinos que por favor que nos llamen en el momento que hay botellón 
porque a lo mejor vamos nosotros y en ese momento no hay nadie, entonces ir por ir 
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para no hacer nada pues no resulta, lo importante es que cuando los ciudadanos vean 
un problema que por favor nos llamen a nosotros y gustosamente iremos, además 
vamos al caso concreto pues no es que tenemos botellón en la zona tal, pues luego 
vamos y a lo mejor en ese momento ya se han ido o no están en ese lugar o se han ido 
a otro sitio, para nosotros también es muy fastidioso que vayamos allí y no haya nadie 
pero siempre lo hacemos y nuestros patrullajes son siempre dependiendo de las 
circunstancias, intensos dependiendo de la actividad de la denuncia que tengamos y 
nuestros conocimientos que tengamos en la zona. 
 
A la portavoz del grupo del PSOE le respondo que no tenemos constancia de que haya 
bandas latinas, que por supuesto, habrá algún caso puntual evidentemente eso sí, 
cuando nosotros tenemos en nuestros informes que hacen los policías y vemos 
cualquier indicio que puede surgir trasladamos la información a esta sección que 
tenemos, para que lo trasladen también a la Brigada de Información de la Policía 
Nacional para para que tengan ellos su base de datos, sus contactos y atajar los 
problemas. En Ciudad Lineal muchas veces son leyendas urbanas, que hay lo que le 
cuento de este informe que hemos tenido que realizar, este informe no lo he querido 
traer porque no quiero dar publicidad al asunto, pero es para decir que cuando solicitan 
un informe y una petición deben ser conscientes y dar información veraz, que las 
preguntas que sean correctas y concretas pero decir que el tiroteo ocurrió en el parque 
Calero pues con eso ya no me vale porque es una información falaz y falsa. 
 
Sobre los datos de denuncias por no tener mascarilla, por no tener la distancia social, 
por estar los locales fuera de horario, he facilitado los datos que me han dado en la 
sección de estadística, además no es en todo el estado de alarma son 5 meses. Si los 
tuviera yo se los hubiese facilitado pero lo que sí puedo decir es que hemos puesto 
bastantes denuncias por todo tipo de modalidades infractoras, desde estar en una mesa 
más de 6 personas en la terraza, como estar más de 4 personas en el interior del bar, 
por consumir en la barra que está prohibido, pues toda esta casuística que ustedes 
pueden saber, hemos puesto bastantes denuncias por este motivo.  
 
Sobre las cocinas fantasmas, yo también estoy en Chamartín y evidentemente ahí 
tenemos un problema, pero si tienen licencia pondrán en funcionamiento esa actividad, 
la policía ahí no entramos ni salimos, nosotros vamos y preguntamos por la licencia y si 
no la tiene denunciamos, lo mandamos a la Agencia de Actividad. Aquí en Ciudad Lineal 
no tenemos constancia ninguna, ni el Concejal, ni la Coordinadora no nos han dado 
ninguna información al respecto. 
 
Referente al COVID no tenemos datos y las zonas de patrullaje van en función de las 
circunstancias, no podemos estar siempre, nosotros estamos patrullando en seguridad 
ciudadana dependiendo de donde tenemos más índices delincuenciales.  
 
Problemas de seguridad vial hay donde hacemos los controles de alcoholemia, donde 
tenemos más actuaciones de accidentes de tráfico. Problemas de disciplina vial donde 
denunciamos en las calles donde hay cargas y descargas en una zona de una actividad 
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comercial, pues ahí es donde vamos, no vamos a denunciar, es decir, muchas veces 
vamos en función de las circunstancias así nosotros luego nos adaptamos nuestros 
patrullajes. 
 
Al grupo político Mas Madrid, pues igual le agradezco la felicitación que nos ha ofrecido 
a la policía tanto la Policía Nacional como a nosotros. Sobre la tenencia de armas yo 
creo que es muy difícil tener un arma, además es un delito, si pillamos a alguna persona 
con un arma de fuego, si no tiene su licencia es un delito y va detenido, yo creo que es 
difícil conseguir un arma de fuego, es difícil, no imposible, pues siempre está  el circuito 
del mercado negro,  pero las armas de fuego es muy complicado con la legislación 
española, el Reglamento de Armas, la Ley de Seguridad Ciudadana, el Código Penal yo 
creo que es difícil, quitando el que tenga autorización, nosotros, por ejemplo, las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad tanto del Estado como los Policías Locales y Guardia Civil, 
tenemos autorización para llevar un arma fuera de las horas de servicio es nuestro arma 
particular pero quietando esto, alguna actividad o algún empresario, alguno que este 
amenazado es muy difícil, ahora en el mercado negro puede haberla, por supuesto, pero 
yo creo que es complicado.  
 
Las terrazas es lo que  he comentado, hemos hecho muchas actas más que en la época 
normal porque la gente nos ha llamado, hay competencias entre ellos por supuesto que 
es una competencia desleal, una persona que está pagando sus impuestos y su tasa 
correspondiente para ocupar la vía pública y otro que no paga nada pone la terraza, es 
una competencia desleal que se está haciendo en este caso a un empresario de la zona, 
por supuesto, que si hay alguno que lo sepa por favor que nos llame a nosotros, que 
vamos y levantamos el acta para que luego en este caso una terraza tiene la 
competencia el Distrito o sea, que no va a la Agencia de Actividad ellos resuelven, 
estudian el caso y si hay una indisciplina urbanística pues ellos ponen la denuncia 
correspondiente porque ahí la policía ya se inhibe, ya es el instructor el que toma la 
decisión.  
 
El mural de La Concepción, se ha investigado un delito de odio, tanto el inspector como 
yo estuvimos ahí ese día y llamamos a la Unidad Diversidad para que investigaran ese 
delito y es lo que vuelvo a decir, ya se nos escapa a nosotros, nosotros somos ya una 
Unidad de Distrito y son ellos los que hacen las investigaciones, tomaron datos, la 
denuncia del Director de la instalación, fueron a la Unidad Central creo que había allí 
también alguna vecina que había tomado alguna fotografía, se puso también en contacto 
con estos policías que actuaban como Policía Judicial entonces, en el sentido extenso 
de la palabra no era un policía que va allí y toma los datos luego lo presenta en la 
comisaría no, llegaron estos policías estuvieron allí y estuvieron allí en la diligencia y se 
llevaron estos datos, tanto al director como a esta persona le tomaron nota para luego 
hacer ellos la investigación y ya, pues ya a nosotros a la unidad de integral del Distrito 
se nos escapa de las manos, son ellos la Policía Judicial y no les podemos dar más 
información pero sí que ese día estuvimos allí y fueron esta unidad la encargada del 
caso. 
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Lo que decían contra los policías, claro que se enfadan, nos dicen: “oiga usted que no 
entra, que esto es mi casa” y vemos que es que no es su vivienda, evidentemente no se 
puede entrar a la vivienda está claro, nosotros los policías lo tenemos claro pero que 
puede ser un piso turístico o es la habitación de un hotel, que están celebrando allí  una 
fiesta y que los vecinos están hasta las narices, que cuando llama un vecino a las 3:00 
de la mañana es porque está hasta las narices y no sale allí “que oiga usted” “usted no 
sabe quién es” “pues sabe qué, que venga la Policía Nacional que usted es la Policía 
Municipal” con está casuística nuestros policías se mosquean y se enfadan, por 
supuesto son policías que intervienen, son agentes de la autoridad y actúan con todo el 
sentido de la profesionalidad y se lo llevan detenidos.  
 
Le quiero comentar una intervención que ocurrió aquí en este Distrito en una actuación 
en un local que fue la policía y les cerró el local y había gente en el interior, entonces ya 
al final llamaron a los bomberos y derribaron la puerta porque era un local no era una 
morada, tumbaron la puerta y entraron, los policías muy bien, por esa acción les felicité 
personalmente, hubo alguien que quería salir y el titular del local cerró la puerta, una vez 
identificada esa persona fue detenida por retención ilegal de una persona, esa persona 
fue detenida y se le puso en comisaría a disposición del Juez por un delito, les comento 
esta intervención porque fue muy bien y llevarse detenida a 10 personas pues por estas 
cosas, es que todos los días tenemos problemas, pero es nuestro trabajo. 
 
Seguimos, al representante del Partido Popular le agradecemos la felicitación, en el caso 
de Arturo Soria evidentemente está en nuestro patrullaje.  
 
La venta ambulante en la calle Alcalá  con Hermanos de Pablo, ahí hay una persona 
que ofrece productos pero es una persona en riesgo de exclusión social, no es una venta 
ambulante como tal, es una  persona que el SAMUR social está detrás de ellos, que  
muchas veces con problemas de índole psiquiátrica y está en ello, pero no es una venta 
ambulante como la clásica venta ambulante que extiende  la manta y vende entre otras 
cosas, no es un problema de venta ambulante afortunadamente lo que pasa es que 
expone allí un dossier, un expositor de cosas y muchas veces nos pensamos que es 
venta ambulante pero es un problema de una persona en riesgo de exclusión social más 
bien de servicios sociales, ya SAMUR social los tiene actualmente controlado, hemos 
tenido que contestar a esas actuaciones e informes varias veces  y siempre va en esa 
línea que no es venta ambulante como la venta que se ofrece un vendedor en un 
mercadillo que está vendiendo fruta, es otro tipo de problemas pero nosotros estamos 
ahí, no nos olvidamos. Luego en la calle Misterios pues igual, el botellón, pues actuamos 
y denunciamos como lo he comentado antes.  
 
Al representante del Grupo Ciudadanos le agradezco la felicitación que nos ha ofrecido. 
Hemos sido escudos del COVID por supuesto, referente a los atentados a los agentes 
de la autoridad ya lo he comentado, la venta ambulante  es una competencia desleal 
que hay desde una persona a un comerciante que está perfectamente radicado y que 
paga sus impuestos y no se puede tolerar, además que lo prohíbe las normas  tanto la 
Ley de Venta Ambulante de la Comunidad de Madrid como nuestra Ordenanza del 
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Ayuntamiento prohíbe la venta ambulante, se interviene el producto y se realiza la 
denuncia, luego ya los instructores de los expedientes sancionadores determinan la 
cuantía de la multa, el procedimiento administrativo es ese, a nosotros ya se nos escapa. 
El Distrito de Ciudad Lineal es un Distrito seguro por supuesto. 
 
El marco legal de las medidas COVID que me han solicitado, antes lo hemos comentado.  
 
Hay un nuevo marco legal en cuestión de velocidad en las zonas urbanas, en Madrid la 
Ordenanza de Movilidad ya lo prohibía, prohibía todas estas velocidades, en vías de 2 
carriles por sentido estaba ya a 50 km.  por hora como siempre como en cualquier 
ciudad, en vías con un único carril estaba ya prohibido circular a más de 30 km. por hora. 
Lo que sea ha implantado ha sido que en vías que no hay aceras lo que es la calzada 
está compartida tanto por el conductor como por el peatón es a 20 km. por hora, muchas 
veces el Ayuntamiento de Madrid hay pone una señal informativa de tráfico de 
preferencia del peatón, inclusive la banda de la calle tenía que diferenciarse un poco, ya 
con esta medida  se sabe que es a 20 km. por hora porque el riesgo del peatón es 
menor, no es igual que le den un golpe a 50 que a 20, pero muchas de  las medidas 
estaban ya implementadas en el interior por la Ordenanza  de Movilidad, lo que pasa es 
que como ha salido en el Reglamento General de Circulación, pues ya es para toda 
España, había municipios en lo que esta diferencia no estaba reglamentada, aquí en 
Madrid ya estaba así que yo creo que nos hemos puesto al día y afortunadamente 
Madrid ha ido un poco por delante.  
 
A los vecinos y a D. Julio le agradezco mucho los esfuerzos y esa felicitación que nos 
ha ofrecido. El número de denuncias, pues no le puedo dar el número porque estas son 
los que nuestra sección de estadística nos ha dado, si no gustosamente se lo daba, igual 
que le he dado los números de denuncias del botellón, actas de venta ambulante etc., 
pues se los hubiera dado. Lo que he dicho anteriormente hemos puesto bastantes 
denuncias y luego pregunta si han tenido expediente sancionador, hay el policía realiza 
la denuncia eso va al departamento sancionador que será tanto si tiene competencia la 
Junta Municipal como sí tiene competencia el Área Central nuestra o la Delegación de 
Gobierno, son ellos luego los que instruyen el expediente, el presunto infractor realiza 
las alegaciones etc. y  el que tiene la competencia es el que impone la sanción y contra 
esta sanción el ciudadano puede interponer un recurso, quiere decir que hasta que llega 
a buen término esa denuncias pues transcurre mucho tiempo esto es así en el derecho 
administrativo, muchas veces cuando somos nosotros  quienes ponemos nuestras 
denuncias queremos muchas garantías, en este caso el derecho sancionado es muy 
garantista y es que tiene que ser así, entonces desconocemos el número de denuncias 
que han llegado a buen término porque al policía se nos escapa de las manos, ya no 
somos actores de estas situaciones. 
 
Al Presidente del Centro de Mayores Canal de Panamá, igual le agradezco mucho la 
felicitación, dice que ha visto coches o patrullas de la Policía Nacional evidentemente 
estamos patrullando constantemente, nosotros no estamos en la unidad metidos 
estamos constantemente en la calle,  muchas veces me gustaría estar más, luego 
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muchas veces tenemos un detenido en la comisaría con todo lo de que conlleva, a lo 
mejor lo debemos llevar al centro de salud porque ha tenido alguna lesión y todo eso, el 
tiempo se va dilatando y  muchas veces las patrullas están en comisaría y no en las 
funciones preventivas pero esto es así. Y por supuesto que hay seguir con esta misma 
empatía que ha comentado, que no tiene que ser de otra manera, nosotros la policía 
estamos con el ciudadano y es que somos ciudadanos, nosotros ahora somos policías, 
pero dentro de un rato somos ciudadanos, y pues que empaticen también con nosotros 
porque nosotros queremos empatizar con los ciudadanos. 
 
El presidente de los comerciantes, pues el incremento de la plantilla ahora lo que le voy 
a comentar es un dato desde el Área de Seguridad, hay una promoción en la academia 
que dentro de poco saldrán están en proceso selectivo, y hay otro proceso de selección  
en pleno concurso  oposición, hay muchos concursos de accesos también a oficiales, a 
subinspectores, a intendentes, está en constante ebullición la plantilla de la policía, ojala 
fuéramos más, así como ahora somos aproximadamente 200 ojalá fuéramos 300, pero  
los recursos económicos sobre todo son finitos y esto es así, lo que está en constante 
ebullición como ahora que hay promociones en la academia donde están examinando, 
tenemos la expectativa de que haya otras 300 plazas, pero creo que  la representante 
del área de seguridad les puede dar más datos. 
 
Como comentaba el representante de los comerciantes, en la zona del Pinar el cruising 
que hay, evidentemente ahora estamos haciendo un expediente, estamos en pleno 
desarrollo de este expediente, estamos observando a ver que hay, ya contestaremos. 
Creo que se ha contestado hoy, hemos visto lo que hemos visto y bueno le hablaba 
también de las pistolas TASER, por supuesto todos los días salen a patrullar, patrullan 
valga la redundancia con este tipo de armas afortunadamente hay unos protocolos muy 
exhaustivos, tienen que realizar unos cursos muy especiales antes, nadie puede llevar 
una pistola TASER sin haber hecho el curso que es muy selectivo, pero bueno ahí 
estamos y evidentemente todos los días salen estos policías con estas pistolas y en 
caso de riesgo les llamamos que ellos, el otro día, concretamente, hubo una intervención  
que en este caso tuvo que venir un policía del Distrito de Chamartín  que la tenía, era 
una persona que intentó robar una farmacia y bueno pues al final ya lo acorralamos y 
era muy agresivo con una navaja grande, entonces no la quería soltar y ya venía el 
patrulla este con el arma, afortunadamente luego llegó Policía Nacional, la UIP con los 
escudos y se pudo reducir, y bueno ahí estábamos da igual que sea del Distrito de 
Chamartín que sea otro Distrito, la emisora está abierta hay dos distritos que vamos por 
el mismo canal y cuando tienen  intervención es permeable va a un sitio vamos a otro y 
nada más. Ojalá la OAC estuviera en Marqués de Corbera, es que tenemos que ir a 
muchos sitios, tenemos que ir a Marqués de Corbera, tenemos que ir a Arturo Soria con 
la calle Alcalá, muchas veces hemos tenido que ir a la zona de la calle “Caleruega” 
también, tenemos que estar en muchos sitios, tenemos una furgoneta y no hay más. 
Creo que he respondido a todas, muchas gracias. 
 
Tiene la palabra la Sra. Delgado Martínez, representante del Área de Seguridad del 
Ayuntamiento de Madrid: Gracias Presidente, brevemente para empezar unirme al 
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agradecimiento que han hecho los Grupos Políticos sobre la función tanto de la Policía 
Nacional como del cuerpo de Policía Municipal que me toca cerquita, no solo en 
pandemia sino también durante y después de Filomena, esa labor de prevención ante 
esta situación un poco agridulce donde sale el lado humanitario pero también el de hacer 
cumplir las normas, para contestar que ha salido en varias preguntas sobre refuerzo del 
dispositivo policial de San Isidro, esta misma mañana ha habido una reunión con 
Delegación de Gobierno en el que se ha precisado que se va a poner en marcha un 
dispositivo de cerca de 1500 efectivos, 1100 de Policía Nacional y 380 de Policía 
Municipal que van a estar vigilando que no se salga de control la situación, que no se 
repitan las lamentables imágenes que vimos en el fin de semana pasado pero sí volver 
a incidir de nuevo que no podemos poner un policía detrás de cada madrileño y que 
tenemos que seguir trabajando conjuntamente desde todas las instituciones en esa labor 
de concienciación para que la ciudadana, a pesar de que ha decaído el estado de 
alarma, el virus sigue entre nosotros y que tenemos que seguir haciendo un esfuerzo y 
tenemos que seguir siendo responsables, estos casi 1500 efectivos van a estar 
reforzados con el uso de drones y también se va a utilizar la unidad del escuadrón, la 
policía a caballo.  
 
Luego por contestar al representante de los comerciantes sobre el incremento de 
policías como decía el Intendente ya están en la calle la promoción 50, creería que a 
Ciudad Lineal si no me fallan los datos vinieron 6 efectivos más, de la promoción 51 
vinieron 3 en total serian 9, la promoción 52 se encuentra ahora mismo en fase de 
formación que son 300 agentes y el pasado fin de semana hicieron el examen, la 
segunda prueba 300 agentes de la promoción 53,  y está pendiente también de convocar 
una siguiente promoción que también serían de 300 agentes, en total más de 1000 
efectivos para reforzar el déficit de plantilla que nos encontramos y bueno a pesar que 
queremos correr y agilizar al máximo los procedimientos, tarda porque llevan su fase de 
formación, exámenes, entre que se plantea la oposición hasta que el policía esté en la 
calle pues pasan bastantes meses más de lo que nos gustaría, y luego hoy  también en 
esa reunión conjunta se ha hablado de este tema con la Delegada de Gobierno, pues 
se le ha vuelto a incidir en esa eliminación de la tasa de reposición que también agilizaría 
un poquito los trámites para que cuanto antes tengamos más policías en la calle; y en 
tercer lugar el tema de las TASER, ya llegaron los 150 primeros dispositivos que ya se 
están utilizando y destacar también, no sé si en esta intervención que ha comentado el 
compañero se llegó a utilizar el dispositivo, porque estaba ocurriendo que en las 
actuaciones donde se va a utilizar el dispositivo TASER, normalmente la persona que 
quiere paralizar no hace falta ni siquiera utilizar el arma, directamente cuando ven que 
van con una TASER es suficientemente disuasorio como para que cesen en el intento 
de utilizar un arma de fuego o un arma blanca como en el caso de la farmacia. 
 
En último lugar, el tema multas que lo tenía apuntado aquí, al Ayuntamiento de Madrid 
le compete tramitar las multas que se pusieron en la época del Estado de Alarma y de 
las casi 40.000 susceptibles de tramitar, ya se han tramitado casi 30.000 y se han 
notificado más de 25.000 y ya se están pagando muchas de ellas, dependiendo de la 
fase del estado de alarma toque es una Administración u otra la que es competente para 
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encargarse del trámite de estas notificaciones y denuncias pero se están tramitando, 
muchas de ellas se han notificado y se están pagando, por mi parte nada más muchas 
gracias. 
 
Toma la palabra la representante de la Delegación de Gobierno, Sra. del Hoyo Barbolla: 
Por parte de la Delegación de Gobierno, queremos hacer un agradecimiento en primer 
lugar al señor Concejal Presidente del Distrito de Ciudad Lineal, a los cuerpos de Policía 
Nacional y Municipal y a las 5 personas representantes de Grupos Políticos, así como a 
las personas que representan a la ciudadanía a través de las asociaciones de vecinos. 
El agradecimiento a las Policías Nacional y Municipal, más allá de su especial servicio 
siempre y especialmente en tiempos de pandemia y la post pandemia o nueva 
normalidad o como queramos denominarlo, les transmitimos un agradecimiento por su 
estrecha colaboración, esa colaboración que se plasma en las reuniones semanales 
todos los jueves y  gracias a la cual es posible dar un mejor servicio a la ciudadanía en 
materia generalmente de seguridad ciudadana y en otros casos casi de ayuda 
humanitaria cuando la cosa viene mal dada por la adversa climatología y en relación con 
los representantes de grupos políticos y de las asociaciones vecinales, comentar que 
sus aportaciones son de gran interés para Delegación de Gobierno y de las cuales se 
toma nota, muchas gracias. 
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Una vez más agradecer a Policía Nacional 
y la Policía Municipal por su extensa explicación de lo ha acontecido en el Distrito, a los 
representantes de los grupos políticos por las aportaciones y las preguntas, a vecinos y 
a las asociaciones han realizado de nuevo aportaciones muy válidas para este Consejo. 
 
No planteándose mas intervenciones, se levanta la sesión a las diecinueve horas y trece 
minutos, Feliz San Isidro. 
 

Madrid,  

LA SECRETARIA DEL DISTRITO 

Firmado electrónicamente 

 

Fdo.: Teresa García de Robles Vara 
 

Vº Bº 

EL CONCEJAL PRESIDENTE 

Firmado electrónicamente 
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Fdo.: Ángel Niño Quesada 
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ACTA DEL CONSEJO DE SEGURIDAD DEL DISTRITO DE 
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Secretaria:  


Dª. Teresa García de Robles Vara 


Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Buenas tardes a todos, como hicimos en el 
anterior Consejo de Seguridad vamos a comenzar guardando un minuto de silencio por 
las víctimas de la pandemia y en especial por las de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
que han hecho un trabajo magnifico, y siguen haciéndolo, protegiéndonos y haciendo 
que esta pandemia sea menos pandemia.  


(Se guarda un minuto de silencio) 


Ahora comenzamos con el orden del Día, tiene la palabra la Sra. Secretaria. 
 


Punto 1.- Aprobación del Acta de la sesión ordinaria celebrada el día 9 de 
diciembre de 2020 


 


Sometida a votación se aprobó con el voto favorable de los miembros presentes 
en el Consejo anterior y la abstención de los miembros que no estaban presentes. 


 


Punto 2.- Análisis y valoración de la situación de seguridad publica en el distrito.  
 


Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Como es costumbre y como lo hemos 
determinado en el pleno, si no me equivoco del mes de abril, hemos decidido adelantar 
el Consejo de Seguridad del Distrito del mes de junio al mes de mayo para abordar un 
problema puntual que, por desgracia, ocurrió en este Distrito y que trascendió a nivel 
nacional, y por el cual los diferentes grupos políticos estaban muy interesados, en aras 
de transmitir toda la información y la transparencia que corresponde a este gobierno y a 
los miembros de los cuerpos de seguridad, hemos adelantado este Concejo Ordinario 
más o menos un mes ya que suele realizarse en la primera semana de junio. Una vez 
más quiero dar gracias a la Policía Nacional como a la Policía Municipal y por supuesto 
al resto de cuerpos y fuerzas de seguridad por el gran trabajo que realizan en el Distrito 
y por su dedicación también en estos tiempos en los que ya parece que volvemos a una 
nueva normalidad por ponerle un apelativo y estoy seguro de que seguirán realizando 
el gran trabajo que han realizado durante la pandemia, algo que es digno de agradecer 
en este tiempo.  
 


Toma la palabra Sr. Álvarez, Inspector Jefe, Comisario Accidental del Cuerpo Nacional 
de Policía en el Distrito de Ciudad Lineal: Muchas gracias, señor Concejal, buenas 
tardes mi nombre es Ignacio Álvarez soy el responsable ahora de la comisaría del 
Distrito de Ciudad Lineal, en sustitución del Comisario que se jubiló y de momento no 
han nombrado un sustituto. El tema delincuencial de este Distrito se ha hecho una 
comparativa de este cuatrimestre del 1 de enero al 30 de abril con el 1 de enero al 30 







Información de Firmantes del Documento


TERESA GARCIA DE ROBLES VARA - SECRETARIA DISTRITO Fecha Firma: 06/08/2021 13:54:07
URL de Verificación: https://intranet.munimadrid.es:8090/VECSV_WBCONSULTAINTRA/VerificarCove.do CSV : 9801FFD758D1A8F4


 


 
distrito  


ciudad l ineal  MADRID  Secretaría del Distrito 
 


 


3 


 


de abril del año pasado, tanto el año pasado como este año siguen siendo atípicos. Este 
año hemos tenido un inicio de año con el tema del temporal Filomena que ha sido algo 
que nos ha afectado a todos, aunque hayan sido pocos días hemos tenido muchas 
intervenciones sobre todo humanitarias que han sido muy necesarias.  
 
En el tema delincuencial, les voy a dar unos datos estadísticos, que hay que cogerlos 
con precaución porque esta comparativa es complicada, el mismo periodo del año 
pasado estábamos confinados con lo que apenas había actividad de ningún tipo y este 
año este primer cuatrimestre hemos estado a medias, con controles de movilidad y 
desplazamiento, hemos tenido un aumento del índice de delincuencia del 11,92% hemos 
pasado de 2743 hechos a 3070, en concreto los hechos más significativos como es 
lógico  se producen en el interior del domicilio, es decir, las estafas telemáticas que han 
aumentado un 19% y esto es una dinámica que creo que va continuar porque cada vez 
se utiliza más los sistemas informáticos para hacer compras, para hacer reservas de 
viajes y para todo. Del mismo modo, al estar tanto tiempo en casa hay un aumento 
importante de los malos tratos y casos de violencia de género porque se comparte 
vivienda, y sabemos la problemática que existe. Han aumentado los robos con violencia 
e intimidación un 39,42% que también, repito, hay que tomarlo con precaución porque 
en el periodo del año pasado al no haber movimiento no se producían estos hechos. Los 
robos en vivienda pasan lo mismo, estábamos en casa y es muy difícil que te vengan a 
robar cuando estás en casa y ahora hay un poco de movilidad, razón por la cual han 
aumentado un 15%.  
 
Los hurtos, volvemos a lo mismo, como no había nadie en la calle pues el hurto era muy 
escaso, había puntualmente algo en un centro comercial, supermercado y poco más, 
ahora han aumentado un 23%,  básicamente los hurtos que se producen son de móviles, 
las terrazas ayudan poco porque la gente no es muy precavida muchas veces, dejan el 
móvil encima de la mesa tomándose una cerveza y  es un hurto muy sencillo, sabiendo 
lo que cuesta hoy en día un móvil entonces, digamos, que es un tipo de delito que atrae 
mucho a delincuentes, los hurtos han bajado quiero decir, que tiene pinta de cuando 
volvamos a la actividad pues vuelva a la normalidad de los que hay, que tampoco es 
que sea mucho. Al no haber conciertos y muchas actividades de celebraciones, también 
eso ayuda a que produzcan menos hurtos. Han bajado el robo de vehículos en un 9%, 
que muchas veces son motocicletas y robos en interior de vehículo ha disminuido un 
7%, y los robos con fuerza en establecimientos han bajado un 20%.  
 
El número total de detenidos ha aumentado un 13,61%  y ha pasado de 485 a 551 en 
este periodo de este año, como actuaciones más destacadas ha habido detenciones por 
estafas telemáticas con todo lo complicado que es,  hubo seis detenidos por una estafa 
de más 105 mil euros por una modalidad que se llama “speed pitching”  que son correos 
electrónicos que te llegan y que cuando pinchas en el enlace te lleva a una página web 
que es falsa, donde se hacen transferencias que son ilícitas. Hubo unos episodios de 
robos con violencia de mujeres de avanzada edad en el interior de los portales de sus 
domicilios, se ha detenido al autor de los hechos, por lo menos está implicado en al 
menos 15 hechos delictivos de este tipo. Ha habido también unos casos de robos en 
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farmacias que también se hicieron detenciones, normalmente hay algún toxicómano, 
pero poca cosa. En tema de tráfico minorista de venta de drogas en domicilios, ha habido 
algunas incautaciones y detenciones de marihuana, hachís, pero no han sido grandes 
cantidades, lo máximo creo recordar que eran 600 gr de cocaína en un piso. 
  
La colaboración con Policía Municipal es perfecta, todos los jueves tenemos una reunión 
de coordinación, y tenemos dispositivos comunes que nos sirven para determinadas 
problemáticas para poder trabajar de forma conjunta. El tema que se hizo tan popular 
de las bandas latinas que todos vieron en televisión, yo quería resaltar que no es un 
tema de bandas latinas, es un tema de ajuste de cuentas aunque tuviera toda la pinta 
de banda latina, es un tema de ajuste de cuentas qué poco más puedo yo contar porque 
son temas que lleva la Brigada Provincial de Información de la Jefatura Superior de 
Policía y por lo que me han comentado, se detuvo al autor de los disparos casi de forma 
inmediata y no hay nada más, esa problemática que muchas veces se comenta de la 
Residencia Infantil CACYS Manzanares no tenemos apenas incidencia, estamos en 
contacto directo con el director del centro y también tenemos servicios Policía Municipal 
y nosotros, servicios conjuntos y quitando pequeños robos, ahora me parece que 
todavía es mañana cuando termina el Ramadán también hemos estado muy pendientes 
y no hay constancia de que haya habido ningún tipo de incidente, fuera de cosas muy 
puntuales.  
 
Y luego ha habido casos de sustracción de catalizadores de vehículos que está 
ocurriendo con cierta frecuencia, por lo visto los catalizadores tienen metales preciosos 
muy valiosos y se ha sustraído de vehículos como manera de conseguir dinero, también 
ha habido algunos casos y parece que han parado un poco referente a hurtos en interior 
de vehículo de bolsos a mujeres, nosotros le llamamos el “chinchetazo” y  son hurtos en 
el que se le dice normalmente a las mujeres que dejan el bolso en la parte izquierda o 
en su lado derecho cuando conducen, entonces mediante el engaño de llamarle y decirle 
que se ha caído las llaves o que hay una chincheta debajo la rueda, en eso la distraen 
y le sustraen el bolso, eso ha ocurrido y es un tema que estamos detrás de ello con 
servicios de prevención y por mi parte no tengo más que decir. 
 
Toma la palabra el Intendente de la Policía Municipal, Sr. Gil de Mingo: Buenas tardes 
a todos, grupos políticos y vecinos, la Policía Municipal siempre está dispuesta a 
colaborar con todo el mundo y con ustedes, voy a ofrecer los datos que la sección de 
estadística nos ha facilitado para que todo el mundo los conozca. En primer lugar, la 
comparativa que voy a exponer se traslada desde octubre de 2019 a marzo del 2020, 
hasta octubre de 2020 a marzo del 2021, es decir, cinco meses. Esta fecha está porque 
los datos que dimos en el anterior Consejo de Seguridad estaban hasta octubre de 2020, 
cinco meses más o menos, recordar que esta  época del mes de enero la famosa nevada 
Filomena, allí hubo un coste de oportunidad importante donde los policías tuvieron que 
emplearse a fondo, policías que estuvieron trabajando 16 horas, policías que estuvieron 
durmiendo en la unidad, inclusive en hoteles, principalmente esta ayuda estaba 
enfocada a ciudadanos, vecinos, conductores, colaborar con el servicio de bomberos, 
una ayuda positiva para que se restableciera la normalidad en la ciudad de Madrid.  
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Como siempre la estadística consta de cinco apartados o cinco capítulos, seguridad 
ciudadana, detenidos, protección de convivencia, seguridad vial y sectores vulnerables. 
Luego hay que decir que la mayoría de los datos que tenemos, nuestras intervenciones 
afortunadamente han bajado, principalmente por el problema de la pandemia que 
estuvimos sometidos inclusive hasta este fin de semana, en plena pandemia los datos 
anteriores finalizan en el mes de marzo del año 2019, es decir, cuando se puso ya en 
marcha el estado de alarma, pues los datos han bajado tampoco muy significativamente 
pero efectivamente ha habido decrementos importantes.  
 
Pasando al capítulo 1 de “Seguridad Ciudadana”, el número de intervenciones voy a 
mencionar los más significativos, por ejemplo, hay siempre una leyenda que en esta 
época la violencia doméstica de género se había disparado, nosotros en nuestros datos 
refleja que han bajado, ha habido una rebaja del 13%. Agresiones y reyertas también 
porque las personas casi no podían estar en la calle y por ejemplo otras de las 
intervenciones también que son muy significativas ha habido actuación de mendicidad 
con menores 0% no ha habido ninguna actuación. 
            
Otro apartado de seguridad ciudadana era la amenaza, pues ha habido una bajada de 
un 60%, agresiones y abusos sexuales una bajada de un 40%, relacionadas con el 
patrimonio igual otra bajada de un 30%, hay un dato que ha comentado Policía Nacional 
vehículos recuperados por ejemplo pues se ha recuperado un 30% menos: 17 y en esta 
última etapa 12 vehículos. Ha habido un aumento yo creo que es debido al problema 
este de las intervenciones que hemos tenido que hacer relacionadas con atentados a 
agentes de autoridad habido un aumento de un 23 %, hubo 12 y ahora en esta época 
que estoy comentando 16, nuestras actuaciones muchas veces,  el ciudadano cuando 
tenemos que poner una denuncia este se enfrenta al policía, por tanto el policía tiene 
que actuar no puede quedarse de brazos cruzados, han visto ustedes infinidades de 
WhatsApp de grabaciones que han hecho que los policías se sienten amenazados con 
frases como “usted quien es” “quien es usted para ponerme una denuncia” a nosotros 
nos dicen que van a llamar Policía Nacional, bueno toda la casuística que ustedes 
puedan entender y puedan pensar, son actuaciones que realizamos nosotros.  
 
También ha habido una bajada es 1 punto solo de 6 a 5 falsificación de documentos, ha 
habido 5 intervenciones con falsificación de documentos, principalmente falsifican las 
tarjetas que tienen las personas de movilidad reducida, donde tenía que haber finalizado 
en 2020 ponen que finalizan en 2022 bueno pues la gente tiene estas habilidades, pero 
igual es una falsificación de un documento público. 
 
Luego también relacionados con la salud pública que es tenencia y consumo de drogas 
en la vía pública, ha habido una bajada de un 35% evidentemente si es por la noche que 
suelen estar en la calle y no estaban, pues nuestra actuación ha sido a la baja, pero 
vamos que hemos realizados 160 actuaciones.  
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Hemos intervenido 12 armas prohibidas, blancas, objetos peligrosos habiendo una 
rebaja del 14%. Y denuncias de la Oficina de Atención Ciudadana hemos puesto 156 
frente a 602, estas denuncias son principalmente por el consumo de alcohol en la vía 
pública, luego daré los datos del botellón para que los entendamos todos, que ha habido 
una rebaja porque por la noche no podía estar nadie en la calle, algunos estaban y los 
hemos denunciado inclusive han cometido el “botellón” en horario a las ocho de tarde 
en los parques y también les hemos denunciado, por eso digo que ha habido una rebaja 
importante en denuncias del área de seguridad ciudadana principalmente el botellón 
156, luego viene aquí los datos de denuncias de botellón y coinciden casi con estos 
números.  
 
Minutas y comparecencias, hemos realizado 415 intervenciones que tenían que conocer 
la autoridad judicial pues hemos ido a la Comisaría de Policía Nacional, inclusive la 
hemos interpuesto en nuestra unidad de Policía Judicial e inclusive en la Unidad de 
Medio Ambiente, porque les quiero comentar que la Unidad de Medio Ambiente es 
Policía Judicial en problemas relacionados con el medio ambiente, tiene que ver todo 
con problema de animales, problema de vertido de sustancias, esta unidad central de 
medio ambiente es unidad de Policía Judicial que realiza intervenciones relacionadas 
con el medio ambiente, inclusive también hay otra unidad que es la Unidad de 
Diversidad, relacionada con delitos de odio, también me consta que hemos realizado 
una minuta relacionada con la pintada que hubo en el polideportivo, pues todas esas 
diligencias las ha realizado la Unidad de Diversidad, desconozco ya si ha habido o no  
detenidos, lo desconozco pero sabemos que está en proceso de resolución.  
 
En el Capítulo 2 “Detenidos e Investigados” pues igual, ha habido pues una rebaja no 
muy cuantitativa, pero ha habido rebajas, se los voy a comentar por encima, por ejemplo, 
violencia doméstica ha habido 26 detenidos por violencia doméstica que ahí está 
incluida la violencia de género, ha habido dos menos, hubo 28 frente a 26. Por ejemplo, 
no hemo realizado ningún detenido o investigado por malos tratos hacia menores, ha 
habido 3 detenidos o investigados por amenazas, otros 3 por delitos contra la libertad 
sexual, por ejemplo, contra el patrimonio ha habido varios detenidos ha habido 
aumentos, claro si comparamos 4 frente a 2 hay una rebaja al 50% pero son datos muy 
significativos. 
 
Contra la propiedad industrial intelectual no ha habido ningún detenido por este 
concepto. Hay otro dato que siempre quiero reflejar son los relacionados contra la 
seguridad colectiva, delitos contra la seguridad colectiva contra la salud pública 16 
detenidos principalmente por tráfico de drogas frente a 25, es decir, un 36% menos. Y 
delitos contra la seguridad vial ha habido 110 frente a 136, un 20% menos, estos delitos 
como ustedes comprenden son por conducir bajo la sustancia de bebidas alcohólicas o 
conducir con tasa superior a la reglamentariamente permitida, se han hecho 
investigaciones tanto la Unidad Integral del Distrito como la Unidad Central de 
Investigación de Atestados, pues ha realizado 110 detenidos en contra de este delito, 
falsedad documental ha habido 5 como lo he comentado son personas que se dedican 
a falsificar documentos, falsifican el carnet de conducir entre otros documentos.  
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Contra el orden público ha habido 13 detenidos por atentado a agentes de la autoridad, 
7 detenciones  por resistencia y desobediencia, principalmente pues lo quiero comentar  
que nuestras actuaciones muchas veces son desagradables por esto de “no le tengo 
que abrir” “usted no sabe quién soy yo” infinidad de casuísticas que  día a día lo estamos 
comprobando, al final los policías tienen que seguir y actuar con el principio de legalidad, 
actuar y si hay que detenerlos se detienen y si hay que denunciarlos se denuncian, ha 
habido un aumento de detenciones por resistencia y desobediencia que representan un 
600% pero es solo un reflejo de 7 detenciones frente a 1 del ejercicio anterior. Total, ha 
habido un 6% menos de detenidos 245 en total, cuando hablo de detenidos hago 
referencia a detenidos e investigados, muchas veces la persona no se detiene, primero 
se investiga, se realizan las intervenciones y si se pone a disposición judicial, luego el 
Juez lo llama o hace lo que tenga que hace, frente a 261 en el periodo anterior, por tanto, 
hay un 6% menos.   
  
En el capítulo 3 que comentaré sobre “Protección a la Convivencia en Espacios 
Públicos” principalmente lo que es la venta ambulante, en el Distrito afortunadamente 
no hay venta ambulante, en esta época ha habido 6 intervenciones de venta ambulante 
de productos de género perecedero, es decir, frutas y verduras, y 5 intervenciones del 
género no perecedero, son situaciones en un distrito que tiene aproximadamente 200 
mil  habitantes pues son intervenciones muy pocas frente a otros distritos, 
afortunadamente los comerciantes, las pymes, las pequeñas empresas, las medianas 
empresas, estarán contentos porque debido a nuestra actuación se consigue que no 
haya esa competencia desleal que ofrece la venta ambulante, estando los mercadillos 
completamente regulados están todos controlados por nosotros, la Policía Municipal. 
 
Hay otra también dentro de este capítulo que es protección en la convivencia de 
espacios públicos, es principalmente las actas que realizamos en los locales y en las 
terrazas de estos locales, ahora con el problema de la pandemia se nos ha incrementado 
porque la concejalía del Distrito ha dado autorizaciones a las terrazas, no para aumentar 
la superficie ni  las mesas, se tratar de extender un poco para que todo el mundo pueda 
ejercer esta actividad, el empresario y nosotros somos el último eslabón para controlar 
que todo esté completo, que no haya ninguna infracción al respecto y no haya ningún 
problema porque el primero que se queja es el propio vecino, no es muchas veces que 
va el policía de oficio a comprobar si cumple o no cumple, es el propio vecino que llama 
al 092 y  tienen que ir los policías, patrullar y levantar el acta, si es terraza tiene que 
hacer dos actas una que es el acta del local  y luego el acta de la terraza, en este si ha 
habido un aumento, un aumento de un 12%  realizamos 279 en la época  anterior frente 
a 313,  pues no son locales con deficiencias, casi el 100% están todos controlados y 
tienen sus correspondientes licencias, lo que pasa es que va el policía pide la licencia y 
el seguro, el uno no lo tiene, nos dice que lo tiene la gestoría, entonces para nosotros 
es un local con deficiencias, pero luego cuando se consulta en la Agencia de Actividad 
(ADA) tienen en su base de datos sus licencias y seguros y está todo en orden y 
autorizado, pero si al policía no le presentan la licencia éste lo hace constar. 
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La Agencia de Actividad siempre nos está indicando que vayamos a comprobar ciertos 
hechos, como, por ejemplo, si el local está cerrado sin actividad tenemos que constatar 
si está cerrado o está sin actividad para saber que esa licencia ha caducado para que 
ese local pueda luego realizar otro tipo de actividad, también hacemos notificaciones y 
comprobaciones en el cumplimiento de ceses. Notificación de incumplimiento de 
precinto para comprobar sí aún precintado el local ejerce actividad, porque en el fondo 
somos nosotros el último eslabón de la cadena y somos los que damos fe si esto es 
verdad o es mentira, y los instructores de los expedientes actúan en consecuencia del 
resultado que nosotros hemos dado. 
 
Tenemos, además,  las denuncias de consumo de alcohol en la vía pública, les he 
comentado antes que las denuncias por infracciones de la Ley de Seguridad Ciudadana 
eran 156, principalmente todas estas denuncias que hemos puesto la mayoría eran por 
“botellón”, comentar que estas denuncias la cuantía que dice la Ley de Seguridad 
Ciudadana es de 100 €, en cambio en la ley 5/2002 son 600 €, es decir, si el policía pone 
en el boletín de denuncia la Ley de Seguridad Ciudadana son 100 €, si pone que la 
norma infringida es la ley 5/2002 son 600 €, son dos normas que están  en vigor y va en 
función de las prácticas o lo que el policía observe y esto es un dato significativo, por 
eso nuestra práctica es poner la denuncia por la Ley de Seguridad Ciudadana en el 
problema este del “botellón”.  
 
El apartado del capítulo 4 es “Seguridad Vial”: En accidentes de tráfico, ha habido una 
rebaja de un 26% en este periodo que estoy comentando, los heridos leves un 35 % 
afortunadamente menos heridos, 238 frente a 368,  heridos graves 7 frente a 24 es decir, 
un 71%  y fallecidos habido 2 en este periodo, uno por un   atropello en la calle Vital Aza 
con Institución Libre Enseñanza que fue un camión de basura y hubo un fallecido, y otro 
fallecido a las 0 horas del día 6 de diciembre en la calle Torrelaguna 120 ahí hubo otro 
fallecido, un motorista por una colisión.  
 
Otro dato que también siempre me gusta dar son las pruebas de alcoholemia que hemos 
realizado: 137 pruebas de alcoholemia, la mayoría, el 93%, han sido delitos contra la 
seguridad vial, no hemos realizado controles preventivos porque en la época de la 
pandemia no queríamos ser vectores de propagar el virus, porque si nosotros damos el 
alcoholímetro a una persona y cuando termina nos lo devuelve, y luego se lo damos a 
otro ciudadano entonces somos los mayores propagadores del virus. Cuestión distinta 
es cuando observamos que un conductor puede estar bajo el efecto de una bebida 
alcohólica entonces sí hacemos el control y en el 90% de los casos da positivo. 
 
El último capítulo, la Oficina de Atención al Ciudadano ha realizado 151 expedientes, la 
mayoría principalmente por problemas de seguridad vial, doble fila y todo lo que esto  
conlleva, originado porque el Distrito de Ciudad Lineal no es zona SER porque si fuera 
zona SER muchos de estos problemas estarían solucionados, la doble fila, la carga y 
descarga porque los controladores de la zona SER serían los primeros en estar 
denunciando y entonces el conductor pues lo evitaría, sucede que al ser frontera la M-
30 de Chamartín por un lado y Salamanca en el sur de la M-30 con Ciudad Lineal pues 
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todo el mundo intenta aparcar en la zona de Ciudad Lineal, si algún día  fuese una zona 
SER muchos de estos problemas se solucionarían, lo vuelvo a decir muchos expediente 
que hacemos  son problemas de estacionamiento, de doble fila entre otros. 
     
Relativo a los Agentes Tutores no ha habido ningún caso de absentismo escolar 
afortunadamente los alumnos han estado en sus colegios y los centros escolares no se 
han puesto en contacto, cuando hay algún problema nos llaman indicando que hay un 
menor que posiblemente tenga malos tratos en su ámbito familiar, pues evidentemente 
nosotros hemos establecido nuestro protocolo,  llamamos al SAMUR, llamamos a los 
tutores del menor, hemos llamado a los padres y hemos comunicado a la fiscalía todo 
esto para que luego la fiscalía de menores actúe en consecuencia.  
 
Otro dato que siempre doy, la Unidad Central de Apoyo y protección a la mujer mayor y 
menor ha realizado en el Distrito de Ciudad Lineal 132 actuaciones frente a 165, es decir, 
un 20% menos, principalmente se dedican a la violencia de género.  
 
Otra unidad central que se llama la Unidad de Educación Vial imparte charlas a los 
menores en los colegios, es una unidad muy valorada tanto por los directores, las 
AMPAS de los colegios y los niños y en total ha impartido 561 charlas, es decir, un 10% 
menos. 
 
Como ya dije en el anterior Consejo de Seguridad nosotros siempre nos estamos 
adaptando a las normas que hay en este momento,  ahora vamos a implementar 
servicios durante este fin de semana el jueves, viernes y el sábado por la noche para 
que haya más policías en la calles, el sábado por la noche tuvimos  una intervención en 
un local de karaoke, fue un desastre con incumplimiento de horario por el COVID y la 
gente sin mascarilla, esto supone un coste de oportunidad porque las patrullas que 
intervienen en estas actuaciones no pueden hacerlo en el “botellón”, vuelvo a decir que 
hacemos estas intervenciones porque los vecinos llaman al 092, muchas veces los 
vecinos se desesperan porque no vamos porque y es  que a veces hay muchas llamadas  
pero no significa que nosotros no vamos a ir,  nosotros vamos a todos y desde aquí les 
digo que por favor llamen al 092 cuando haya estos problemas para dar una respuesta 
al caso.  
 
Respecto a la actuación que habló la Policía Nacional sobre este hecho desagradable y 
muy mediático del día 1 de abril, el del tiroteo que salió en todas las televisiones del 
mundo, que si eran menores, que si eran bandas latinas.  Nosotros no tenemos  datos 
sobre que haya bandas latinas, nosotros cuando hay alguna intervención relacionada 
con alguna persona que puede estar relacionada con las bandas latinas se la enviamos 
a un departamento que se llama Servicio de Información, que es una Unidad Central 
que tiene todos los datos y está en permanente contacto estrecho con la Brigada de 
Información de la Policía Nacional que son luego ellos los que realizan este tipo de 
intervenciones, por eso como dice Inspector Jefe de Policía Nacional, a nosotros 
muchas veces se nos escapa si los han detenido o si no los han detenido porque la 
información la tienen ellos, la tienen reservada como su nombre lo indica es Brigada de 
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Información entonces tienen que estar en secreto absoluto porque si no se propagaría 
toda esta información.  
 
Por mi parte nada más, luego si hay algún comentario o alguna pregunta tanto de los 
grupos políticos como de los vecinos estoy dispuesto a contestar y estos son los datos 
que quería ofrecer la Policía Municipal, muchas gracias, señor Presidente. 
        
Punto 3. Ruegos y preguntas 
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Como siempre y es tradición en este Distrito 
pasamos a dar la palabra a los Portavoces de los Grupos Políticos por un tiempo 
aproximado de tres minutos, en los cuales pueden formular preguntas para la Policía 
Nacional y para la Policía Municipal, y a continuación ya que tenemos vecinos y 
representantes de Asociaciones, también tendrán un tiempo de aproximadamente  unos 
tres minutos para que los que quieran tomar la palabra levanten la mano y una vez que 
hayan formulado, tanto los grupos políticos como los vecinos, las preguntas tendrán un 
tiempo breve tanto la Policía Nacional como la Policía Municipal para responder a las 
preguntas. 
 


Sr Rodríguez González, Portavoz Adjunto del Grupo Político Municipal Grupo Vox: Hola 
buenas tardes, Policía Nacional, Policía Municipal, señor Presidente, vocales vecinos, 
vecinos, buenas tardes a todos. Vaya por delante nuestro agradecimiento y nuestro 
apoyo a   nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad  representados aquí por los Cuerpos 
de Policía Nacional y Policía Municipal, también le queremos dar nuestro agradecimiento 
y apoyo al SAMUR y al Cuerpo de Bomberos, este Consejo de Seguridad se ha 
adelantado un mes por el problema que hemos tenido en el mes pasado de los tiros en 
Ciudad Lineal, unos tiros que en un principio se achacó a bandas latinas y ahora vamos 
a preguntar varias cosas sobre este tema, pero no es menos cierto que venimos más de 
un año, nuestro Grupo, denunciando el problema de las bandas latinas en nuestro 
Distrito de Ciudad Lineal,  en estos últimos meses nuestro Distrito ha sido protagonista 
en muchos medios de comunicación y ha sido por los motivos de inseguridad ciudadana 
que están degradando nuestros barrios y generando miedo entre nuestros vecinos, 
hemos asistido a un aumento de noticias que tienen como protagonistas a estas bandas 
latinas en especial  en los barrios de Pueblo Nuevo y Ventas, sin ir más lejos, este último 
mes hemos sufrido el famoso tiroteo que en un principio todos los medios de 
comunicación lo achacaron a bandas latinas y que hoy Policía Nacional nos dice que es 
un ajuste de cuentas, bien yo simplemente quería lanzar una pregunta y es: ¿Este ajuste 
de cuentas puede ser un ajuste de cuentas entre bandas latinas?.  
Tenemos claro que ustedes se rigen por estadísticas, por datos, pero nosotros hablamos 
de percepciones, de sensaciones, de miedo que tienen muchos vecinos a ir por ciertas 
calles a ciertas horas, percepciones y sensaciones negativas de pérdida de seguridad 
causada principalmente por estas bandas. Nuestro grupo presentó en este mes una 
moción de urgencia en el pleno de Ciudad Lineal para solicitar a la Delegación de 
Gobierno el incremento de seguridad en nuestras calles por estos motivos nos gustaría 
saber si hay alguna medida y al respecto. 
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Nos preocupa también, pasando a otro tema, las noticias que nos han hecho llegar sobre 
las diferentes visitas en diferentes turnos y horarios que tienen que realizar los agentes 
tutores de la Unidad Integral del Distrito de Ciudad Lineal por urgencia de consumo de 
drogas, alcohol, pegamento, hurtos al descuido y robos en las proximidades del Centro 
Comercial Arturo Soria Plaza, recordemos que justo al lado está el Centro de Adaptación 
Cultural y Social Manzanares, es decir, un centro de MENAS ¿Qué nos pueden decir al 
respecto? ¿Es esto cierto? 
Otro tema que queríamos preguntarles es el acontecido este mes, no sé si será cierto, 
en el que muchos padres que llevan a sus hijos a los colegios de alrededor del primer 
tramo de Arturo Soria han estado preocupados y están preocupados por una alarma 
lanzada entre los centros sobre un posible acosador que está rondando por esa zona 
incomodando a los niños ¿Este tema es real?, ¿Está solucionado?: 
Finalmente, tras el estado de la alarma y la llegada del verano es más que probable el 
auge de botellones y fiestas en las calles, como ya lo estamos viendo, en Pinar de 
Chamartín por ejemplo ya eran muy comunes los botellones clandestinos durante el 
estado de alarma ¿Qué tienen previsto para garantizar por un lado las condiciones 
sanitarias y por otro lado el descanso de nuestros vecinos? Nada más, muchísimas 
gracias.  
 


Sra. Gullón Reyes, Portavoz del Grupo Municipal Socialista: Buenas tardes a todos, a 
los asistentes, a las autoridades y a los compañeros. Agradecer en primer lugar a los 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado  su presencia en este Consejo para dar 
cuenta sobre los datos y los hechos,  incido sobre todo en los hechos, para que después 
los miembros del Pleno podamos debatir sobre los mismos, desgraciadamente hemos 
tenido en el último pleno un debate sobre violencia y situación de bandas en el distrito y 
nos faltaban efectivamente los datos contrastados y objetivos que nos pudieran aportar 
las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado para que este debate no se convirtiera  
en una pelea entre partidos políticos según nos convenga si somos gobierno u oposición.  
 
Solicitamos este Consejo de Seguridad porque queríamos tratar con seriedad y 
ajustándonos a los hechos los lamentables incidentes que la prensa atribuyó a las 
bandas latinas y después a narcotráfico, leímos múltiples versiones y ahora ustedes nos 
dicen que es un ajuste de cuentas entre personas que tienen un conflicto continuo y 
delincuentes comunes del barrio, sin tener mayor trascendencia, o al menos eso he 
entendido, delictiva o para en temas de seguridad del distrito esa es al menos la 
conclusión a la que llego yo a raíz de su intervención y así la celebro. Es cierto que en 
Ciudad Lineal ha habido  tradicionalmente los últimos 20 y 30 años un problema con 
estas bandas pero también es muy fácil atribuir todos estos problemas directamente a 
una problemática cuando se desconocen los hechos y no se tiene la oportunidad de 
contrastarlos con ustedes que son los que lo han tratado, el Consejo de Seguridad como 
digo era el lugar para tratarlo y lo celebro, nos gustaría también conocer otro tipo de 
datos: como la incidencia en el Distrito de levantamiento del estado de alarma, la 
previsión para el puente que viene ahora en mayo, si hay algún operativo de seguridad 
previsto por parte de la Policía Municipal para la prevención de los desplazamientos 
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innecesarios o reuniones, todo esto atendiendo a las medidas del COVID puesto que ya 
tenemos libertad y no estamos en estado de alarma.  
 
Las intervenciones en los locales y los domicilios por fiestas prohibidas y por botellones 
ya nos lo han aclarado. 
 
Queríamos preguntarles también por un fenómeno reciente, acerca de las cocinas 
fantasma, creo que en otros distritos del norte de Madrid se me viene a la cabeza 
Chamartín y Tetuán, por eso digo en principio no hay constancia en Ciudad Lineal, 
entonces vale perfecto si no se ha tratado es porque no hay constancia solo quería 
simplemente aclararlo.  
 
El dato de delitos de odio también nos lo han dado y de la violencia de género, queríamos 
preguntarle también pues por un tema muy local es respecto al mural de La Concepción 
si ha habido algún tipo de vigilancia, algún tipo de operativo para prevenir los continuos 
ataques de vandalismo que está sufriendo en este año.  
 
En las medidas del COVID en el tema de espacios separados, de no llevar mascarilla y 
todo eso, nos han dicho que se está vigilando, pero no he podido apuntar, y discúlpenme 
si lo han dicho, el número de intervenciones, tampoco como tengo entendido no se 
ponen multas o si se ponen multas qué tipo de castigos están aplicando cuando las 
personas no llevan la mascarilla o cuando se niegan al entrar a un local.  
 
También quería hacer una última pregunta respecto a las zonas de patrullaje en el 
Distrito saber cuáles son las zonas prioritarias de patrullaje nocturno. Muchas gracias. 
 
Sr. Rodríguez Sierra, en representación del Grupo Municipal Más Madrid: Buenas tardes 
a todas y a todos, muchísimas gracias a los Policías Nacionales y Municipales, 
bienvenido por cierto al Comisario Delegado que es la primera vez que le vemos en un 
Consejo de Seguridad, y darle las gracias porque entendemos que su labor ha sido una 
maravilla sobre todo en estos problemas en que estamos tan poco formados  todos, 
como es una pandemia para la que no estábamos preparados y por ejemplo para el 
tema de Filomena para el que debíamos estar preparados, donde se nos ha 
descabalado todo y si no llega a ser por personas como ustedes, como los Bomberos y 
los Sanitarios, incluso todos los voluntarios que han ayudado pues lo hubiésemos 
pasado muy mal en esta ciudad.  
 
Bueno también agradezco enormemente su información y nos complace conocerla 
directamente de los Cuerpos de Seguridad del Estado de primera mano porque, como 
vemos, hay cierta prensa que no da información veraz sobre los casos mediáticos y 
además esto es utilizado por personas que quieren infundir odio hacia otras personas, 
y además es que en su mayoría, posiblemente estas personas sean de nacionalidad 
española por su corta edad entendemos, entonces les agradecemos mucho esta 
información y ojalá el periodismo fuera un poquito más serio y fuera a buscar un poquito 
más el dato real y no la apariencia como ha sido en este caso. Estamos preocupados 
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por cómo es tan fácil conseguir un arma en un sitio como Madrid, creíamos estar 
tranquilos porque pensábamos que esto era una cosa muy rara, que esto no era Estados 
Unidos, que es muy fácil encontrar un arma en algún sitio, entonces por esto sí que 
estamos un poco más intranquilos, porque además un arma de fuego se dispara hacia 
cualquier sitio y cualquiera puede salir perjudicado.  
 
También vemos y también se lo agradecemos que lo más problemático, creciente y difícil 
de detener además son los delitos telemáticos no, les felicitamos por su eficacia porque 
han dicho ustedes que han conseguido detener a personas con este tipo de delitos que 
normalmente suelen cometerse por personas que están muy lejos, entonces por esto 
darles mi felicitación.  
 
El tema de las terrazas, nos están llegando quejas no solamente de vecinos de la zona 
sino de personas que tienen otros locales cercanos, hay una falta de competitividad 
porque hay gente que amplía su terraza una barbaridad y al bar que está al lado no se 
le permite ampliar o no se le permite colocar dos mesas, entonces ahí tenemos un 
problema, si quieren luego le puedo dar al Intendente un dato muy concreto, porque allí 
hay algún caso bastante llamativo y además nos han llamado de varios sitios 
diciéndonos de una zona de cerca de un parque, luego se lo comento por no dar datos 
así.   
 
Por el mural de La Concepción que ha dicho la compañera del Partido Socialista igual, 
ya nos han comentado que están haciendo unas investigaciones y que se están tratando 
por un servicio de inteligencia creo que tienen la Policía Municipal, que es el Servicio de 
Información y bueno nosotros tenemos fotos de gente poniendo ahí encima carteles y 
movidas, que si son de utilidad podríamos hacerlas llegar además que se observa bien 
la cara de las personas que lo están haciendo y sobre todo su filiación.  
       
Sobre los delitos contra los Agentes de Seguridad tengo una duda porque ha subido en 
la medida en que bajan otro tipo de delitos, y les quería preguntar si ven en este tipo de 
delitos mucha gente negacionista que se mosquea si le dicen que se quite la mascarilla 
o que están fuera de su de su casa en tal hora, me gustaría tener ese dato y creo que 
me quedado sin tiempo y me he alargado demasiado, muchísimas gracias por todo. 
 


Sr. Dueñas Salinas, Vocal Vecino del Grupo Municipal del Partido Popular: Buenas 
tardes a todos, en primer lugar, felicitar a las Policías por su labor, todos los vemos en 
televisión las actuaciones que hacen, tan difíciles y también por las redes sociales y eso 
genera en la población una tranquilidad y una seguridad por la eficiencia de sus 
actuaciones.  
 
Con respecto a lo del tiroteo, es algo que no sucede con frecuencia afortunadamente y 
da igual que sean bandas latinas, da igual que sea un ajuste de cuentas, lo que genera 
inquietud en la población de los vecinos es que se disparen con esa impunidad armas 
de fuego y, aunque sean pocas, que estén en manos de este tipo de personas, entonces  
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esperamos y deseamos que pronto pueda intervenir la Unidad Especializada para 
reducirlos a su mínima expresión.  
 
Quisiera aprovechar para trasladarles dos cuestiones que nos han trasladado los 
vecinos y una de ellas es que ya la han comentado, que es el entorno de Arturo Soria y 
barrio San Juan Bautista, puntualmente, porque no siempre, a veces suben un poco los 
robos, los hurtos de menores. También tenemos una queja sobre el tema de la venta 
ambulante entre la calle Alcalá y Hermanos de Pablo en ambas aceras pues los 
comerciantes y vecinos se quejan de que suelen poner la venta ambulante.  
 
Y luego un tema que nos ha trasladado una asociación de vecinos y vecinos del entorno 
de la calle Misterios y es que, con su peatonalización al haber menos tráfico de 
vehículos, pues ha aumento el botellón lo que conlleva a borracheras, vidrios, molestias 
y también nos trasladan que ha habido delincuencia de romper coches, atracar a la 
gente…, en fin que necesitan seguridad y nos piden qué medidas van a tomar y si lo 
conocen,  y que intenten, por favor, aumentar la presencia policial hasta que esto se 
reduzca, muchas gracias. 
 
Sr. Santiago Sotelo, Portavoz del Grupo Municipal Ciudadanos-Partido de la 
Ciudadanía: Muchas gracias señor Concejal Presidente, buenas tardes a todos los 
asistentes al Consejo de Seguridad y reiterar el agradecimiento de nuestro grupo 
municipal a la Policía Municipal y Cuerpo Nacional de Policía, sobre todo y 
principalmente, durante la pandemia por sus intervenciones en las fiestas ilegales 
porque han sido escudo ante la propagación por parte de algunos irresponsables de 
posible virus y posibles contagios de COVID-19, sobre todo también felicitar por su papel 
durante la tormenta de nieve Filomena que, como siempre nuevamente junto a SAMUR, 
Bomberos y otros cuerpos del Ayuntamiento de Madrid, estuvieron a la altura de nuevo 
de lo que es su tradición y altura de lo que estamos acostumbrados de buen servicio y 
profesionalidad en la Ciudad de Madrid, expresar también, aparte del agradecimiento, 
la preocupación por parte de nuestro grupo municipal por el aumento en los atentados 
hacia los agentes de la autoridad, es algo que no entendemos porque el Cuerpo 
Nacional de Policía y  Policía Municipal son servidores públicos encargados de proteger 
y hacer respetar las leyes, personalmente es algo que no entiendo, y ese trabajo de 
defensa de los ciudadanos debería efectuarse en un ambiente de respeto hacia los 
hombres y mujeres que llevan uniforme en esta ciudad.  
 
También, aunque no sea algo que tenga tanta publicidad, es la lucha contra la venta 
ambulante, digamos que lo último que nos instan ahora los autónomos o pequeños 
comercios en la ciudad de Madrid es la competencia desleal por parte de la venta 
ambulante ilegal, es por eso también quiero felicitarles por su trabajo y también por la 
coordinación que están mostrando ambos cuerpos a la hora de trabajar juntos, patrullas 
conjuntas y compartir información.  
 
Sobre el tiroteo en Hermanos Gómez, por fin ya tenemos datos y comprobamos de 
nuevo qué Ciudad Lineal es un Distrito seguro, que por un lado van los datos y las 
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estadísticas, siendo economista me guio más por los datos y las estadísticas que por 
los prejuicios, intuiciones o presentimientos, los datos son los datos y reflejan la realidad 
de manera bastante fiel, eso debería ser tomado en consideración. 
 
En relación con las preguntas me gustaría conocer si con motivo de las medidas de 
restricción de velocidad que han entrado en vigor en las vías urbanas existe alguna 
medida especial o una adaptación a este marco legal.  
 
También, aunque se ha respondido en la intervención de Policía Municipal y el Cuerpo 
Nacional de Policía conocer si existen algunas medidas de refuerzo no solo este fin de 
semana, que ya se ha comentado, sino en un plazo de 2 o 3 semanas ante la finalización 
del estado de alarma para controlar fiestas ilegales, botellones y esta clase de actos en 
la vía pública. Muchísimas gracias.  
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Muchas gracias a continuación si algún 
vecino quiere intervenir que levante la mano, el tiempo es el mismo unos 3 minutos de 
intervención y puede dirigir las preguntas a tanto a Policía Municipal como a Policía 
Nacional lo único que tiene que decir es su nombre y apellidos para que conste en acta. 
 
Toma la palabra el Sr. Gomáriz Acuña, Asociación de Vecinos de Quintana: Buenas 
tardes soy Julio Gomáriz Acuña de la asociación de vecinos de Quintana, soy su 
secretario y lo primero que quería es agradecer los esfuerzos y los riesgos que los 
distintos Cuerpos de Policía han tenido y han llevado a cabo durante esta etapa tan 
desagradable de la pandemia, muchas gracias también por la detallada información que 
han ofrecido y que nos permite tratar de hacer unas preguntas lo más precisas posible. 
Nos preocupa muchísimo saber el número de denuncias que ha habido en el distrito 
desde el 14 de marzo del año pasado hasta el 1 de abril por poner un límite sobre 
quebrantamientos en el confinamiento, botellones, infracciones por no mantener 
distancias, mascarillas, fiestas ilegales y, por supuesto el más desagradable de todos, 
que es la resistencia porque ustedes se han jugado algo más que el buen nombre, y si 
esto ha terminado en algún tipo de expediente sancionador y cuántas denuncias se han 
sancionado, es porque ustedes se juegan el tipo y a lo mejor resulta que su trabajo no 
sirve para tanto como lo que ustedes han podido llevar a cabo. 
 
Ya en cuestiones concretas querríamos llamar la atención sobre la problemática que 
hay en las aceras de la calle Sambara, se han cambiado y los coches hacen lo que 
quieren, los problemas con terrazas y ocupación que es un tema recurrente que 
aparecen y desaparecen, también es recurrente lo anteriormente planteado en distintos 
sitios, el problema que hay de ocupación de las aceras también en la calle Hermanos 
de Pablo e insisto, nada más y muchas gracias por sus esfuerzos y su trabajo. 
 
Toma la palabra el Sr. Duro, Presidente de la Junta Directiva del Centro de Mayores de 
Canal de Panamá: Buenas tardes a todos soy José Duro presidente del Centro de 
Mayores de Canal de Panamá, en principio voy a empezar por dar las gracias a Policía 
Municipal y Policía Nacional por el trabajo realizado en estos años de atrás antes de la 
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pandemia y ahora, por esa gran empatía que ha habido siempre entre las personas que 
represento como presidente del Centro de Canal de Panamá y de algunos de otros 
distritos que me han encargado que les diera las gracias también por ellos mismos, eso 
empezó en 2017/ 18 y Teresa, nuestra Secretaria, no nos dejará mentir y este presidente 
siempre asistió a todos los a todos los Consejos de Seguridad de este Distrito y hemos 
estado trabajando siempre con ustedes, muchas gracias porque incluso en estos 
tiempos en Canal de Panamá he seguido viendo los coches de Policía Municipal, los 
coches de Policía Nacional haciendo todo aquello que hacía falta, dando vueltas al 
Barrio de San Pascual, Quintana y todas las partes que pertenecían al Centro de Canal 
de Panamá y por las charlas que daban a todos los mayores, qué les quiero agradecer 
hoy porque no he tenido ocasión de hacerlo antes. 
 
A raíz de estas charlas disminuyeron los robos a los mayores y la gente de los centros 
que represento me dicen eso que le dé las gracias y yo solo les pido una cosa: que 
sigamos con la misma empatía, con la misma forma de hacer las cosas cuando 
volvamos a abrir los centros de mayores para poder seguir haciendo esa labor tan bonita 
y que tanto agradecen nuestros mayores, muchas gracias. 
 
Toma la palabra el Sr. Vinuesa Martínez, Representante de los Comerciantes de la 
Asociación La Arroba: Buenas tardes lo primero dar la bienvenida a los nuevos, que aún 
no los conocía y darles la bienvenida al Distrito, dar de nuevo la bienvenida a un viejo 
conocido que hemos hecho muchas cosas juntos en este Distrito. Quiero preguntar por 
el incremento de plantillas tanto en la Policía Municipal como en la Nacional, y nos 
alegramos de que por fin después de una lucha de muchos años casi personal, la Policía 
Municipal de Madrid empiece a tener TASER no sé si la Policía Nacional la empiezan a 
tener también, pero es una alegría compartida, es decir, que la Policía Municipal 
empiece a tener TASER, con su ayuda con la de los vecinos lo apoyamos.  
 
La zona de Pinar de La Elipa es una zona muy conflictiva, es una zona que es una 
maravilla, pero es una zona muy conflictiva, hay botellón y por desgracia también en el 
huerto de La Elipa están robando, pues en los últimos 4 años ha habido 8 robos con 
todo lo que representa, herramientas y más que el robo de cosas es el destrozo que 
hacen. Plantear si es posible que la furgoneta de la Unidad de Atención al Ciudadano 
estuviera de una forma no permanente pero el máximo tiempo posible en la zona de la 
avenida de Marqués de Corbera para que la gente sienta que está la policía y que aparte 
están patrullando un poco más, muchas gracias. 
 
Toma la palabra Sr. Álvarez Mollá, Inspector Jefe Comisario accidental del Cuerpo 
Nacional de Policía en el Distrito de Ciudad Lineal: Bueno en relación a la primera 
pregunta que ha comentado de bandas latinas, ya he explicado antes qué es un tema 
en el que yo no puedo aportar mucho más porque es una especialidad de la Brigada 
Provincial de Información, pero yo por lo que sé, no existe ninguna problemática en este 
Distrito,  hay otros Distritos como Usera o Puente de Vallecas que sí tienen algo de 
problemática. 
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Sobre el tema de patrullaje que preguntaban, la Policía Nacional trabaja en las zonas 
más victimizadas como es lógico y se hace un patrullaje inteligente, es decir, no hay un 
patrullaje metódico sino que dependiendo de las necesidades pues hay un tipo de 
patrullaje, en unos casos con vehículos Z qué es lo que ustedes ven y otros que no los 
ven que son los vehículos K que son camuflados, entonces muchas veces parece que 
no estamos, pero estamos en lo que podemos siempre al hilo del tema de las plantillas, 
que me ha parecido entender que preguntaban algo sobre cómo estaba en plantillas si 
no lo he entendido mal, nosotros siempre queremos tener más personal, y queremos 
tener más medios materiales.  
 
Este año está siendo muy duro porque también hemos sufrido muchos el problema del 
COVID con muchas bajas por contagios, por positivos y todavía seguimos teniendo en 
alguna ocasión problemas, nos ha ocasionado tener que hacer una organización distinta 
de muchos servicios, por ejemplo aunque nadie lo haya comentado pero el DNI ha sido 
muy problemático, porque lógicamente están muy expuestos a los problemas de las 
infecciones, los compañeros igual ha habido que detener a mucha gente que no usa 
mascarilla y que es muy peligroso lógicamente y como todos pues hemos pasado el 
COVID muchos de nosotros y hemos tenido bajas importantes pero bueno parece que 
eso ya se debería de normalizar.  
 
El tema que ha preguntado de las armas, yo no veo que en España, y en concreto en 
Madrid y más concretamente en este Distrito, haya el más mínimo problema de armas, 
esto ha sido un hecho muy puntual, cuando hay hechos delictivos con armas, 
supuestamente,  de fuego en el 95% de los casos son armas simuladas, es muy difícil 
conseguir una pistola en Madrid, salvo la delincuencia muy organizada y en este Distrito 
yo creo que no tenemos ninguna problemática de ese tipo, que puntualmente puede 
haber una persona que haya utilizado un arma, yo llevo solamente 6 meses aquí pero 
que yo sepa ha sido el único caso, el único disparo o varios disparos que se han oído, 
no creo que sea una problemática en absoluto. 
 
El tema que ha comentado un vecino de las pistolas TASER los inmovilizadores estos, 
con la información que yo tengo, sí es cierto que se van a utilizar en un futuro, pero es 
necesaria una formación del personal que lo vaya a utilizar y eso llevará su tiempo, de 
momento no está a la vista su utilización. No sé si me he dejado algo, creo que no. 
 
Toma la palabra el Intendente de la Policía Municipal, Sr. Gil de Mingo: Muchas gracias 
Presidente, voy a contestar por orden de intervención personalmente a cada uno,  al 
portavoz de VOX le agradezco su apoyo y en este caso también a SAMUR y a los 
Bomberos por todo el trabajo que hemos realizado con motivo de la pandemia, que no 
voy a decir que no me puedo yo vanagloriar pero hemos estado ahí al frente, hemos 
estado trabajando constantemente, no solo en la Filomena sino en todo este problema 
nosotros no somos los únicos cuerpos que hemos estado trabajando constantemente 
también Bomberos, SAMUR, los compañeros de movilidad, nosotros hemos estado ahí 
constantemente trabajando ha habido, lo que dice el compañero, alguna baja por el 
problema del contagio del COVID pero afortunadamente no hemos padecido mucho, 
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últimamente ya nos vacunaron, estamos con la vacuna nuestra AstraZeneca y estamos 
esperando a ver si nos dan una segunda dosis, pero es un problema de la autoridad 
sanitaria no es un problema ni del Ayuntamiento, ni de la Dirección General de la Policía 
Municipal.  
 
Le voy a poner un ejemplo, hemos tenido que contestar hoy un escrito que decía  que 
en el Distrito de San Blas hay bandas latinas y ya de paso dice que en Ciudad Lineal 
también y habla que del tiroteo en el Parque Calero, en el barrio de Quintana cuando es 
incierto, ni ha sido en el parque Calero ni en el barrio Quintana, son informaciones muy 
mediáticas y empieza la gente a comentar, a pensar y no son informaciones 
contrastadas, y esto es lo que hemos tenido que contestar esta mañana, que luego 
muchas veces vemos que hay que tener mucha seguridad en dar estas informaciones 
que son muy muy gratuitas y luego conlleva a lo que conlleva. Obviamente si está todo 
el mundo, todas las televisiones del mundo mundial, diciendo que en Ciudad Lineal hay 
tiros, va a ser una percepción de inseguridad subjetiva negativa total, pero para eso 
estamos nosotros. 
 
Lo que dice el vecino del centro de mayores nuestras patrullas salen constantemente a 
diario tanto mañana, tarde y noche a patrullar para que haya seguridad objetiva, da igual 
que sea Policía Nacional o que sea Policía Municipal que da seguridad subjetiva y 
objetiva porque el malo no está en ese lugar se irá a otro sitio, pero si hay una una 
patrulla de policía no se queda por ahí.  
  
Hemos tenido que establecer lo que dice Policía Nacional, nuestras zonas de patrullaje 
se desarrollan constantemente porque si no estaríamos anclados en el pasado, 
dependiendo de las circunstancias, las infracciones penales que hay, en este caso para 
nosotros las infracciones administrativas o infracciones de Seguridad Vial pues nosotros 
tenemos que actuar y atajar el problema; por ejemplo, los controles de alcoholemia 
nosotros no siempre los hacemos en el mismo sitio, los hacemos donde son los puntos 
conflictivos  de accidentes, en otros cruces importantes donde vemos que hay una 
siniestralidad vial elevada, si dentro de 2 meses hay otros puntos conflictivos variamos 
el lugar del control,  constantemente nos estamos moviendo. 
 
Alrededor del CACYS hemos estado patrullando sobre todo en época de Navidad 
porque, entre otras cosas tenemos un centro comercial ahí donde está un centro 
comercial, igualmente hacemos en el Centro Comercial de Ventas para prevenir la 
inseguridad ciudadana y la venta ambulante. 
  
En el caso del posible acosador, pues nosotros estamos ahí la verdad que patrullamos 
en estos sitios pues es una zona de patrullaje más y botellones en Pinar de Chamartín, 
hemos tenido denuncias de la asociación de vecinos  y hemos estado ahí patrullando, 
pero sucede que muchas veces cuando vamos ya no está el botellón por eso yo les 
decía a la Oficina de Atención Ciudadana que le dijese a los responsables de esta 
asociación de vecinos que por favor que nos llamen en el momento que hay botellón 
porque a lo mejor vamos nosotros y en ese momento no hay nadie, entonces ir por ir 
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para no hacer nada pues no resulta, lo importante es que cuando los ciudadanos vean 
un problema que por favor nos llamen a nosotros y gustosamente iremos, además 
vamos al caso concreto pues no es que tenemos botellón en la zona tal, pues luego 
vamos y a lo mejor en ese momento ya se han ido o no están en ese lugar o se han ido 
a otro sitio, para nosotros también es muy fastidioso que vayamos allí y no haya nadie 
pero siempre lo hacemos y nuestros patrullajes son siempre dependiendo de las 
circunstancias, intensos dependiendo de la actividad de la denuncia que tengamos y 
nuestros conocimientos que tengamos en la zona. 
 
A la portavoz del grupo del PSOE le respondo que no tenemos constancia de que haya 
bandas latinas, que por supuesto, habrá algún caso puntual evidentemente eso sí, 
cuando nosotros tenemos en nuestros informes que hacen los policías y vemos 
cualquier indicio que puede surgir trasladamos la información a esta sección que 
tenemos, para que lo trasladen también a la Brigada de Información de la Policía 
Nacional para para que tengan ellos su base de datos, sus contactos y atajar los 
problemas. En Ciudad Lineal muchas veces son leyendas urbanas, que hay lo que le 
cuento de este informe que hemos tenido que realizar, este informe no lo he querido 
traer porque no quiero dar publicidad al asunto, pero es para decir que cuando solicitan 
un informe y una petición deben ser conscientes y dar información veraz, que las 
preguntas que sean correctas y concretas pero decir que el tiroteo ocurrió en el parque 
Calero pues con eso ya no me vale porque es una información falaz y falsa. 
 
Sobre los datos de denuncias por no tener mascarilla, por no tener la distancia social, 
por estar los locales fuera de horario, he facilitado los datos que me han dado en la 
sección de estadística, además no es en todo el estado de alarma son 5 meses. Si los 
tuviera yo se los hubiese facilitado pero lo que sí puedo decir es que hemos puesto 
bastantes denuncias por todo tipo de modalidades infractoras, desde estar en una mesa 
más de 6 personas en la terraza, como estar más de 4 personas en el interior del bar, 
por consumir en la barra que está prohibido, pues toda esta casuística que ustedes 
pueden saber, hemos puesto bastantes denuncias por este motivo.  
 
Sobre las cocinas fantasmas, yo también estoy en Chamartín y evidentemente ahí 
tenemos un problema, pero si tienen licencia pondrán en funcionamiento esa actividad, 
la policía ahí no entramos ni salimos, nosotros vamos y preguntamos por la licencia y si 
no la tiene denunciamos, lo mandamos a la Agencia de Actividad. Aquí en Ciudad Lineal 
no tenemos constancia ninguna, ni el Concejal, ni la Coordinadora no nos han dado 
ninguna información al respecto. 
 
Referente al COVID no tenemos datos y las zonas de patrullaje van en función de las 
circunstancias, no podemos estar siempre, nosotros estamos patrullando en seguridad 
ciudadana dependiendo de donde tenemos más índices delincuenciales.  
 
Problemas de seguridad vial hay donde hacemos los controles de alcoholemia, donde 
tenemos más actuaciones de accidentes de tráfico. Problemas de disciplina vial donde 
denunciamos en las calles donde hay cargas y descargas en una zona de una actividad 
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comercial, pues ahí es donde vamos, no vamos a denunciar, es decir, muchas veces 
vamos en función de las circunstancias así nosotros luego nos adaptamos nuestros 
patrullajes. 
 
Al grupo político Mas Madrid, pues igual le agradezco la felicitación que nos ha ofrecido 
a la policía tanto la Policía Nacional como a nosotros. Sobre la tenencia de armas yo 
creo que es muy difícil tener un arma, además es un delito, si pillamos a alguna persona 
con un arma de fuego, si no tiene su licencia es un delito y va detenido, yo creo que es 
difícil conseguir un arma de fuego, es difícil, no imposible, pues siempre está  el circuito 
del mercado negro,  pero las armas de fuego es muy complicado con la legislación 
española, el Reglamento de Armas, la Ley de Seguridad Ciudadana, el Código Penal yo 
creo que es difícil, quitando el que tenga autorización, nosotros, por ejemplo, las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad tanto del Estado como los Policías Locales y Guardia Civil, 
tenemos autorización para llevar un arma fuera de las horas de servicio es nuestro arma 
particular pero quietando esto, alguna actividad o algún empresario, alguno que este 
amenazado es muy difícil, ahora en el mercado negro puede haberla, por supuesto, pero 
yo creo que es complicado.  
 
Las terrazas es lo que  he comentado, hemos hecho muchas actas más que en la época 
normal porque la gente nos ha llamado, hay competencias entre ellos por supuesto que 
es una competencia desleal, una persona que está pagando sus impuestos y su tasa 
correspondiente para ocupar la vía pública y otro que no paga nada pone la terraza, es 
una competencia desleal que se está haciendo en este caso a un empresario de la zona, 
por supuesto, que si hay alguno que lo sepa por favor que nos llame a nosotros, que 
vamos y levantamos el acta para que luego en este caso una terraza tiene la 
competencia el Distrito o sea, que no va a la Agencia de Actividad ellos resuelven, 
estudian el caso y si hay una indisciplina urbanística pues ellos ponen la denuncia 
correspondiente porque ahí la policía ya se inhibe, ya es el instructor el que toma la 
decisión.  
 
El mural de La Concepción, se ha investigado un delito de odio, tanto el inspector como 
yo estuvimos ahí ese día y llamamos a la Unidad Diversidad para que investigaran ese 
delito y es lo que vuelvo a decir, ya se nos escapa a nosotros, nosotros somos ya una 
Unidad de Distrito y son ellos los que hacen las investigaciones, tomaron datos, la 
denuncia del Director de la instalación, fueron a la Unidad Central creo que había allí 
también alguna vecina que había tomado alguna fotografía, se puso también en contacto 
con estos policías que actuaban como Policía Judicial entonces, en el sentido extenso 
de la palabra no era un policía que va allí y toma los datos luego lo presenta en la 
comisaría no, llegaron estos policías estuvieron allí y estuvieron allí en la diligencia y se 
llevaron estos datos, tanto al director como a esta persona le tomaron nota para luego 
hacer ellos la investigación y ya, pues ya a nosotros a la unidad de integral del Distrito 
se nos escapa de las manos, son ellos la Policía Judicial y no les podemos dar más 
información pero sí que ese día estuvimos allí y fueron esta unidad la encargada del 
caso. 
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Lo que decían contra los policías, claro que se enfadan, nos dicen: “oiga usted que no 
entra, que esto es mi casa” y vemos que es que no es su vivienda, evidentemente no se 
puede entrar a la vivienda está claro, nosotros los policías lo tenemos claro pero que 
puede ser un piso turístico o es la habitación de un hotel, que están celebrando allí  una 
fiesta y que los vecinos están hasta las narices, que cuando llama un vecino a las 3:00 
de la mañana es porque está hasta las narices y no sale allí “que oiga usted” “usted no 
sabe quién es” “pues sabe qué, que venga la Policía Nacional que usted es la Policía 
Municipal” con está casuística nuestros policías se mosquean y se enfadan, por 
supuesto son policías que intervienen, son agentes de la autoridad y actúan con todo el 
sentido de la profesionalidad y se lo llevan detenidos.  
 
Le quiero comentar una intervención que ocurrió aquí en este Distrito en una actuación 
en un local que fue la policía y les cerró el local y había gente en el interior, entonces ya 
al final llamaron a los bomberos y derribaron la puerta porque era un local no era una 
morada, tumbaron la puerta y entraron, los policías muy bien, por esa acción les felicité 
personalmente, hubo alguien que quería salir y el titular del local cerró la puerta, una vez 
identificada esa persona fue detenida por retención ilegal de una persona, esa persona 
fue detenida y se le puso en comisaría a disposición del Juez por un delito, les comento 
esta intervención porque fue muy bien y llevarse detenida a 10 personas pues por estas 
cosas, es que todos los días tenemos problemas, pero es nuestro trabajo. 
 
Seguimos, al representante del Partido Popular le agradecemos la felicitación, en el caso 
de Arturo Soria evidentemente está en nuestro patrullaje.  
 
La venta ambulante en la calle Alcalá  con Hermanos de Pablo, ahí hay una persona 
que ofrece productos pero es una persona en riesgo de exclusión social, no es una venta 
ambulante como tal, es una  persona que el SAMUR social está detrás de ellos, que  
muchas veces con problemas de índole psiquiátrica y está en ello, pero no es una venta 
ambulante como la clásica venta ambulante que extiende  la manta y vende entre otras 
cosas, no es un problema de venta ambulante afortunadamente lo que pasa es que 
expone allí un dossier, un expositor de cosas y muchas veces nos pensamos que es 
venta ambulante pero es un problema de una persona en riesgo de exclusión social más 
bien de servicios sociales, ya SAMUR social los tiene actualmente controlado, hemos 
tenido que contestar a esas actuaciones e informes varias veces  y siempre va en esa 
línea que no es venta ambulante como la venta que se ofrece un vendedor en un 
mercadillo que está vendiendo fruta, es otro tipo de problemas pero nosotros estamos 
ahí, no nos olvidamos. Luego en la calle Misterios pues igual, el botellón, pues actuamos 
y denunciamos como lo he comentado antes.  
 
Al representante del Grupo Ciudadanos le agradezco la felicitación que nos ha ofrecido. 
Hemos sido escudos del COVID por supuesto, referente a los atentados a los agentes 
de la autoridad ya lo he comentado, la venta ambulante  es una competencia desleal 
que hay desde una persona a un comerciante que está perfectamente radicado y que 
paga sus impuestos y no se puede tolerar, además que lo prohíbe las normas  tanto la 
Ley de Venta Ambulante de la Comunidad de Madrid como nuestra Ordenanza del 
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Ayuntamiento prohíbe la venta ambulante, se interviene el producto y se realiza la 
denuncia, luego ya los instructores de los expedientes sancionadores determinan la 
cuantía de la multa, el procedimiento administrativo es ese, a nosotros ya se nos escapa. 
El Distrito de Ciudad Lineal es un Distrito seguro por supuesto. 
 
El marco legal de las medidas COVID que me han solicitado, antes lo hemos comentado.  
 
Hay un nuevo marco legal en cuestión de velocidad en las zonas urbanas, en Madrid la 
Ordenanza de Movilidad ya lo prohibía, prohibía todas estas velocidades, en vías de 2 
carriles por sentido estaba ya a 50 km.  por hora como siempre como en cualquier 
ciudad, en vías con un único carril estaba ya prohibido circular a más de 30 km. por hora. 
Lo que sea ha implantado ha sido que en vías que no hay aceras lo que es la calzada 
está compartida tanto por el conductor como por el peatón es a 20 km. por hora, muchas 
veces el Ayuntamiento de Madrid hay pone una señal informativa de tráfico de 
preferencia del peatón, inclusive la banda de la calle tenía que diferenciarse un poco, ya 
con esta medida  se sabe que es a 20 km. por hora porque el riesgo del peatón es 
menor, no es igual que le den un golpe a 50 que a 20, pero muchas de  las medidas 
estaban ya implementadas en el interior por la Ordenanza  de Movilidad, lo que pasa es 
que como ha salido en el Reglamento General de Circulación, pues ya es para toda 
España, había municipios en lo que esta diferencia no estaba reglamentada, aquí en 
Madrid ya estaba así que yo creo que nos hemos puesto al día y afortunadamente 
Madrid ha ido un poco por delante.  
 
A los vecinos y a D. Julio le agradezco mucho los esfuerzos y esa felicitación que nos 
ha ofrecido. El número de denuncias, pues no le puedo dar el número porque estas son 
los que nuestra sección de estadística nos ha dado, si no gustosamente se lo daba, igual 
que le he dado los números de denuncias del botellón, actas de venta ambulante etc., 
pues se los hubiera dado. Lo que he dicho anteriormente hemos puesto bastantes 
denuncias y luego pregunta si han tenido expediente sancionador, hay el policía realiza 
la denuncia eso va al departamento sancionador que será tanto si tiene competencia la 
Junta Municipal como sí tiene competencia el Área Central nuestra o la Delegación de 
Gobierno, son ellos luego los que instruyen el expediente, el presunto infractor realiza 
las alegaciones etc. y  el que tiene la competencia es el que impone la sanción y contra 
esta sanción el ciudadano puede interponer un recurso, quiere decir que hasta que llega 
a buen término esa denuncias pues transcurre mucho tiempo esto es así en el derecho 
administrativo, muchas veces cuando somos nosotros  quienes ponemos nuestras 
denuncias queremos muchas garantías, en este caso el derecho sancionado es muy 
garantista y es que tiene que ser así, entonces desconocemos el número de denuncias 
que han llegado a buen término porque al policía se nos escapa de las manos, ya no 
somos actores de estas situaciones. 
 
Al Presidente del Centro de Mayores Canal de Panamá, igual le agradezco mucho la 
felicitación, dice que ha visto coches o patrullas de la Policía Nacional evidentemente 
estamos patrullando constantemente, nosotros no estamos en la unidad metidos 
estamos constantemente en la calle,  muchas veces me gustaría estar más, luego 
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muchas veces tenemos un detenido en la comisaría con todo lo de que conlleva, a lo 
mejor lo debemos llevar al centro de salud porque ha tenido alguna lesión y todo eso, el 
tiempo se va dilatando y  muchas veces las patrullas están en comisaría y no en las 
funciones preventivas pero esto es así. Y por supuesto que hay seguir con esta misma 
empatía que ha comentado, que no tiene que ser de otra manera, nosotros la policía 
estamos con el ciudadano y es que somos ciudadanos, nosotros ahora somos policías, 
pero dentro de un rato somos ciudadanos, y pues que empaticen también con nosotros 
porque nosotros queremos empatizar con los ciudadanos. 
 
El presidente de los comerciantes, pues el incremento de la plantilla ahora lo que le voy 
a comentar es un dato desde el Área de Seguridad, hay una promoción en la academia 
que dentro de poco saldrán están en proceso selectivo, y hay otro proceso de selección  
en pleno concurso  oposición, hay muchos concursos de accesos también a oficiales, a 
subinspectores, a intendentes, está en constante ebullición la plantilla de la policía, ojala 
fuéramos más, así como ahora somos aproximadamente 200 ojalá fuéramos 300, pero  
los recursos económicos sobre todo son finitos y esto es así, lo que está en constante 
ebullición como ahora que hay promociones en la academia donde están examinando, 
tenemos la expectativa de que haya otras 300 plazas, pero creo que  la representante 
del área de seguridad les puede dar más datos. 
 
Como comentaba el representante de los comerciantes, en la zona del Pinar el cruising 
que hay, evidentemente ahora estamos haciendo un expediente, estamos en pleno 
desarrollo de este expediente, estamos observando a ver que hay, ya contestaremos. 
Creo que se ha contestado hoy, hemos visto lo que hemos visto y bueno le hablaba 
también de las pistolas TASER, por supuesto todos los días salen a patrullar, patrullan 
valga la redundancia con este tipo de armas afortunadamente hay unos protocolos muy 
exhaustivos, tienen que realizar unos cursos muy especiales antes, nadie puede llevar 
una pistola TASER sin haber hecho el curso que es muy selectivo, pero bueno ahí 
estamos y evidentemente todos los días salen estos policías con estas pistolas y en 
caso de riesgo les llamamos que ellos, el otro día, concretamente, hubo una intervención  
que en este caso tuvo que venir un policía del Distrito de Chamartín  que la tenía, era 
una persona que intentó robar una farmacia y bueno pues al final ya lo acorralamos y 
era muy agresivo con una navaja grande, entonces no la quería soltar y ya venía el 
patrulla este con el arma, afortunadamente luego llegó Policía Nacional, la UIP con los 
escudos y se pudo reducir, y bueno ahí estábamos da igual que sea del Distrito de 
Chamartín que sea otro Distrito, la emisora está abierta hay dos distritos que vamos por 
el mismo canal y cuando tienen  intervención es permeable va a un sitio vamos a otro y 
nada más. Ojalá la OAC estuviera en Marqués de Corbera, es que tenemos que ir a 
muchos sitios, tenemos que ir a Marqués de Corbera, tenemos que ir a Arturo Soria con 
la calle Alcalá, muchas veces hemos tenido que ir a la zona de la calle “Caleruega” 
también, tenemos que estar en muchos sitios, tenemos una furgoneta y no hay más. 
Creo que he respondido a todas, muchas gracias. 
 
Tiene la palabra la Sra. Delgado Martínez, representante del Área de Seguridad del 
Ayuntamiento de Madrid: Gracias Presidente, brevemente para empezar unirme al 
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agradecimiento que han hecho los Grupos Políticos sobre la función tanto de la Policía 
Nacional como del cuerpo de Policía Municipal que me toca cerquita, no solo en 
pandemia sino también durante y después de Filomena, esa labor de prevención ante 
esta situación un poco agridulce donde sale el lado humanitario pero también el de hacer 
cumplir las normas, para contestar que ha salido en varias preguntas sobre refuerzo del 
dispositivo policial de San Isidro, esta misma mañana ha habido una reunión con 
Delegación de Gobierno en el que se ha precisado que se va a poner en marcha un 
dispositivo de cerca de 1500 efectivos, 1100 de Policía Nacional y 380 de Policía 
Municipal que van a estar vigilando que no se salga de control la situación, que no se 
repitan las lamentables imágenes que vimos en el fin de semana pasado pero sí volver 
a incidir de nuevo que no podemos poner un policía detrás de cada madrileño y que 
tenemos que seguir trabajando conjuntamente desde todas las instituciones en esa labor 
de concienciación para que la ciudadana, a pesar de que ha decaído el estado de 
alarma, el virus sigue entre nosotros y que tenemos que seguir haciendo un esfuerzo y 
tenemos que seguir siendo responsables, estos casi 1500 efectivos van a estar 
reforzados con el uso de drones y también se va a utilizar la unidad del escuadrón, la 
policía a caballo.  
 
Luego por contestar al representante de los comerciantes sobre el incremento de 
policías como decía el Intendente ya están en la calle la promoción 50, creería que a 
Ciudad Lineal si no me fallan los datos vinieron 6 efectivos más, de la promoción 51 
vinieron 3 en total serian 9, la promoción 52 se encuentra ahora mismo en fase de 
formación que son 300 agentes y el pasado fin de semana hicieron el examen, la 
segunda prueba 300 agentes de la promoción 53,  y está pendiente también de convocar 
una siguiente promoción que también serían de 300 agentes, en total más de 1000 
efectivos para reforzar el déficit de plantilla que nos encontramos y bueno a pesar que 
queremos correr y agilizar al máximo los procedimientos, tarda porque llevan su fase de 
formación, exámenes, entre que se plantea la oposición hasta que el policía esté en la 
calle pues pasan bastantes meses más de lo que nos gustaría, y luego hoy  también en 
esa reunión conjunta se ha hablado de este tema con la Delegada de Gobierno, pues 
se le ha vuelto a incidir en esa eliminación de la tasa de reposición que también agilizaría 
un poquito los trámites para que cuanto antes tengamos más policías en la calle; y en 
tercer lugar el tema de las TASER, ya llegaron los 150 primeros dispositivos que ya se 
están utilizando y destacar también, no sé si en esta intervención que ha comentado el 
compañero se llegó a utilizar el dispositivo, porque estaba ocurriendo que en las 
actuaciones donde se va a utilizar el dispositivo TASER, normalmente la persona que 
quiere paralizar no hace falta ni siquiera utilizar el arma, directamente cuando ven que 
van con una TASER es suficientemente disuasorio como para que cesen en el intento 
de utilizar un arma de fuego o un arma blanca como en el caso de la farmacia. 
 
En último lugar, el tema multas que lo tenía apuntado aquí, al Ayuntamiento de Madrid 
le compete tramitar las multas que se pusieron en la época del Estado de Alarma y de 
las casi 40.000 susceptibles de tramitar, ya se han tramitado casi 30.000 y se han 
notificado más de 25.000 y ya se están pagando muchas de ellas, dependiendo de la 
fase del estado de alarma toque es una Administración u otra la que es competente para 
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encargarse del trámite de estas notificaciones y denuncias pero se están tramitando, 
muchas de ellas se han notificado y se están pagando, por mi parte nada más muchas 
gracias. 
 
Toma la palabra la representante de la Delegación de Gobierno, Sra. del Hoyo Barbolla: 
Por parte de la Delegación de Gobierno, queremos hacer un agradecimiento en primer 
lugar al señor Concejal Presidente del Distrito de Ciudad Lineal, a los cuerpos de Policía 
Nacional y Municipal y a las 5 personas representantes de Grupos Políticos, así como a 
las personas que representan a la ciudadanía a través de las asociaciones de vecinos. 
El agradecimiento a las Policías Nacional y Municipal, más allá de su especial servicio 
siempre y especialmente en tiempos de pandemia y la post pandemia o nueva 
normalidad o como queramos denominarlo, les transmitimos un agradecimiento por su 
estrecha colaboración, esa colaboración que se plasma en las reuniones semanales 
todos los jueves y  gracias a la cual es posible dar un mejor servicio a la ciudadanía en 
materia generalmente de seguridad ciudadana y en otros casos casi de ayuda 
humanitaria cuando la cosa viene mal dada por la adversa climatología y en relación con 
los representantes de grupos políticos y de las asociaciones vecinales, comentar que 
sus aportaciones son de gran interés para Delegación de Gobierno y de las cuales se 
toma nota, muchas gracias. 
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Una vez más agradecer a Policía Nacional 
y la Policía Municipal por su extensa explicación de lo ha acontecido en el Distrito, a los 
representantes de los grupos políticos por las aportaciones y las preguntas, a vecinos y 
a las asociaciones han realizado de nuevo aportaciones muy válidas para este Consejo. 
 
No planteándose mas intervenciones, se levanta la sesión a las diecinueve horas y trece 
minutos, Feliz San Isidro. 
 


Madrid,  


LA SECRETARIA DEL DISTRITO 


Firmado electrónicamente 


 


Fdo.: Teresa García de Robles Vara 
 


Vº Bº 


EL CONCEJAL PRESIDENTE 


Firmado electrónicamente 
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Fdo.: Ángel Niño Quesada 
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ACTA DEL CONSEJO DE SEGURIDAD DEL DISTRITO DE 



CIUDAD LINEAL CELEBRADO EL DIA 12 DE MAYO DE 2021 



 



ASISTENTES: 



Presidentes:  



D. Ángel Niño Quesada, Concejal Presidente de la Junta Municipal del Distrito de Ciudad 
Lineal. 



Dª Ana del Hoyo Barbolla, representante de la Delegación de Gobierno en la Comunidad 
de Madrid. 



Miembros 



D. Ignacio Álvarez Mollá, Inspector Jefe Comisario accidental del Cuerpo Nacional de 
Policía en el Distrito de Ciudad Lineal. 



D. Benedicto Maroto Llorente, Comisario Policía Municipal Área 4. 



D. Blas Gil de Mingo, Intendente de Policía Municipal de la Unidad Integral del Distrito 
de Ciudad Lineal.  



D. Alfonso Gutiérrez de la Rosa, Inspector de la Unidad de Vigilancia Administrativa de 
Policía Municipal del Distrito de Ciudad Lineal. 



Dª. María Delgado Martínez, en representación del Área de Gobierno Portavoz, 
Seguridad y Emergencias. 



D. Carlos Rodríguez Sierra, en representación del Grupo Municipal Más Madrid.  



D. Miguel Dueñas Salinas, en representación del Grupo Municipal del Partido Popular. 



D. Pedro Santiago Sotelo, en representación del Grupo Municipal Ciudadanos-Partido 
de la Ciudadanía. 



Dª. Cristina Gullón Reyes, en representación del Grupo Municipal Socialista. 



D. Miguel Moisés Rodríguez González, en representación del Grupo Municipal Vox. 
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Secretaria:  



Dª. Teresa García de Robles Vara 



Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Buenas tardes a todos, como hicimos en el 
anterior Consejo de Seguridad vamos a comenzar guardando un minuto de silencio por 
las víctimas de la pandemia y en especial por las de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
que han hecho un trabajo magnifico, y siguen haciéndolo, protegiéndonos y haciendo 
que esta pandemia sea menos pandemia.  



(Se guarda un minuto de silencio) 



Ahora comenzamos con el orden del Día, tiene la palabra la Sra. Secretaria. 
 



Punto 1.- Aprobación del Acta de la sesión ordinaria celebrada el día 9 de 
diciembre de 2020 



 



Sometida a votación se aprobó con el voto favorable de los miembros presentes 
en el Consejo anterior y la abstención de los miembros que no estaban presentes. 



 



Punto 2.- Análisis y valoración de la situación de seguridad publica en el distrito.  
 



Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Como es costumbre y como lo hemos 
determinado en el pleno, si no me equivoco del mes de abril, hemos decidido adelantar 
el Consejo de Seguridad del Distrito del mes de junio al mes de mayo para abordar un 
problema puntual que, por desgracia, ocurrió en este Distrito y que trascendió a nivel 
nacional, y por el cual los diferentes grupos políticos estaban muy interesados, en aras 
de transmitir toda la información y la transparencia que corresponde a este gobierno y a 
los miembros de los cuerpos de seguridad, hemos adelantado este Concejo Ordinario 
más o menos un mes ya que suele realizarse en la primera semana de junio. Una vez 
más quiero dar gracias a la Policía Nacional como a la Policía Municipal y por supuesto 
al resto de cuerpos y fuerzas de seguridad por el gran trabajo que realizan en el Distrito 
y por su dedicación también en estos tiempos en los que ya parece que volvemos a una 
nueva normalidad por ponerle un apelativo y estoy seguro de que seguirán realizando 
el gran trabajo que han realizado durante la pandemia, algo que es digno de agradecer 
en este tiempo.  
 



Toma la palabra Sr. Álvarez, Inspector Jefe, Comisario Accidental del Cuerpo Nacional 
de Policía en el Distrito de Ciudad Lineal: Muchas gracias, señor Concejal, buenas 
tardes mi nombre es Ignacio Álvarez soy el responsable ahora de la comisaría del 
Distrito de Ciudad Lineal, en sustitución del Comisario que se jubiló y de momento no 
han nombrado un sustituto. El tema delincuencial de este Distrito se ha hecho una 
comparativa de este cuatrimestre del 1 de enero al 30 de abril con el 1 de enero al 30 
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de abril del año pasado, tanto el año pasado como este año siguen siendo atípicos. Este 
año hemos tenido un inicio de año con el tema del temporal Filomena que ha sido algo 
que nos ha afectado a todos, aunque hayan sido pocos días hemos tenido muchas 
intervenciones sobre todo humanitarias que han sido muy necesarias.  
 
En el tema delincuencial, les voy a dar unos datos estadísticos, que hay que cogerlos 
con precaución porque esta comparativa es complicada, el mismo periodo del año 
pasado estábamos confinados con lo que apenas había actividad de ningún tipo y este 
año este primer cuatrimestre hemos estado a medias, con controles de movilidad y 
desplazamiento, hemos tenido un aumento del índice de delincuencia del 11,92% hemos 
pasado de 2743 hechos a 3070, en concreto los hechos más significativos como es 
lógico  se producen en el interior del domicilio, es decir, las estafas telemáticas que han 
aumentado un 19% y esto es una dinámica que creo que va continuar porque cada vez 
se utiliza más los sistemas informáticos para hacer compras, para hacer reservas de 
viajes y para todo. Del mismo modo, al estar tanto tiempo en casa hay un aumento 
importante de los malos tratos y casos de violencia de género porque se comparte 
vivienda, y sabemos la problemática que existe. Han aumentado los robos con violencia 
e intimidación un 39,42% que también, repito, hay que tomarlo con precaución porque 
en el periodo del año pasado al no haber movimiento no se producían estos hechos. Los 
robos en vivienda pasan lo mismo, estábamos en casa y es muy difícil que te vengan a 
robar cuando estás en casa y ahora hay un poco de movilidad, razón por la cual han 
aumentado un 15%.  
 
Los hurtos, volvemos a lo mismo, como no había nadie en la calle pues el hurto era muy 
escaso, había puntualmente algo en un centro comercial, supermercado y poco más, 
ahora han aumentado un 23%,  básicamente los hurtos que se producen son de móviles, 
las terrazas ayudan poco porque la gente no es muy precavida muchas veces, dejan el 
móvil encima de la mesa tomándose una cerveza y  es un hurto muy sencillo, sabiendo 
lo que cuesta hoy en día un móvil entonces, digamos, que es un tipo de delito que atrae 
mucho a delincuentes, los hurtos han bajado quiero decir, que tiene pinta de cuando 
volvamos a la actividad pues vuelva a la normalidad de los que hay, que tampoco es 
que sea mucho. Al no haber conciertos y muchas actividades de celebraciones, también 
eso ayuda a que produzcan menos hurtos. Han bajado el robo de vehículos en un 9%, 
que muchas veces son motocicletas y robos en interior de vehículo ha disminuido un 
7%, y los robos con fuerza en establecimientos han bajado un 20%.  
 
El número total de detenidos ha aumentado un 13,61%  y ha pasado de 485 a 551 en 
este periodo de este año, como actuaciones más destacadas ha habido detenciones por 
estafas telemáticas con todo lo complicado que es,  hubo seis detenidos por una estafa 
de más 105 mil euros por una modalidad que se llama “speed pitching”  que son correos 
electrónicos que te llegan y que cuando pinchas en el enlace te lleva a una página web 
que es falsa, donde se hacen transferencias que son ilícitas. Hubo unos episodios de 
robos con violencia de mujeres de avanzada edad en el interior de los portales de sus 
domicilios, se ha detenido al autor de los hechos, por lo menos está implicado en al 
menos 15 hechos delictivos de este tipo. Ha habido también unos casos de robos en 
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farmacias que también se hicieron detenciones, normalmente hay algún toxicómano, 
pero poca cosa. En tema de tráfico minorista de venta de drogas en domicilios, ha habido 
algunas incautaciones y detenciones de marihuana, hachís, pero no han sido grandes 
cantidades, lo máximo creo recordar que eran 600 gr de cocaína en un piso. 
  
La colaboración con Policía Municipal es perfecta, todos los jueves tenemos una reunión 
de coordinación, y tenemos dispositivos comunes que nos sirven para determinadas 
problemáticas para poder trabajar de forma conjunta. El tema que se hizo tan popular 
de las bandas latinas que todos vieron en televisión, yo quería resaltar que no es un 
tema de bandas latinas, es un tema de ajuste de cuentas aunque tuviera toda la pinta 
de banda latina, es un tema de ajuste de cuentas qué poco más puedo yo contar porque 
son temas que lleva la Brigada Provincial de Información de la Jefatura Superior de 
Policía y por lo que me han comentado, se detuvo al autor de los disparos casi de forma 
inmediata y no hay nada más, esa problemática que muchas veces se comenta de la 
Residencia Infantil CACYS Manzanares no tenemos apenas incidencia, estamos en 
contacto directo con el director del centro y también tenemos servicios Policía Municipal 
y nosotros, servicios conjuntos y quitando pequeños robos, ahora me parece que 
todavía es mañana cuando termina el Ramadán también hemos estado muy pendientes 
y no hay constancia de que haya habido ningún tipo de incidente, fuera de cosas muy 
puntuales.  
 
Y luego ha habido casos de sustracción de catalizadores de vehículos que está 
ocurriendo con cierta frecuencia, por lo visto los catalizadores tienen metales preciosos 
muy valiosos y se ha sustraído de vehículos como manera de conseguir dinero, también 
ha habido algunos casos y parece que han parado un poco referente a hurtos en interior 
de vehículo de bolsos a mujeres, nosotros le llamamos el “chinchetazo” y  son hurtos en 
el que se le dice normalmente a las mujeres que dejan el bolso en la parte izquierda o 
en su lado derecho cuando conducen, entonces mediante el engaño de llamarle y decirle 
que se ha caído las llaves o que hay una chincheta debajo la rueda, en eso la distraen 
y le sustraen el bolso, eso ha ocurrido y es un tema que estamos detrás de ello con 
servicios de prevención y por mi parte no tengo más que decir. 
 
Toma la palabra el Intendente de la Policía Municipal, Sr. Gil de Mingo: Buenas tardes 
a todos, grupos políticos y vecinos, la Policía Municipal siempre está dispuesta a 
colaborar con todo el mundo y con ustedes, voy a ofrecer los datos que la sección de 
estadística nos ha facilitado para que todo el mundo los conozca. En primer lugar, la 
comparativa que voy a exponer se traslada desde octubre de 2019 a marzo del 2020, 
hasta octubre de 2020 a marzo del 2021, es decir, cinco meses. Esta fecha está porque 
los datos que dimos en el anterior Consejo de Seguridad estaban hasta octubre de 2020, 
cinco meses más o menos, recordar que esta  época del mes de enero la famosa nevada 
Filomena, allí hubo un coste de oportunidad importante donde los policías tuvieron que 
emplearse a fondo, policías que estuvieron trabajando 16 horas, policías que estuvieron 
durmiendo en la unidad, inclusive en hoteles, principalmente esta ayuda estaba 
enfocada a ciudadanos, vecinos, conductores, colaborar con el servicio de bomberos, 
una ayuda positiva para que se restableciera la normalidad en la ciudad de Madrid.  
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Como siempre la estadística consta de cinco apartados o cinco capítulos, seguridad 
ciudadana, detenidos, protección de convivencia, seguridad vial y sectores vulnerables. 
Luego hay que decir que la mayoría de los datos que tenemos, nuestras intervenciones 
afortunadamente han bajado, principalmente por el problema de la pandemia que 
estuvimos sometidos inclusive hasta este fin de semana, en plena pandemia los datos 
anteriores finalizan en el mes de marzo del año 2019, es decir, cuando se puso ya en 
marcha el estado de alarma, pues los datos han bajado tampoco muy significativamente 
pero efectivamente ha habido decrementos importantes.  
 
Pasando al capítulo 1 de “Seguridad Ciudadana”, el número de intervenciones voy a 
mencionar los más significativos, por ejemplo, hay siempre una leyenda que en esta 
época la violencia doméstica de género se había disparado, nosotros en nuestros datos 
refleja que han bajado, ha habido una rebaja del 13%. Agresiones y reyertas también 
porque las personas casi no podían estar en la calle y por ejemplo otras de las 
intervenciones también que son muy significativas ha habido actuación de mendicidad 
con menores 0% no ha habido ninguna actuación. 
            
Otro apartado de seguridad ciudadana era la amenaza, pues ha habido una bajada de 
un 60%, agresiones y abusos sexuales una bajada de un 40%, relacionadas con el 
patrimonio igual otra bajada de un 30%, hay un dato que ha comentado Policía Nacional 
vehículos recuperados por ejemplo pues se ha recuperado un 30% menos: 17 y en esta 
última etapa 12 vehículos. Ha habido un aumento yo creo que es debido al problema 
este de las intervenciones que hemos tenido que hacer relacionadas con atentados a 
agentes de autoridad habido un aumento de un 23 %, hubo 12 y ahora en esta época 
que estoy comentando 16, nuestras actuaciones muchas veces,  el ciudadano cuando 
tenemos que poner una denuncia este se enfrenta al policía, por tanto el policía tiene 
que actuar no puede quedarse de brazos cruzados, han visto ustedes infinidades de 
WhatsApp de grabaciones que han hecho que los policías se sienten amenazados con 
frases como “usted quien es” “quien es usted para ponerme una denuncia” a nosotros 
nos dicen que van a llamar Policía Nacional, bueno toda la casuística que ustedes 
puedan entender y puedan pensar, son actuaciones que realizamos nosotros.  
 
También ha habido una bajada es 1 punto solo de 6 a 5 falsificación de documentos, ha 
habido 5 intervenciones con falsificación de documentos, principalmente falsifican las 
tarjetas que tienen las personas de movilidad reducida, donde tenía que haber finalizado 
en 2020 ponen que finalizan en 2022 bueno pues la gente tiene estas habilidades, pero 
igual es una falsificación de un documento público. 
 
Luego también relacionados con la salud pública que es tenencia y consumo de drogas 
en la vía pública, ha habido una bajada de un 35% evidentemente si es por la noche que 
suelen estar en la calle y no estaban, pues nuestra actuación ha sido a la baja, pero 
vamos que hemos realizados 160 actuaciones.  
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Hemos intervenido 12 armas prohibidas, blancas, objetos peligrosos habiendo una 
rebaja del 14%. Y denuncias de la Oficina de Atención Ciudadana hemos puesto 156 
frente a 602, estas denuncias son principalmente por el consumo de alcohol en la vía 
pública, luego daré los datos del botellón para que los entendamos todos, que ha habido 
una rebaja porque por la noche no podía estar nadie en la calle, algunos estaban y los 
hemos denunciado inclusive han cometido el “botellón” en horario a las ocho de tarde 
en los parques y también les hemos denunciado, por eso digo que ha habido una rebaja 
importante en denuncias del área de seguridad ciudadana principalmente el botellón 
156, luego viene aquí los datos de denuncias de botellón y coinciden casi con estos 
números.  
 
Minutas y comparecencias, hemos realizado 415 intervenciones que tenían que conocer 
la autoridad judicial pues hemos ido a la Comisaría de Policía Nacional, inclusive la 
hemos interpuesto en nuestra unidad de Policía Judicial e inclusive en la Unidad de 
Medio Ambiente, porque les quiero comentar que la Unidad de Medio Ambiente es 
Policía Judicial en problemas relacionados con el medio ambiente, tiene que ver todo 
con problema de animales, problema de vertido de sustancias, esta unidad central de 
medio ambiente es unidad de Policía Judicial que realiza intervenciones relacionadas 
con el medio ambiente, inclusive también hay otra unidad que es la Unidad de 
Diversidad, relacionada con delitos de odio, también me consta que hemos realizado 
una minuta relacionada con la pintada que hubo en el polideportivo, pues todas esas 
diligencias las ha realizado la Unidad de Diversidad, desconozco ya si ha habido o no  
detenidos, lo desconozco pero sabemos que está en proceso de resolución.  
 
En el Capítulo 2 “Detenidos e Investigados” pues igual, ha habido pues una rebaja no 
muy cuantitativa, pero ha habido rebajas, se los voy a comentar por encima, por ejemplo, 
violencia doméstica ha habido 26 detenidos por violencia doméstica que ahí está 
incluida la violencia de género, ha habido dos menos, hubo 28 frente a 26. Por ejemplo, 
no hemo realizado ningún detenido o investigado por malos tratos hacia menores, ha 
habido 3 detenidos o investigados por amenazas, otros 3 por delitos contra la libertad 
sexual, por ejemplo, contra el patrimonio ha habido varios detenidos ha habido 
aumentos, claro si comparamos 4 frente a 2 hay una rebaja al 50% pero son datos muy 
significativos. 
 
Contra la propiedad industrial intelectual no ha habido ningún detenido por este 
concepto. Hay otro dato que siempre quiero reflejar son los relacionados contra la 
seguridad colectiva, delitos contra la seguridad colectiva contra la salud pública 16 
detenidos principalmente por tráfico de drogas frente a 25, es decir, un 36% menos. Y 
delitos contra la seguridad vial ha habido 110 frente a 136, un 20% menos, estos delitos 
como ustedes comprenden son por conducir bajo la sustancia de bebidas alcohólicas o 
conducir con tasa superior a la reglamentariamente permitida, se han hecho 
investigaciones tanto la Unidad Integral del Distrito como la Unidad Central de 
Investigación de Atestados, pues ha realizado 110 detenidos en contra de este delito, 
falsedad documental ha habido 5 como lo he comentado son personas que se dedican 
a falsificar documentos, falsifican el carnet de conducir entre otros documentos.  
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Contra el orden público ha habido 13 detenidos por atentado a agentes de la autoridad, 
7 detenciones  por resistencia y desobediencia, principalmente pues lo quiero comentar  
que nuestras actuaciones muchas veces son desagradables por esto de “no le tengo 
que abrir” “usted no sabe quién soy yo” infinidad de casuísticas que  día a día lo estamos 
comprobando, al final los policías tienen que seguir y actuar con el principio de legalidad, 
actuar y si hay que detenerlos se detienen y si hay que denunciarlos se denuncian, ha 
habido un aumento de detenciones por resistencia y desobediencia que representan un 
600% pero es solo un reflejo de 7 detenciones frente a 1 del ejercicio anterior. Total, ha 
habido un 6% menos de detenidos 245 en total, cuando hablo de detenidos hago 
referencia a detenidos e investigados, muchas veces la persona no se detiene, primero 
se investiga, se realizan las intervenciones y si se pone a disposición judicial, luego el 
Juez lo llama o hace lo que tenga que hace, frente a 261 en el periodo anterior, por tanto, 
hay un 6% menos.   
  
En el capítulo 3 que comentaré sobre “Protección a la Convivencia en Espacios 
Públicos” principalmente lo que es la venta ambulante, en el Distrito afortunadamente 
no hay venta ambulante, en esta época ha habido 6 intervenciones de venta ambulante 
de productos de género perecedero, es decir, frutas y verduras, y 5 intervenciones del 
género no perecedero, son situaciones en un distrito que tiene aproximadamente 200 
mil  habitantes pues son intervenciones muy pocas frente a otros distritos, 
afortunadamente los comerciantes, las pymes, las pequeñas empresas, las medianas 
empresas, estarán contentos porque debido a nuestra actuación se consigue que no 
haya esa competencia desleal que ofrece la venta ambulante, estando los mercadillos 
completamente regulados están todos controlados por nosotros, la Policía Municipal. 
 
Hay otra también dentro de este capítulo que es protección en la convivencia de 
espacios públicos, es principalmente las actas que realizamos en los locales y en las 
terrazas de estos locales, ahora con el problema de la pandemia se nos ha incrementado 
porque la concejalía del Distrito ha dado autorizaciones a las terrazas, no para aumentar 
la superficie ni  las mesas, se tratar de extender un poco para que todo el mundo pueda 
ejercer esta actividad, el empresario y nosotros somos el último eslabón para controlar 
que todo esté completo, que no haya ninguna infracción al respecto y no haya ningún 
problema porque el primero que se queja es el propio vecino, no es muchas veces que 
va el policía de oficio a comprobar si cumple o no cumple, es el propio vecino que llama 
al 092 y  tienen que ir los policías, patrullar y levantar el acta, si es terraza tiene que 
hacer dos actas una que es el acta del local  y luego el acta de la terraza, en este si ha 
habido un aumento, un aumento de un 12%  realizamos 279 en la época  anterior frente 
a 313,  pues no son locales con deficiencias, casi el 100% están todos controlados y 
tienen sus correspondientes licencias, lo que pasa es que va el policía pide la licencia y 
el seguro, el uno no lo tiene, nos dice que lo tiene la gestoría, entonces para nosotros 
es un local con deficiencias, pero luego cuando se consulta en la Agencia de Actividad 
(ADA) tienen en su base de datos sus licencias y seguros y está todo en orden y 
autorizado, pero si al policía no le presentan la licencia éste lo hace constar. 
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La Agencia de Actividad siempre nos está indicando que vayamos a comprobar ciertos 
hechos, como, por ejemplo, si el local está cerrado sin actividad tenemos que constatar 
si está cerrado o está sin actividad para saber que esa licencia ha caducado para que 
ese local pueda luego realizar otro tipo de actividad, también hacemos notificaciones y 
comprobaciones en el cumplimiento de ceses. Notificación de incumplimiento de 
precinto para comprobar sí aún precintado el local ejerce actividad, porque en el fondo 
somos nosotros el último eslabón de la cadena y somos los que damos fe si esto es 
verdad o es mentira, y los instructores de los expedientes actúan en consecuencia del 
resultado que nosotros hemos dado. 
 
Tenemos, además,  las denuncias de consumo de alcohol en la vía pública, les he 
comentado antes que las denuncias por infracciones de la Ley de Seguridad Ciudadana 
eran 156, principalmente todas estas denuncias que hemos puesto la mayoría eran por 
“botellón”, comentar que estas denuncias la cuantía que dice la Ley de Seguridad 
Ciudadana es de 100 €, en cambio en la ley 5/2002 son 600 €, es decir, si el policía pone 
en el boletín de denuncia la Ley de Seguridad Ciudadana son 100 €, si pone que la 
norma infringida es la ley 5/2002 son 600 €, son dos normas que están  en vigor y va en 
función de las prácticas o lo que el policía observe y esto es un dato significativo, por 
eso nuestra práctica es poner la denuncia por la Ley de Seguridad Ciudadana en el 
problema este del “botellón”.  
 
El apartado del capítulo 4 es “Seguridad Vial”: En accidentes de tráfico, ha habido una 
rebaja de un 26% en este periodo que estoy comentando, los heridos leves un 35 % 
afortunadamente menos heridos, 238 frente a 368,  heridos graves 7 frente a 24 es decir, 
un 71%  y fallecidos habido 2 en este periodo, uno por un   atropello en la calle Vital Aza 
con Institución Libre Enseñanza que fue un camión de basura y hubo un fallecido, y otro 
fallecido a las 0 horas del día 6 de diciembre en la calle Torrelaguna 120 ahí hubo otro 
fallecido, un motorista por una colisión.  
 
Otro dato que también siempre me gusta dar son las pruebas de alcoholemia que hemos 
realizado: 137 pruebas de alcoholemia, la mayoría, el 93%, han sido delitos contra la 
seguridad vial, no hemos realizado controles preventivos porque en la época de la 
pandemia no queríamos ser vectores de propagar el virus, porque si nosotros damos el 
alcoholímetro a una persona y cuando termina nos lo devuelve, y luego se lo damos a 
otro ciudadano entonces somos los mayores propagadores del virus. Cuestión distinta 
es cuando observamos que un conductor puede estar bajo el efecto de una bebida 
alcohólica entonces sí hacemos el control y en el 90% de los casos da positivo. 
 
El último capítulo, la Oficina de Atención al Ciudadano ha realizado 151 expedientes, la 
mayoría principalmente por problemas de seguridad vial, doble fila y todo lo que esto  
conlleva, originado porque el Distrito de Ciudad Lineal no es zona SER porque si fuera 
zona SER muchos de estos problemas estarían solucionados, la doble fila, la carga y 
descarga porque los controladores de la zona SER serían los primeros en estar 
denunciando y entonces el conductor pues lo evitaría, sucede que al ser frontera la M-
30 de Chamartín por un lado y Salamanca en el sur de la M-30 con Ciudad Lineal pues 
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todo el mundo intenta aparcar en la zona de Ciudad Lineal, si algún día  fuese una zona 
SER muchos de estos problemas se solucionarían, lo vuelvo a decir muchos expediente 
que hacemos  son problemas de estacionamiento, de doble fila entre otros. 
     
Relativo a los Agentes Tutores no ha habido ningún caso de absentismo escolar 
afortunadamente los alumnos han estado en sus colegios y los centros escolares no se 
han puesto en contacto, cuando hay algún problema nos llaman indicando que hay un 
menor que posiblemente tenga malos tratos en su ámbito familiar, pues evidentemente 
nosotros hemos establecido nuestro protocolo,  llamamos al SAMUR, llamamos a los 
tutores del menor, hemos llamado a los padres y hemos comunicado a la fiscalía todo 
esto para que luego la fiscalía de menores actúe en consecuencia.  
 
Otro dato que siempre doy, la Unidad Central de Apoyo y protección a la mujer mayor y 
menor ha realizado en el Distrito de Ciudad Lineal 132 actuaciones frente a 165, es decir, 
un 20% menos, principalmente se dedican a la violencia de género.  
 
Otra unidad central que se llama la Unidad de Educación Vial imparte charlas a los 
menores en los colegios, es una unidad muy valorada tanto por los directores, las 
AMPAS de los colegios y los niños y en total ha impartido 561 charlas, es decir, un 10% 
menos. 
 
Como ya dije en el anterior Consejo de Seguridad nosotros siempre nos estamos 
adaptando a las normas que hay en este momento,  ahora vamos a implementar 
servicios durante este fin de semana el jueves, viernes y el sábado por la noche para 
que haya más policías en la calles, el sábado por la noche tuvimos  una intervención en 
un local de karaoke, fue un desastre con incumplimiento de horario por el COVID y la 
gente sin mascarilla, esto supone un coste de oportunidad porque las patrullas que 
intervienen en estas actuaciones no pueden hacerlo en el “botellón”, vuelvo a decir que 
hacemos estas intervenciones porque los vecinos llaman al 092, muchas veces los 
vecinos se desesperan porque no vamos porque y es  que a veces hay muchas llamadas  
pero no significa que nosotros no vamos a ir,  nosotros vamos a todos y desde aquí les 
digo que por favor llamen al 092 cuando haya estos problemas para dar una respuesta 
al caso.  
 
Respecto a la actuación que habló la Policía Nacional sobre este hecho desagradable y 
muy mediático del día 1 de abril, el del tiroteo que salió en todas las televisiones del 
mundo, que si eran menores, que si eran bandas latinas.  Nosotros no tenemos  datos 
sobre que haya bandas latinas, nosotros cuando hay alguna intervención relacionada 
con alguna persona que puede estar relacionada con las bandas latinas se la enviamos 
a un departamento que se llama Servicio de Información, que es una Unidad Central 
que tiene todos los datos y está en permanente contacto estrecho con la Brigada de 
Información de la Policía Nacional que son luego ellos los que realizan este tipo de 
intervenciones, por eso como dice Inspector Jefe de Policía Nacional, a nosotros 
muchas veces se nos escapa si los han detenido o si no los han detenido porque la 
información la tienen ellos, la tienen reservada como su nombre lo indica es Brigada de 
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Información entonces tienen que estar en secreto absoluto porque si no se propagaría 
toda esta información.  
 
Por mi parte nada más, luego si hay algún comentario o alguna pregunta tanto de los 
grupos políticos como de los vecinos estoy dispuesto a contestar y estos son los datos 
que quería ofrecer la Policía Municipal, muchas gracias, señor Presidente. 
        
Punto 3. Ruegos y preguntas 
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Como siempre y es tradición en este Distrito 
pasamos a dar la palabra a los Portavoces de los Grupos Políticos por un tiempo 
aproximado de tres minutos, en los cuales pueden formular preguntas para la Policía 
Nacional y para la Policía Municipal, y a continuación ya que tenemos vecinos y 
representantes de Asociaciones, también tendrán un tiempo de aproximadamente  unos 
tres minutos para que los que quieran tomar la palabra levanten la mano y una vez que 
hayan formulado, tanto los grupos políticos como los vecinos, las preguntas tendrán un 
tiempo breve tanto la Policía Nacional como la Policía Municipal para responder a las 
preguntas. 
 



Sr Rodríguez González, Portavoz Adjunto del Grupo Político Municipal Grupo Vox: Hola 
buenas tardes, Policía Nacional, Policía Municipal, señor Presidente, vocales vecinos, 
vecinos, buenas tardes a todos. Vaya por delante nuestro agradecimiento y nuestro 
apoyo a   nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad  representados aquí por los Cuerpos 
de Policía Nacional y Policía Municipal, también le queremos dar nuestro agradecimiento 
y apoyo al SAMUR y al Cuerpo de Bomberos, este Consejo de Seguridad se ha 
adelantado un mes por el problema que hemos tenido en el mes pasado de los tiros en 
Ciudad Lineal, unos tiros que en un principio se achacó a bandas latinas y ahora vamos 
a preguntar varias cosas sobre este tema, pero no es menos cierto que venimos más de 
un año, nuestro Grupo, denunciando el problema de las bandas latinas en nuestro 
Distrito de Ciudad Lineal,  en estos últimos meses nuestro Distrito ha sido protagonista 
en muchos medios de comunicación y ha sido por los motivos de inseguridad ciudadana 
que están degradando nuestros barrios y generando miedo entre nuestros vecinos, 
hemos asistido a un aumento de noticias que tienen como protagonistas a estas bandas 
latinas en especial  en los barrios de Pueblo Nuevo y Ventas, sin ir más lejos, este último 
mes hemos sufrido el famoso tiroteo que en un principio todos los medios de 
comunicación lo achacaron a bandas latinas y que hoy Policía Nacional nos dice que es 
un ajuste de cuentas, bien yo simplemente quería lanzar una pregunta y es: ¿Este ajuste 
de cuentas puede ser un ajuste de cuentas entre bandas latinas?.  
Tenemos claro que ustedes se rigen por estadísticas, por datos, pero nosotros hablamos 
de percepciones, de sensaciones, de miedo que tienen muchos vecinos a ir por ciertas 
calles a ciertas horas, percepciones y sensaciones negativas de pérdida de seguridad 
causada principalmente por estas bandas. Nuestro grupo presentó en este mes una 
moción de urgencia en el pleno de Ciudad Lineal para solicitar a la Delegación de 
Gobierno el incremento de seguridad en nuestras calles por estos motivos nos gustaría 
saber si hay alguna medida y al respecto. 
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Nos preocupa también, pasando a otro tema, las noticias que nos han hecho llegar sobre 
las diferentes visitas en diferentes turnos y horarios que tienen que realizar los agentes 
tutores de la Unidad Integral del Distrito de Ciudad Lineal por urgencia de consumo de 
drogas, alcohol, pegamento, hurtos al descuido y robos en las proximidades del Centro 
Comercial Arturo Soria Plaza, recordemos que justo al lado está el Centro de Adaptación 
Cultural y Social Manzanares, es decir, un centro de MENAS ¿Qué nos pueden decir al 
respecto? ¿Es esto cierto? 
Otro tema que queríamos preguntarles es el acontecido este mes, no sé si será cierto, 
en el que muchos padres que llevan a sus hijos a los colegios de alrededor del primer 
tramo de Arturo Soria han estado preocupados y están preocupados por una alarma 
lanzada entre los centros sobre un posible acosador que está rondando por esa zona 
incomodando a los niños ¿Este tema es real?, ¿Está solucionado?: 
Finalmente, tras el estado de la alarma y la llegada del verano es más que probable el 
auge de botellones y fiestas en las calles, como ya lo estamos viendo, en Pinar de 
Chamartín por ejemplo ya eran muy comunes los botellones clandestinos durante el 
estado de alarma ¿Qué tienen previsto para garantizar por un lado las condiciones 
sanitarias y por otro lado el descanso de nuestros vecinos? Nada más, muchísimas 
gracias.  
 



Sra. Gullón Reyes, Portavoz del Grupo Municipal Socialista: Buenas tardes a todos, a 
los asistentes, a las autoridades y a los compañeros. Agradecer en primer lugar a los 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado  su presencia en este Consejo para dar 
cuenta sobre los datos y los hechos,  incido sobre todo en los hechos, para que después 
los miembros del Pleno podamos debatir sobre los mismos, desgraciadamente hemos 
tenido en el último pleno un debate sobre violencia y situación de bandas en el distrito y 
nos faltaban efectivamente los datos contrastados y objetivos que nos pudieran aportar 
las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado para que este debate no se convirtiera  
en una pelea entre partidos políticos según nos convenga si somos gobierno u oposición.  
 
Solicitamos este Consejo de Seguridad porque queríamos tratar con seriedad y 
ajustándonos a los hechos los lamentables incidentes que la prensa atribuyó a las 
bandas latinas y después a narcotráfico, leímos múltiples versiones y ahora ustedes nos 
dicen que es un ajuste de cuentas entre personas que tienen un conflicto continuo y 
delincuentes comunes del barrio, sin tener mayor trascendencia, o al menos eso he 
entendido, delictiva o para en temas de seguridad del distrito esa es al menos la 
conclusión a la que llego yo a raíz de su intervención y así la celebro. Es cierto que en 
Ciudad Lineal ha habido  tradicionalmente los últimos 20 y 30 años un problema con 
estas bandas pero también es muy fácil atribuir todos estos problemas directamente a 
una problemática cuando se desconocen los hechos y no se tiene la oportunidad de 
contrastarlos con ustedes que son los que lo han tratado, el Consejo de Seguridad como 
digo era el lugar para tratarlo y lo celebro, nos gustaría también conocer otro tipo de 
datos: como la incidencia en el Distrito de levantamiento del estado de alarma, la 
previsión para el puente que viene ahora en mayo, si hay algún operativo de seguridad 
previsto por parte de la Policía Municipal para la prevención de los desplazamientos 
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innecesarios o reuniones, todo esto atendiendo a las medidas del COVID puesto que ya 
tenemos libertad y no estamos en estado de alarma.  
 
Las intervenciones en los locales y los domicilios por fiestas prohibidas y por botellones 
ya nos lo han aclarado. 
 
Queríamos preguntarles también por un fenómeno reciente, acerca de las cocinas 
fantasma, creo que en otros distritos del norte de Madrid se me viene a la cabeza 
Chamartín y Tetuán, por eso digo en principio no hay constancia en Ciudad Lineal, 
entonces vale perfecto si no se ha tratado es porque no hay constancia solo quería 
simplemente aclararlo.  
 
El dato de delitos de odio también nos lo han dado y de la violencia de género, queríamos 
preguntarle también pues por un tema muy local es respecto al mural de La Concepción 
si ha habido algún tipo de vigilancia, algún tipo de operativo para prevenir los continuos 
ataques de vandalismo que está sufriendo en este año.  
 
En las medidas del COVID en el tema de espacios separados, de no llevar mascarilla y 
todo eso, nos han dicho que se está vigilando, pero no he podido apuntar, y discúlpenme 
si lo han dicho, el número de intervenciones, tampoco como tengo entendido no se 
ponen multas o si se ponen multas qué tipo de castigos están aplicando cuando las 
personas no llevan la mascarilla o cuando se niegan al entrar a un local.  
 
También quería hacer una última pregunta respecto a las zonas de patrullaje en el 
Distrito saber cuáles son las zonas prioritarias de patrullaje nocturno. Muchas gracias. 
 
Sr. Rodríguez Sierra, en representación del Grupo Municipal Más Madrid: Buenas tardes 
a todas y a todos, muchísimas gracias a los Policías Nacionales y Municipales, 
bienvenido por cierto al Comisario Delegado que es la primera vez que le vemos en un 
Consejo de Seguridad, y darle las gracias porque entendemos que su labor ha sido una 
maravilla sobre todo en estos problemas en que estamos tan poco formados  todos, 
como es una pandemia para la que no estábamos preparados y por ejemplo para el 
tema de Filomena para el que debíamos estar preparados, donde se nos ha 
descabalado todo y si no llega a ser por personas como ustedes, como los Bomberos y 
los Sanitarios, incluso todos los voluntarios que han ayudado pues lo hubiésemos 
pasado muy mal en esta ciudad.  
 
Bueno también agradezco enormemente su información y nos complace conocerla 
directamente de los Cuerpos de Seguridad del Estado de primera mano porque, como 
vemos, hay cierta prensa que no da información veraz sobre los casos mediáticos y 
además esto es utilizado por personas que quieren infundir odio hacia otras personas, 
y además es que en su mayoría, posiblemente estas personas sean de nacionalidad 
española por su corta edad entendemos, entonces les agradecemos mucho esta 
información y ojalá el periodismo fuera un poquito más serio y fuera a buscar un poquito 
más el dato real y no la apariencia como ha sido en este caso. Estamos preocupados 
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por cómo es tan fácil conseguir un arma en un sitio como Madrid, creíamos estar 
tranquilos porque pensábamos que esto era una cosa muy rara, que esto no era Estados 
Unidos, que es muy fácil encontrar un arma en algún sitio, entonces por esto sí que 
estamos un poco más intranquilos, porque además un arma de fuego se dispara hacia 
cualquier sitio y cualquiera puede salir perjudicado.  
 
También vemos y también se lo agradecemos que lo más problemático, creciente y difícil 
de detener además son los delitos telemáticos no, les felicitamos por su eficacia porque 
han dicho ustedes que han conseguido detener a personas con este tipo de delitos que 
normalmente suelen cometerse por personas que están muy lejos, entonces por esto 
darles mi felicitación.  
 
El tema de las terrazas, nos están llegando quejas no solamente de vecinos de la zona 
sino de personas que tienen otros locales cercanos, hay una falta de competitividad 
porque hay gente que amplía su terraza una barbaridad y al bar que está al lado no se 
le permite ampliar o no se le permite colocar dos mesas, entonces ahí tenemos un 
problema, si quieren luego le puedo dar al Intendente un dato muy concreto, porque allí 
hay algún caso bastante llamativo y además nos han llamado de varios sitios 
diciéndonos de una zona de cerca de un parque, luego se lo comento por no dar datos 
así.   
 
Por el mural de La Concepción que ha dicho la compañera del Partido Socialista igual, 
ya nos han comentado que están haciendo unas investigaciones y que se están tratando 
por un servicio de inteligencia creo que tienen la Policía Municipal, que es el Servicio de 
Información y bueno nosotros tenemos fotos de gente poniendo ahí encima carteles y 
movidas, que si son de utilidad podríamos hacerlas llegar además que se observa bien 
la cara de las personas que lo están haciendo y sobre todo su filiación.  
       
Sobre los delitos contra los Agentes de Seguridad tengo una duda porque ha subido en 
la medida en que bajan otro tipo de delitos, y les quería preguntar si ven en este tipo de 
delitos mucha gente negacionista que se mosquea si le dicen que se quite la mascarilla 
o que están fuera de su de su casa en tal hora, me gustaría tener ese dato y creo que 
me quedado sin tiempo y me he alargado demasiado, muchísimas gracias por todo. 
 



Sr. Dueñas Salinas, Vocal Vecino del Grupo Municipal del Partido Popular: Buenas 
tardes a todos, en primer lugar, felicitar a las Policías por su labor, todos los vemos en 
televisión las actuaciones que hacen, tan difíciles y también por las redes sociales y eso 
genera en la población una tranquilidad y una seguridad por la eficiencia de sus 
actuaciones.  
 
Con respecto a lo del tiroteo, es algo que no sucede con frecuencia afortunadamente y 
da igual que sean bandas latinas, da igual que sea un ajuste de cuentas, lo que genera 
inquietud en la población de los vecinos es que se disparen con esa impunidad armas 
de fuego y, aunque sean pocas, que estén en manos de este tipo de personas, entonces  
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esperamos y deseamos que pronto pueda intervenir la Unidad Especializada para 
reducirlos a su mínima expresión.  
 
Quisiera aprovechar para trasladarles dos cuestiones que nos han trasladado los 
vecinos y una de ellas es que ya la han comentado, que es el entorno de Arturo Soria y 
barrio San Juan Bautista, puntualmente, porque no siempre, a veces suben un poco los 
robos, los hurtos de menores. También tenemos una queja sobre el tema de la venta 
ambulante entre la calle Alcalá y Hermanos de Pablo en ambas aceras pues los 
comerciantes y vecinos se quejan de que suelen poner la venta ambulante.  
 
Y luego un tema que nos ha trasladado una asociación de vecinos y vecinos del entorno 
de la calle Misterios y es que, con su peatonalización al haber menos tráfico de 
vehículos, pues ha aumento el botellón lo que conlleva a borracheras, vidrios, molestias 
y también nos trasladan que ha habido delincuencia de romper coches, atracar a la 
gente…, en fin que necesitan seguridad y nos piden qué medidas van a tomar y si lo 
conocen,  y que intenten, por favor, aumentar la presencia policial hasta que esto se 
reduzca, muchas gracias. 
 
Sr. Santiago Sotelo, Portavoz del Grupo Municipal Ciudadanos-Partido de la 
Ciudadanía: Muchas gracias señor Concejal Presidente, buenas tardes a todos los 
asistentes al Consejo de Seguridad y reiterar el agradecimiento de nuestro grupo 
municipal a la Policía Municipal y Cuerpo Nacional de Policía, sobre todo y 
principalmente, durante la pandemia por sus intervenciones en las fiestas ilegales 
porque han sido escudo ante la propagación por parte de algunos irresponsables de 
posible virus y posibles contagios de COVID-19, sobre todo también felicitar por su papel 
durante la tormenta de nieve Filomena que, como siempre nuevamente junto a SAMUR, 
Bomberos y otros cuerpos del Ayuntamiento de Madrid, estuvieron a la altura de nuevo 
de lo que es su tradición y altura de lo que estamos acostumbrados de buen servicio y 
profesionalidad en la Ciudad de Madrid, expresar también, aparte del agradecimiento, 
la preocupación por parte de nuestro grupo municipal por el aumento en los atentados 
hacia los agentes de la autoridad, es algo que no entendemos porque el Cuerpo 
Nacional de Policía y  Policía Municipal son servidores públicos encargados de proteger 
y hacer respetar las leyes, personalmente es algo que no entiendo, y ese trabajo de 
defensa de los ciudadanos debería efectuarse en un ambiente de respeto hacia los 
hombres y mujeres que llevan uniforme en esta ciudad.  
 
También, aunque no sea algo que tenga tanta publicidad, es la lucha contra la venta 
ambulante, digamos que lo último que nos instan ahora los autónomos o pequeños 
comercios en la ciudad de Madrid es la competencia desleal por parte de la venta 
ambulante ilegal, es por eso también quiero felicitarles por su trabajo y también por la 
coordinación que están mostrando ambos cuerpos a la hora de trabajar juntos, patrullas 
conjuntas y compartir información.  
 
Sobre el tiroteo en Hermanos Gómez, por fin ya tenemos datos y comprobamos de 
nuevo qué Ciudad Lineal es un Distrito seguro, que por un lado van los datos y las 
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estadísticas, siendo economista me guio más por los datos y las estadísticas que por 
los prejuicios, intuiciones o presentimientos, los datos son los datos y reflejan la realidad 
de manera bastante fiel, eso debería ser tomado en consideración. 
 
En relación con las preguntas me gustaría conocer si con motivo de las medidas de 
restricción de velocidad que han entrado en vigor en las vías urbanas existe alguna 
medida especial o una adaptación a este marco legal.  
 
También, aunque se ha respondido en la intervención de Policía Municipal y el Cuerpo 
Nacional de Policía conocer si existen algunas medidas de refuerzo no solo este fin de 
semana, que ya se ha comentado, sino en un plazo de 2 o 3 semanas ante la finalización 
del estado de alarma para controlar fiestas ilegales, botellones y esta clase de actos en 
la vía pública. Muchísimas gracias.  
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Muchas gracias a continuación si algún 
vecino quiere intervenir que levante la mano, el tiempo es el mismo unos 3 minutos de 
intervención y puede dirigir las preguntas a tanto a Policía Municipal como a Policía 
Nacional lo único que tiene que decir es su nombre y apellidos para que conste en acta. 
 
Toma la palabra el Sr. Gomáriz Acuña, Asociación de Vecinos de Quintana: Buenas 
tardes soy Julio Gomáriz Acuña de la asociación de vecinos de Quintana, soy su 
secretario y lo primero que quería es agradecer los esfuerzos y los riesgos que los 
distintos Cuerpos de Policía han tenido y han llevado a cabo durante esta etapa tan 
desagradable de la pandemia, muchas gracias también por la detallada información que 
han ofrecido y que nos permite tratar de hacer unas preguntas lo más precisas posible. 
Nos preocupa muchísimo saber el número de denuncias que ha habido en el distrito 
desde el 14 de marzo del año pasado hasta el 1 de abril por poner un límite sobre 
quebrantamientos en el confinamiento, botellones, infracciones por no mantener 
distancias, mascarillas, fiestas ilegales y, por supuesto el más desagradable de todos, 
que es la resistencia porque ustedes se han jugado algo más que el buen nombre, y si 
esto ha terminado en algún tipo de expediente sancionador y cuántas denuncias se han 
sancionado, es porque ustedes se juegan el tipo y a lo mejor resulta que su trabajo no 
sirve para tanto como lo que ustedes han podido llevar a cabo. 
 
Ya en cuestiones concretas querríamos llamar la atención sobre la problemática que 
hay en las aceras de la calle Sambara, se han cambiado y los coches hacen lo que 
quieren, los problemas con terrazas y ocupación que es un tema recurrente que 
aparecen y desaparecen, también es recurrente lo anteriormente planteado en distintos 
sitios, el problema que hay de ocupación de las aceras también en la calle Hermanos 
de Pablo e insisto, nada más y muchas gracias por sus esfuerzos y su trabajo. 
 
Toma la palabra el Sr. Duro, Presidente de la Junta Directiva del Centro de Mayores de 
Canal de Panamá: Buenas tardes a todos soy José Duro presidente del Centro de 
Mayores de Canal de Panamá, en principio voy a empezar por dar las gracias a Policía 
Municipal y Policía Nacional por el trabajo realizado en estos años de atrás antes de la 
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pandemia y ahora, por esa gran empatía que ha habido siempre entre las personas que 
represento como presidente del Centro de Canal de Panamá y de algunos de otros 
distritos que me han encargado que les diera las gracias también por ellos mismos, eso 
empezó en 2017/ 18 y Teresa, nuestra Secretaria, no nos dejará mentir y este presidente 
siempre asistió a todos los a todos los Consejos de Seguridad de este Distrito y hemos 
estado trabajando siempre con ustedes, muchas gracias porque incluso en estos 
tiempos en Canal de Panamá he seguido viendo los coches de Policía Municipal, los 
coches de Policía Nacional haciendo todo aquello que hacía falta, dando vueltas al 
Barrio de San Pascual, Quintana y todas las partes que pertenecían al Centro de Canal 
de Panamá y por las charlas que daban a todos los mayores, qué les quiero agradecer 
hoy porque no he tenido ocasión de hacerlo antes. 
 
A raíz de estas charlas disminuyeron los robos a los mayores y la gente de los centros 
que represento me dicen eso que le dé las gracias y yo solo les pido una cosa: que 
sigamos con la misma empatía, con la misma forma de hacer las cosas cuando 
volvamos a abrir los centros de mayores para poder seguir haciendo esa labor tan bonita 
y que tanto agradecen nuestros mayores, muchas gracias. 
 
Toma la palabra el Sr. Vinuesa Martínez, Representante de los Comerciantes de la 
Asociación La Arroba: Buenas tardes lo primero dar la bienvenida a los nuevos, que aún 
no los conocía y darles la bienvenida al Distrito, dar de nuevo la bienvenida a un viejo 
conocido que hemos hecho muchas cosas juntos en este Distrito. Quiero preguntar por 
el incremento de plantillas tanto en la Policía Municipal como en la Nacional, y nos 
alegramos de que por fin después de una lucha de muchos años casi personal, la Policía 
Municipal de Madrid empiece a tener TASER no sé si la Policía Nacional la empiezan a 
tener también, pero es una alegría compartida, es decir, que la Policía Municipal 
empiece a tener TASER, con su ayuda con la de los vecinos lo apoyamos.  
 
La zona de Pinar de La Elipa es una zona muy conflictiva, es una zona que es una 
maravilla, pero es una zona muy conflictiva, hay botellón y por desgracia también en el 
huerto de La Elipa están robando, pues en los últimos 4 años ha habido 8 robos con 
todo lo que representa, herramientas y más que el robo de cosas es el destrozo que 
hacen. Plantear si es posible que la furgoneta de la Unidad de Atención al Ciudadano 
estuviera de una forma no permanente pero el máximo tiempo posible en la zona de la 
avenida de Marqués de Corbera para que la gente sienta que está la policía y que aparte 
están patrullando un poco más, muchas gracias. 
 
Toma la palabra Sr. Álvarez Mollá, Inspector Jefe Comisario accidental del Cuerpo 
Nacional de Policía en el Distrito de Ciudad Lineal: Bueno en relación a la primera 
pregunta que ha comentado de bandas latinas, ya he explicado antes qué es un tema 
en el que yo no puedo aportar mucho más porque es una especialidad de la Brigada 
Provincial de Información, pero yo por lo que sé, no existe ninguna problemática en este 
Distrito,  hay otros Distritos como Usera o Puente de Vallecas que sí tienen algo de 
problemática. 
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Sobre el tema de patrullaje que preguntaban, la Policía Nacional trabaja en las zonas 
más victimizadas como es lógico y se hace un patrullaje inteligente, es decir, no hay un 
patrullaje metódico sino que dependiendo de las necesidades pues hay un tipo de 
patrullaje, en unos casos con vehículos Z qué es lo que ustedes ven y otros que no los 
ven que son los vehículos K que son camuflados, entonces muchas veces parece que 
no estamos, pero estamos en lo que podemos siempre al hilo del tema de las plantillas, 
que me ha parecido entender que preguntaban algo sobre cómo estaba en plantillas si 
no lo he entendido mal, nosotros siempre queremos tener más personal, y queremos 
tener más medios materiales.  
 
Este año está siendo muy duro porque también hemos sufrido muchos el problema del 
COVID con muchas bajas por contagios, por positivos y todavía seguimos teniendo en 
alguna ocasión problemas, nos ha ocasionado tener que hacer una organización distinta 
de muchos servicios, por ejemplo aunque nadie lo haya comentado pero el DNI ha sido 
muy problemático, porque lógicamente están muy expuestos a los problemas de las 
infecciones, los compañeros igual ha habido que detener a mucha gente que no usa 
mascarilla y que es muy peligroso lógicamente y como todos pues hemos pasado el 
COVID muchos de nosotros y hemos tenido bajas importantes pero bueno parece que 
eso ya se debería de normalizar.  
 
El tema que ha preguntado de las armas, yo no veo que en España, y en concreto en 
Madrid y más concretamente en este Distrito, haya el más mínimo problema de armas, 
esto ha sido un hecho muy puntual, cuando hay hechos delictivos con armas, 
supuestamente,  de fuego en el 95% de los casos son armas simuladas, es muy difícil 
conseguir una pistola en Madrid, salvo la delincuencia muy organizada y en este Distrito 
yo creo que no tenemos ninguna problemática de ese tipo, que puntualmente puede 
haber una persona que haya utilizado un arma, yo llevo solamente 6 meses aquí pero 
que yo sepa ha sido el único caso, el único disparo o varios disparos que se han oído, 
no creo que sea una problemática en absoluto. 
 
El tema que ha comentado un vecino de las pistolas TASER los inmovilizadores estos, 
con la información que yo tengo, sí es cierto que se van a utilizar en un futuro, pero es 
necesaria una formación del personal que lo vaya a utilizar y eso llevará su tiempo, de 
momento no está a la vista su utilización. No sé si me he dejado algo, creo que no. 
 
Toma la palabra el Intendente de la Policía Municipal, Sr. Gil de Mingo: Muchas gracias 
Presidente, voy a contestar por orden de intervención personalmente a cada uno,  al 
portavoz de VOX le agradezco su apoyo y en este caso también a SAMUR y a los 
Bomberos por todo el trabajo que hemos realizado con motivo de la pandemia, que no 
voy a decir que no me puedo yo vanagloriar pero hemos estado ahí al frente, hemos 
estado trabajando constantemente, no solo en la Filomena sino en todo este problema 
nosotros no somos los únicos cuerpos que hemos estado trabajando constantemente 
también Bomberos, SAMUR, los compañeros de movilidad, nosotros hemos estado ahí 
constantemente trabajando ha habido, lo que dice el compañero, alguna baja por el 
problema del contagio del COVID pero afortunadamente no hemos padecido mucho, 
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últimamente ya nos vacunaron, estamos con la vacuna nuestra AstraZeneca y estamos 
esperando a ver si nos dan una segunda dosis, pero es un problema de la autoridad 
sanitaria no es un problema ni del Ayuntamiento, ni de la Dirección General de la Policía 
Municipal.  
 
Le voy a poner un ejemplo, hemos tenido que contestar hoy un escrito que decía  que 
en el Distrito de San Blas hay bandas latinas y ya de paso dice que en Ciudad Lineal 
también y habla que del tiroteo en el Parque Calero, en el barrio de Quintana cuando es 
incierto, ni ha sido en el parque Calero ni en el barrio Quintana, son informaciones muy 
mediáticas y empieza la gente a comentar, a pensar y no son informaciones 
contrastadas, y esto es lo que hemos tenido que contestar esta mañana, que luego 
muchas veces vemos que hay que tener mucha seguridad en dar estas informaciones 
que son muy muy gratuitas y luego conlleva a lo que conlleva. Obviamente si está todo 
el mundo, todas las televisiones del mundo mundial, diciendo que en Ciudad Lineal hay 
tiros, va a ser una percepción de inseguridad subjetiva negativa total, pero para eso 
estamos nosotros. 
 
Lo que dice el vecino del centro de mayores nuestras patrullas salen constantemente a 
diario tanto mañana, tarde y noche a patrullar para que haya seguridad objetiva, da igual 
que sea Policía Nacional o que sea Policía Municipal que da seguridad subjetiva y 
objetiva porque el malo no está en ese lugar se irá a otro sitio, pero si hay una una 
patrulla de policía no se queda por ahí.  
  
Hemos tenido que establecer lo que dice Policía Nacional, nuestras zonas de patrullaje 
se desarrollan constantemente porque si no estaríamos anclados en el pasado, 
dependiendo de las circunstancias, las infracciones penales que hay, en este caso para 
nosotros las infracciones administrativas o infracciones de Seguridad Vial pues nosotros 
tenemos que actuar y atajar el problema; por ejemplo, los controles de alcoholemia 
nosotros no siempre los hacemos en el mismo sitio, los hacemos donde son los puntos 
conflictivos  de accidentes, en otros cruces importantes donde vemos que hay una 
siniestralidad vial elevada, si dentro de 2 meses hay otros puntos conflictivos variamos 
el lugar del control,  constantemente nos estamos moviendo. 
 
Alrededor del CACYS hemos estado patrullando sobre todo en época de Navidad 
porque, entre otras cosas tenemos un centro comercial ahí donde está un centro 
comercial, igualmente hacemos en el Centro Comercial de Ventas para prevenir la 
inseguridad ciudadana y la venta ambulante. 
  
En el caso del posible acosador, pues nosotros estamos ahí la verdad que patrullamos 
en estos sitios pues es una zona de patrullaje más y botellones en Pinar de Chamartín, 
hemos tenido denuncias de la asociación de vecinos  y hemos estado ahí patrullando, 
pero sucede que muchas veces cuando vamos ya no está el botellón por eso yo les 
decía a la Oficina de Atención Ciudadana que le dijese a los responsables de esta 
asociación de vecinos que por favor que nos llamen en el momento que hay botellón 
porque a lo mejor vamos nosotros y en ese momento no hay nadie, entonces ir por ir 
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para no hacer nada pues no resulta, lo importante es que cuando los ciudadanos vean 
un problema que por favor nos llamen a nosotros y gustosamente iremos, además 
vamos al caso concreto pues no es que tenemos botellón en la zona tal, pues luego 
vamos y a lo mejor en ese momento ya se han ido o no están en ese lugar o se han ido 
a otro sitio, para nosotros también es muy fastidioso que vayamos allí y no haya nadie 
pero siempre lo hacemos y nuestros patrullajes son siempre dependiendo de las 
circunstancias, intensos dependiendo de la actividad de la denuncia que tengamos y 
nuestros conocimientos que tengamos en la zona. 
 
A la portavoz del grupo del PSOE le respondo que no tenemos constancia de que haya 
bandas latinas, que por supuesto, habrá algún caso puntual evidentemente eso sí, 
cuando nosotros tenemos en nuestros informes que hacen los policías y vemos 
cualquier indicio que puede surgir trasladamos la información a esta sección que 
tenemos, para que lo trasladen también a la Brigada de Información de la Policía 
Nacional para para que tengan ellos su base de datos, sus contactos y atajar los 
problemas. En Ciudad Lineal muchas veces son leyendas urbanas, que hay lo que le 
cuento de este informe que hemos tenido que realizar, este informe no lo he querido 
traer porque no quiero dar publicidad al asunto, pero es para decir que cuando solicitan 
un informe y una petición deben ser conscientes y dar información veraz, que las 
preguntas que sean correctas y concretas pero decir que el tiroteo ocurrió en el parque 
Calero pues con eso ya no me vale porque es una información falaz y falsa. 
 
Sobre los datos de denuncias por no tener mascarilla, por no tener la distancia social, 
por estar los locales fuera de horario, he facilitado los datos que me han dado en la 
sección de estadística, además no es en todo el estado de alarma son 5 meses. Si los 
tuviera yo se los hubiese facilitado pero lo que sí puedo decir es que hemos puesto 
bastantes denuncias por todo tipo de modalidades infractoras, desde estar en una mesa 
más de 6 personas en la terraza, como estar más de 4 personas en el interior del bar, 
por consumir en la barra que está prohibido, pues toda esta casuística que ustedes 
pueden saber, hemos puesto bastantes denuncias por este motivo.  
 
Sobre las cocinas fantasmas, yo también estoy en Chamartín y evidentemente ahí 
tenemos un problema, pero si tienen licencia pondrán en funcionamiento esa actividad, 
la policía ahí no entramos ni salimos, nosotros vamos y preguntamos por la licencia y si 
no la tiene denunciamos, lo mandamos a la Agencia de Actividad. Aquí en Ciudad Lineal 
no tenemos constancia ninguna, ni el Concejal, ni la Coordinadora no nos han dado 
ninguna información al respecto. 
 
Referente al COVID no tenemos datos y las zonas de patrullaje van en función de las 
circunstancias, no podemos estar siempre, nosotros estamos patrullando en seguridad 
ciudadana dependiendo de donde tenemos más índices delincuenciales.  
 
Problemas de seguridad vial hay donde hacemos los controles de alcoholemia, donde 
tenemos más actuaciones de accidentes de tráfico. Problemas de disciplina vial donde 
denunciamos en las calles donde hay cargas y descargas en una zona de una actividad 
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comercial, pues ahí es donde vamos, no vamos a denunciar, es decir, muchas veces 
vamos en función de las circunstancias así nosotros luego nos adaptamos nuestros 
patrullajes. 
 
Al grupo político Mas Madrid, pues igual le agradezco la felicitación que nos ha ofrecido 
a la policía tanto la Policía Nacional como a nosotros. Sobre la tenencia de armas yo 
creo que es muy difícil tener un arma, además es un delito, si pillamos a alguna persona 
con un arma de fuego, si no tiene su licencia es un delito y va detenido, yo creo que es 
difícil conseguir un arma de fuego, es difícil, no imposible, pues siempre está  el circuito 
del mercado negro,  pero las armas de fuego es muy complicado con la legislación 
española, el Reglamento de Armas, la Ley de Seguridad Ciudadana, el Código Penal yo 
creo que es difícil, quitando el que tenga autorización, nosotros, por ejemplo, las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad tanto del Estado como los Policías Locales y Guardia Civil, 
tenemos autorización para llevar un arma fuera de las horas de servicio es nuestro arma 
particular pero quietando esto, alguna actividad o algún empresario, alguno que este 
amenazado es muy difícil, ahora en el mercado negro puede haberla, por supuesto, pero 
yo creo que es complicado.  
 
Las terrazas es lo que  he comentado, hemos hecho muchas actas más que en la época 
normal porque la gente nos ha llamado, hay competencias entre ellos por supuesto que 
es una competencia desleal, una persona que está pagando sus impuestos y su tasa 
correspondiente para ocupar la vía pública y otro que no paga nada pone la terraza, es 
una competencia desleal que se está haciendo en este caso a un empresario de la zona, 
por supuesto, que si hay alguno que lo sepa por favor que nos llame a nosotros, que 
vamos y levantamos el acta para que luego en este caso una terraza tiene la 
competencia el Distrito o sea, que no va a la Agencia de Actividad ellos resuelven, 
estudian el caso y si hay una indisciplina urbanística pues ellos ponen la denuncia 
correspondiente porque ahí la policía ya se inhibe, ya es el instructor el que toma la 
decisión.  
 
El mural de La Concepción, se ha investigado un delito de odio, tanto el inspector como 
yo estuvimos ahí ese día y llamamos a la Unidad Diversidad para que investigaran ese 
delito y es lo que vuelvo a decir, ya se nos escapa a nosotros, nosotros somos ya una 
Unidad de Distrito y son ellos los que hacen las investigaciones, tomaron datos, la 
denuncia del Director de la instalación, fueron a la Unidad Central creo que había allí 
también alguna vecina que había tomado alguna fotografía, se puso también en contacto 
con estos policías que actuaban como Policía Judicial entonces, en el sentido extenso 
de la palabra no era un policía que va allí y toma los datos luego lo presenta en la 
comisaría no, llegaron estos policías estuvieron allí y estuvieron allí en la diligencia y se 
llevaron estos datos, tanto al director como a esta persona le tomaron nota para luego 
hacer ellos la investigación y ya, pues ya a nosotros a la unidad de integral del Distrito 
se nos escapa de las manos, son ellos la Policía Judicial y no les podemos dar más 
información pero sí que ese día estuvimos allí y fueron esta unidad la encargada del 
caso. 
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Lo que decían contra los policías, claro que se enfadan, nos dicen: “oiga usted que no 
entra, que esto es mi casa” y vemos que es que no es su vivienda, evidentemente no se 
puede entrar a la vivienda está claro, nosotros los policías lo tenemos claro pero que 
puede ser un piso turístico o es la habitación de un hotel, que están celebrando allí  una 
fiesta y que los vecinos están hasta las narices, que cuando llama un vecino a las 3:00 
de la mañana es porque está hasta las narices y no sale allí “que oiga usted” “usted no 
sabe quién es” “pues sabe qué, que venga la Policía Nacional que usted es la Policía 
Municipal” con está casuística nuestros policías se mosquean y se enfadan, por 
supuesto son policías que intervienen, son agentes de la autoridad y actúan con todo el 
sentido de la profesionalidad y se lo llevan detenidos.  
 
Le quiero comentar una intervención que ocurrió aquí en este Distrito en una actuación 
en un local que fue la policía y les cerró el local y había gente en el interior, entonces ya 
al final llamaron a los bomberos y derribaron la puerta porque era un local no era una 
morada, tumbaron la puerta y entraron, los policías muy bien, por esa acción les felicité 
personalmente, hubo alguien que quería salir y el titular del local cerró la puerta, una vez 
identificada esa persona fue detenida por retención ilegal de una persona, esa persona 
fue detenida y se le puso en comisaría a disposición del Juez por un delito, les comento 
esta intervención porque fue muy bien y llevarse detenida a 10 personas pues por estas 
cosas, es que todos los días tenemos problemas, pero es nuestro trabajo. 
 
Seguimos, al representante del Partido Popular le agradecemos la felicitación, en el caso 
de Arturo Soria evidentemente está en nuestro patrullaje.  
 
La venta ambulante en la calle Alcalá  con Hermanos de Pablo, ahí hay una persona 
que ofrece productos pero es una persona en riesgo de exclusión social, no es una venta 
ambulante como tal, es una  persona que el SAMUR social está detrás de ellos, que  
muchas veces con problemas de índole psiquiátrica y está en ello, pero no es una venta 
ambulante como la clásica venta ambulante que extiende  la manta y vende entre otras 
cosas, no es un problema de venta ambulante afortunadamente lo que pasa es que 
expone allí un dossier, un expositor de cosas y muchas veces nos pensamos que es 
venta ambulante pero es un problema de una persona en riesgo de exclusión social más 
bien de servicios sociales, ya SAMUR social los tiene actualmente controlado, hemos 
tenido que contestar a esas actuaciones e informes varias veces  y siempre va en esa 
línea que no es venta ambulante como la venta que se ofrece un vendedor en un 
mercadillo que está vendiendo fruta, es otro tipo de problemas pero nosotros estamos 
ahí, no nos olvidamos. Luego en la calle Misterios pues igual, el botellón, pues actuamos 
y denunciamos como lo he comentado antes.  
 
Al representante del Grupo Ciudadanos le agradezco la felicitación que nos ha ofrecido. 
Hemos sido escudos del COVID por supuesto, referente a los atentados a los agentes 
de la autoridad ya lo he comentado, la venta ambulante  es una competencia desleal 
que hay desde una persona a un comerciante que está perfectamente radicado y que 
paga sus impuestos y no se puede tolerar, además que lo prohíbe las normas  tanto la 
Ley de Venta Ambulante de la Comunidad de Madrid como nuestra Ordenanza del 
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Ayuntamiento prohíbe la venta ambulante, se interviene el producto y se realiza la 
denuncia, luego ya los instructores de los expedientes sancionadores determinan la 
cuantía de la multa, el procedimiento administrativo es ese, a nosotros ya se nos escapa. 
El Distrito de Ciudad Lineal es un Distrito seguro por supuesto. 
 
El marco legal de las medidas COVID que me han solicitado, antes lo hemos comentado.  
 
Hay un nuevo marco legal en cuestión de velocidad en las zonas urbanas, en Madrid la 
Ordenanza de Movilidad ya lo prohibía, prohibía todas estas velocidades, en vías de 2 
carriles por sentido estaba ya a 50 km.  por hora como siempre como en cualquier 
ciudad, en vías con un único carril estaba ya prohibido circular a más de 30 km. por hora. 
Lo que sea ha implantado ha sido que en vías que no hay aceras lo que es la calzada 
está compartida tanto por el conductor como por el peatón es a 20 km. por hora, muchas 
veces el Ayuntamiento de Madrid hay pone una señal informativa de tráfico de 
preferencia del peatón, inclusive la banda de la calle tenía que diferenciarse un poco, ya 
con esta medida  se sabe que es a 20 km. por hora porque el riesgo del peatón es 
menor, no es igual que le den un golpe a 50 que a 20, pero muchas de  las medidas 
estaban ya implementadas en el interior por la Ordenanza  de Movilidad, lo que pasa es 
que como ha salido en el Reglamento General de Circulación, pues ya es para toda 
España, había municipios en lo que esta diferencia no estaba reglamentada, aquí en 
Madrid ya estaba así que yo creo que nos hemos puesto al día y afortunadamente 
Madrid ha ido un poco por delante.  
 
A los vecinos y a D. Julio le agradezco mucho los esfuerzos y esa felicitación que nos 
ha ofrecido. El número de denuncias, pues no le puedo dar el número porque estas son 
los que nuestra sección de estadística nos ha dado, si no gustosamente se lo daba, igual 
que le he dado los números de denuncias del botellón, actas de venta ambulante etc., 
pues se los hubiera dado. Lo que he dicho anteriormente hemos puesto bastantes 
denuncias y luego pregunta si han tenido expediente sancionador, hay el policía realiza 
la denuncia eso va al departamento sancionador que será tanto si tiene competencia la 
Junta Municipal como sí tiene competencia el Área Central nuestra o la Delegación de 
Gobierno, son ellos luego los que instruyen el expediente, el presunto infractor realiza 
las alegaciones etc. y  el que tiene la competencia es el que impone la sanción y contra 
esta sanción el ciudadano puede interponer un recurso, quiere decir que hasta que llega 
a buen término esa denuncias pues transcurre mucho tiempo esto es así en el derecho 
administrativo, muchas veces cuando somos nosotros  quienes ponemos nuestras 
denuncias queremos muchas garantías, en este caso el derecho sancionado es muy 
garantista y es que tiene que ser así, entonces desconocemos el número de denuncias 
que han llegado a buen término porque al policía se nos escapa de las manos, ya no 
somos actores de estas situaciones. 
 
Al Presidente del Centro de Mayores Canal de Panamá, igual le agradezco mucho la 
felicitación, dice que ha visto coches o patrullas de la Policía Nacional evidentemente 
estamos patrullando constantemente, nosotros no estamos en la unidad metidos 
estamos constantemente en la calle,  muchas veces me gustaría estar más, luego 
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muchas veces tenemos un detenido en la comisaría con todo lo de que conlleva, a lo 
mejor lo debemos llevar al centro de salud porque ha tenido alguna lesión y todo eso, el 
tiempo se va dilatando y  muchas veces las patrullas están en comisaría y no en las 
funciones preventivas pero esto es así. Y por supuesto que hay seguir con esta misma 
empatía que ha comentado, que no tiene que ser de otra manera, nosotros la policía 
estamos con el ciudadano y es que somos ciudadanos, nosotros ahora somos policías, 
pero dentro de un rato somos ciudadanos, y pues que empaticen también con nosotros 
porque nosotros queremos empatizar con los ciudadanos. 
 
El presidente de los comerciantes, pues el incremento de la plantilla ahora lo que le voy 
a comentar es un dato desde el Área de Seguridad, hay una promoción en la academia 
que dentro de poco saldrán están en proceso selectivo, y hay otro proceso de selección  
en pleno concurso  oposición, hay muchos concursos de accesos también a oficiales, a 
subinspectores, a intendentes, está en constante ebullición la plantilla de la policía, ojala 
fuéramos más, así como ahora somos aproximadamente 200 ojalá fuéramos 300, pero  
los recursos económicos sobre todo son finitos y esto es así, lo que está en constante 
ebullición como ahora que hay promociones en la academia donde están examinando, 
tenemos la expectativa de que haya otras 300 plazas, pero creo que  la representante 
del área de seguridad les puede dar más datos. 
 
Como comentaba el representante de los comerciantes, en la zona del Pinar el cruising 
que hay, evidentemente ahora estamos haciendo un expediente, estamos en pleno 
desarrollo de este expediente, estamos observando a ver que hay, ya contestaremos. 
Creo que se ha contestado hoy, hemos visto lo que hemos visto y bueno le hablaba 
también de las pistolas TASER, por supuesto todos los días salen a patrullar, patrullan 
valga la redundancia con este tipo de armas afortunadamente hay unos protocolos muy 
exhaustivos, tienen que realizar unos cursos muy especiales antes, nadie puede llevar 
una pistola TASER sin haber hecho el curso que es muy selectivo, pero bueno ahí 
estamos y evidentemente todos los días salen estos policías con estas pistolas y en 
caso de riesgo les llamamos que ellos, el otro día, concretamente, hubo una intervención  
que en este caso tuvo que venir un policía del Distrito de Chamartín  que la tenía, era 
una persona que intentó robar una farmacia y bueno pues al final ya lo acorralamos y 
era muy agresivo con una navaja grande, entonces no la quería soltar y ya venía el 
patrulla este con el arma, afortunadamente luego llegó Policía Nacional, la UIP con los 
escudos y se pudo reducir, y bueno ahí estábamos da igual que sea del Distrito de 
Chamartín que sea otro Distrito, la emisora está abierta hay dos distritos que vamos por 
el mismo canal y cuando tienen  intervención es permeable va a un sitio vamos a otro y 
nada más. Ojalá la OAC estuviera en Marqués de Corbera, es que tenemos que ir a 
muchos sitios, tenemos que ir a Marqués de Corbera, tenemos que ir a Arturo Soria con 
la calle Alcalá, muchas veces hemos tenido que ir a la zona de la calle “Caleruega” 
también, tenemos que estar en muchos sitios, tenemos una furgoneta y no hay más. 
Creo que he respondido a todas, muchas gracias. 
 
Tiene la palabra la Sra. Delgado Martínez, representante del Área de Seguridad del 
Ayuntamiento de Madrid: Gracias Presidente, brevemente para empezar unirme al 











 



 
distrito  



ciudad l ineal  MADRID  Secretaría del Distrito 
 



 



24 



 



agradecimiento que han hecho los Grupos Políticos sobre la función tanto de la Policía 
Nacional como del cuerpo de Policía Municipal que me toca cerquita, no solo en 
pandemia sino también durante y después de Filomena, esa labor de prevención ante 
esta situación un poco agridulce donde sale el lado humanitario pero también el de hacer 
cumplir las normas, para contestar que ha salido en varias preguntas sobre refuerzo del 
dispositivo policial de San Isidro, esta misma mañana ha habido una reunión con 
Delegación de Gobierno en el que se ha precisado que se va a poner en marcha un 
dispositivo de cerca de 1500 efectivos, 1100 de Policía Nacional y 380 de Policía 
Municipal que van a estar vigilando que no se salga de control la situación, que no se 
repitan las lamentables imágenes que vimos en el fin de semana pasado pero sí volver 
a incidir de nuevo que no podemos poner un policía detrás de cada madrileño y que 
tenemos que seguir trabajando conjuntamente desde todas las instituciones en esa labor 
de concienciación para que la ciudadana, a pesar de que ha decaído el estado de 
alarma, el virus sigue entre nosotros y que tenemos que seguir haciendo un esfuerzo y 
tenemos que seguir siendo responsables, estos casi 1500 efectivos van a estar 
reforzados con el uso de drones y también se va a utilizar la unidad del escuadrón, la 
policía a caballo.  
 
Luego por contestar al representante de los comerciantes sobre el incremento de 
policías como decía el Intendente ya están en la calle la promoción 50, creería que a 
Ciudad Lineal si no me fallan los datos vinieron 6 efectivos más, de la promoción 51 
vinieron 3 en total serian 9, la promoción 52 se encuentra ahora mismo en fase de 
formación que son 300 agentes y el pasado fin de semana hicieron el examen, la 
segunda prueba 300 agentes de la promoción 53,  y está pendiente también de convocar 
una siguiente promoción que también serían de 300 agentes, en total más de 1000 
efectivos para reforzar el déficit de plantilla que nos encontramos y bueno a pesar que 
queremos correr y agilizar al máximo los procedimientos, tarda porque llevan su fase de 
formación, exámenes, entre que se plantea la oposición hasta que el policía esté en la 
calle pues pasan bastantes meses más de lo que nos gustaría, y luego hoy  también en 
esa reunión conjunta se ha hablado de este tema con la Delegada de Gobierno, pues 
se le ha vuelto a incidir en esa eliminación de la tasa de reposición que también agilizaría 
un poquito los trámites para que cuanto antes tengamos más policías en la calle; y en 
tercer lugar el tema de las TASER, ya llegaron los 150 primeros dispositivos que ya se 
están utilizando y destacar también, no sé si en esta intervención que ha comentado el 
compañero se llegó a utilizar el dispositivo, porque estaba ocurriendo que en las 
actuaciones donde se va a utilizar el dispositivo TASER, normalmente la persona que 
quiere paralizar no hace falta ni siquiera utilizar el arma, directamente cuando ven que 
van con una TASER es suficientemente disuasorio como para que cesen en el intento 
de utilizar un arma de fuego o un arma blanca como en el caso de la farmacia. 
 
En último lugar, el tema multas que lo tenía apuntado aquí, al Ayuntamiento de Madrid 
le compete tramitar las multas que se pusieron en la época del Estado de Alarma y de 
las casi 40.000 susceptibles de tramitar, ya se han tramitado casi 30.000 y se han 
notificado más de 25.000 y ya se están pagando muchas de ellas, dependiendo de la 
fase del estado de alarma toque es una Administración u otra la que es competente para 
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encargarse del trámite de estas notificaciones y denuncias pero se están tramitando, 
muchas de ellas se han notificado y se están pagando, por mi parte nada más muchas 
gracias. 
 
Toma la palabra la representante de la Delegación de Gobierno, Sra. del Hoyo Barbolla: 
Por parte de la Delegación de Gobierno, queremos hacer un agradecimiento en primer 
lugar al señor Concejal Presidente del Distrito de Ciudad Lineal, a los cuerpos de Policía 
Nacional y Municipal y a las 5 personas representantes de Grupos Políticos, así como a 
las personas que representan a la ciudadanía a través de las asociaciones de vecinos. 
El agradecimiento a las Policías Nacional y Municipal, más allá de su especial servicio 
siempre y especialmente en tiempos de pandemia y la post pandemia o nueva 
normalidad o como queramos denominarlo, les transmitimos un agradecimiento por su 
estrecha colaboración, esa colaboración que se plasma en las reuniones semanales 
todos los jueves y  gracias a la cual es posible dar un mejor servicio a la ciudadanía en 
materia generalmente de seguridad ciudadana y en otros casos casi de ayuda 
humanitaria cuando la cosa viene mal dada por la adversa climatología y en relación con 
los representantes de grupos políticos y de las asociaciones vecinales, comentar que 
sus aportaciones son de gran interés para Delegación de Gobierno y de las cuales se 
toma nota, muchas gracias. 
 
Toma la palabra el Sr. Concejal Presidente: Una vez más agradecer a Policía Nacional 
y la Policía Municipal por su extensa explicación de lo ha acontecido en el Distrito, a los 
representantes de los grupos políticos por las aportaciones y las preguntas, a vecinos y 
a las asociaciones han realizado de nuevo aportaciones muy válidas para este Consejo. 
 
No planteándose mas intervenciones, se levanta la sesión a las diecinueve horas y trece 
minutos, Feliz San Isidro. 
 



Madrid,  
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